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alguien le duele más, es a los propietarios que viven y dependen
de las lagunas”. (Pág. 8).

F

Alfredo Cuartero y añadió 
puede ser casual, lo cierto

que “si bien esta circunstancia 
es que así ha ocurrido y si a

1

(Pág. 29)

José Ramón Remiro, del PP.Francisco Martínez Simón, del PSOE.

Propietarios y agricultores de las 
lagunas se exculpan de su deterioro

El deterioro que sufren las Lagunas de Ruidera se produce 
desde que se declaró la zona como Parque Natural y se creó 
la Junta Rectora del mismo, según indicó el secretario de 
la Asociación de Propietarios del Parque Natural de Ruidera,

■ La Pegatina | 
“Dedocracia” 
municipal

CARLOS ZULOAGA

os puestos de con
fianza son siempre 
peligrosos. No es 

lo mismo, por ejemplo, la 
confianza avalada con el 
dinero público que con el 
privado. Es decir, que la 
“dedocracia” aprobada 
para elegir al gerente del 
Instituto Municipal de la 
Vivienda la vamos a 
pagar todos y como todos 
estamos representados en 
el Ayuntamiento lo lógico 
es que se hubiera buscado 
un método más participa
tivo, más democrático.

El sujeto o sujeta en 
cuestión podría ser un o 
una “lumbreras” pero 
hasta que no se verifique 
la tomadura de pelo nos 
invadirá y aunque la elec
ción sea un acierto el 
fraude es una realidad.

Como realidad es la 
desconfianza que invade 
a Felipe González y 
Alfonso Guerra. “Me 
echó”, “me engañó”, son 
afirmaciones producto 
del que abandonó el 
silencio y se prepara para 
el combate. Y es que a 
Alfonso siempre le gustó 
la guerra.

El gerente del Instituto de la 
Vivienda será elegido a dedo

El puesto de gerente del Instituto Muncipal de la Vivienda 
será un cargo de confíanza del PSOE. De esta forma 
no habrá concurso público y la eficacia del mismo sólo 
contará con el “examen” de los socialistas.

Tanto el Partido Popular 
como Izquierda Unida se opu
sieron a la fórmula de “par
ticipación” del PSOE.

Izquierda Unida manifestó 
que el cargo debería estar ale
jado lo más posible de los inte-

reses partidistas.
Y el Partido Popular propuso 

una solución intermedia que 
pasara por el consurso oposi
ción, el “sistema menos malo”, 
según ellos.

EL PP solicitó una 
solución intermedia 
que pasara por el 
consurso de 
oposición, el sistema 
“menos malo”

Antonio Alfaro.

El delantero 
Antonio podría 
debutar mañana 
en Primera ante 
el Sporting
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(Pág- 5) Isaac Shamir, acusado de terrorista.

Tras reconocer que Felipe
González le “echó” y le 
engañó”, Alfonso Guerra
quiere medir sus fuerzas
El vicesecretario general del 

'^8OE, Alfonso Guerra, ha ase
gurado a miembros del partido 
que él no dimitió del Gobierno 

forma voluntaria, sino que 
presidente del Gobierno, 

f'^upe González, le echó y lue- 
engañó sobre la compo- 

’’*eion del nuevo ejecutivo que 
nombró en marzo.

Alfonso Guerra hizo estas 
3iirmaciones el pasado martes 
urante una reunión que man- 
uvo con dirigentes de la Fede- 

Madrileña 
p,i hotel próximo al
ulacio de Congresos.

El rotativo “El Mundo” expli
ca en su información que 
durante el encuentro el ex-vi- 
cepresidente del Gobierno hizo 
un llamamiento para “liberar” 
a Felipe González del “secues
tro” al que le tienen sometido 
el grupo de comunicación que 
dirige el empresario Jesús 
Polanco y los responsables del 
Banco Bilbao-Vizcaya (BBV).

Guerra se quejó de que el 
presidente del Gobierno no res
petara un pacto que había entre 
ambos sobre la composición del 
actual gabinete.

Felipe y Alfonso han elegido caminos diferentes y la crisis es una realidad.(Pág. 21)

Duro cruce de
acusaciones 
entre Shamir y 
el ministro sirio 
de Exteriores

El tono de la Conferencia de 
Paz subió ayer cuando Shamir 
acusó a Siria de ser una tiranía 
y de albergar a terroristas. En 
respuesta Faruk al Charáa, 
ministro sirio de Exteriores, 
mostró una foto del premier 
israelí joven, que según él era 
buscado como terrorista.

(Págs. 19 y 20)
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Firma invitada

o son gente de ayer o de hoy, sino 
de nunca. Pero están ahí, muy cer
ca, acechantes, y cada díasintién- 

dose más fuertes porque nadie, aún, les 
ha plantado cara resueltamente- se mani
fiestan con mayor violencia dejando cons
tancia, allá por donde pasan, de su única 
razón de ser: la destrucción como com
pulsión.

Su característico signo externo es la cabe
za rapada, parafernalia copiada del lumpen 
anglosajón y alemán, ese que dedica sus 
ocios a apalear emigrantes o a destruir 
cuanto encuentra a su paso, exactamente 
como sucede aquí mismo de tarde en tarde 
-y cada vez más frecuentementecuando al 
socaire de algún tipo de justa reivindicación 
juvenil, los Juan Manteca se echan a la 
calle dispuestos a arrasar con cuanto cae 
en su punto de mira: farolas, coches, esca
parates...

Los tenemos en los campos de fútbol 
agitando banderas con la svástica o hacien
do el saludo fascista. Y, sin embargo, solo 
han cogido al vuelo lo más estúpido del 
fascismo, la dialéctica del puño y las pis
tolas, ignorando la ideología que sustentó 
esta violencia. Su irresponsabilidad y . des
conocimiento llega al extremo de que pan
dillas antagónicas, ambas portando cruces 
gamadas, se enfrentan a palos o con armas 
blancas en auténticas batallas sangrientas 
como la ocurrida en Barcelona hace unas 
fechas, saldada con un rosario de heridos 
entre los que se encontraban ciudadanos 
con la mala fortuna de estar precisamente 
en el lugar y en el instante equivocado.

Ellos o nosotros
DANIEL GALVEZ MADRID

Pero lo más grave, tal vez, resida en 
el hecho de que estas pandas actúan impu
nemente ya que, en demasiadas ocasiones, 
las fuerzas del orden se mantienen al mar
gen, como si reprimir semejante barbarie 
pasara por ser un asunto de poca monta. 
Y en este sentido, las recientes manifes
taciones del ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, en el pleno del Congreso refi
riéndose a la actuación policial en la razzia 
de los grupos ultraderechistas barceloneses 
del 12 de octubre, señalando que... “No 
me atrevería a decir que hubo pasividad”. 
se convierten en 
esperpento.

¿Es demasiado 
a tanto desmán? 

la ejemplificación del

tarde para poner freno 
Y si no lo es, ¿quién

va a dar la orden para actuar en con
secuencia? Y es que el peligro de vivir 
una jornada luctuosa está cerca, tan próxi
mo como ese 20 de noviembre que se 
avecina y donde la internacional ultrade
rechista, con armas y bagajes, se apresta 
a conmemorar la muerte del general Fran
co a la vieja usanza, esto es, destruyendo 
a su paso todo lo que encuentre, atemo
rizando a la ciudadanía y metamorfoseando 
las calles de las ciudades en campos de 
batalla.

La disyuntiva es bien clara: o ellos o 
nosotros. Buscar otra solución, enterrar la 
cabeza en la arena, solo conseguiría hacer
les más agresivos. Y ya está bien de sopor
tar el ataque de unos indeseables primates 
sin otra perspectiva que hacer daño 
indiscriminadamente.
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;•.- Firma invitada
• Y por qué no va a pedir trescientos 

y millones ?
Otra cosa es quién se los va a dar, 

porque si es el empresario de la plaza de 
toros de la Real Maestranza de Sevilla, no 
hay nada que decir. Punto en boca.

El problema reside en que por mucho que 
costaran las localidades y por mucho que la 
plaza se llenase, no habría modo de llegar 
a esos trescientos millones exigidos por el El 
Cordobés para encerrarse con seis morlacos 
el gran día de la inauguración de la Exposición 
Universal de Sevilla. Con un llenazo hasta 
la bandera, añadiendo los derechos de tele
visión, se llegaría a los cien millones. O sea, 
que faltan doscientos. Y ahí está el quid de 
la cuestión, la madre del cordero.

Vamos a ver, que alguien responda. ¿De 
dónde van a salir los duros? ¿De un holding, 
de un anunciante, de un mecenas? ¿O, como 
me temo, vamos a ser nosotros, los de siempre.

Los millones de “El Cordobés^’
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Que alguien responda. ¿De dónde 
van a salir los duros? ¿De un 
holding, de un anunciante, de un 
mecenas? ¿O, vamos a ser nosotros, 
quienes sufraguemos la broma? 

quienes sufraguemos la broma? No me extra
ñaría.

No dire yo, desde luego, que Manuel Benítez 
no se merezca esos trescientos millones y 
mucho más, ni se me ocurre pensar que su 
famoso salto de la rana no deba pagarse a 
precio de oro, pero es inadmisible que en 

un tiempo como este donde se nos pide cons
tantemente cordura, mesura y austeridad, el 
dinero de todos vaya a parar a unos cuantos.

Es un chorro de pasta, un dislate. Y los 
millones exigidos por el Cordobés, si llegaran 
a pagarse, no constituirían un desplifarro 
excepcional. Lo malo es que este 1992 va a 
acabar con nosotros, los contribuyentes, mien
tras que unos cuantos, los despabilados, los 
que figuran en las listas, los cazadores pro
fesionales de subvenciones, los negociantes 
capaces de extraer plusvalía hasta de la cultura, 
saldrán del evento con la saca llena. Es la 
vieja historia.

A ver si entra la cordura y lo de apretarse 
el cinturón lo hacen todos. Y al decir todos, 
quiero decir todos, sin excepción.

Como al despendole no se le ponga freno, 
más de uno vamos a tomar las de Villadiego, 
metiéndonos en la clandestinidad fiscal. Y que 
sea lo que Dios quiera.
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^ Punto de vista

En la economía, 
así están ¡as cosas

EDUARDO CANTOS

■■ Hoy, en estos momentos

El "'puente''
LUIS PARREÑO

L
a situación económica de España 
es muy compleja Por un lado 
está la dificultad de un mercado 

del dinero prácticamente inaccesible 
para la pequeña y mediana empresa; 
y por otro, el problema de tener que 
adaptar las viejas estructuras industriales 
a las exigencias que se determinan de 
un mercado único europeo que está a 
la vuelta de la esquina. Todo esto supone 
un gran esfuerzo del sector, que ve con 
asombro, e incluso con temor, como se 
aproxima la fecha de ser competitivos 
a unos niveles que quizás están por enci
ma de sus posibilidades Lo que equivale 
a que de cara a la Europa del 93, España 
pueda quedar convertida en la gran tien
da de los productos que nos lleguen 
de más allá de nuestras fronteras 
peninsulares.

Es evidente que todo esto tendrá las 
naturales consecuencias Unas conse
cuencias que irán en cascada, y que, 
de una forma y otra han de afectar 
a la economía nacional.

Este ambiente es respirado con angus
tia por los empresarios Y también por 
los trabajadores Unos y otros saben que 
cuando la economía de mercado se hun
de son pocos los que se salvan. Tal 
perspectiva se refleja en el preciso 
momento en que el ministro Solchaga 
tiene anunciada la creación de más de 
200000 puestos de trabajo, olvidándose, 
quizás, de otro anuncio de similares 
características que a su partido le costó 
ser mortificado por la oposición, y por 
los que se dedican a escribir de estas 
cosas Ya veremos como al final lidia 
el toro. Y como los empresarios y los 
trabajadores superan la marca del 93 
Que no es grano de anís.

Por ir a más de cien por hora

A don José Manuel Molina, presi-

Es evidente que todo esto 
tendrá las naturales 
consecuencias. Unas 
consecuencias que irán en 
cascada, y que, de una 
forma u otra han de afectar 
a la economía nacional

dente de PP de Castilla-La Mancha, lo 
han sancionado con la retirada del car
net de conducir por un tiempo de 2 
meses. Iba a 109 kilómetros por hora 
en un tramo señalizado a 90. La Guardia 
Civil de Tráfico cumplió con su deber. 
Está bien que lo que es norma para 
todos, todos la culpan. De otra forma 
esto sería el famoso cortijo de don 
Andrés, en donde al perro que le mordía 
al amo, o a cualquier pariente o amigo, 
se le sacrificaba sin más paliativos

En una sociedad estructurada por las 
normas legales que amparan un Estado 
de Derecho, nadie debe escapar al rigor 
de la Justicia. La ley del embudo está 
hecha para que la usen los caciques y 
los desaprensivos. Y si un hombre públi
co, como lo es el señor Molina, sufre 
la tentación de ir más allá de lo per
mitido, se expone a lo que le ha pasado. 
Pero los demás también. Los que forman 
las caravanas de coches oficiales que 
tienen el compromiso de llegar puntua
les a la cita, no se pueden saltar a la 
torera nada de lo que para cualquier 
ciudadano de a pie es de obligando cum
plimiento. El poder no exime de ningún 
tipo de obligaciones. El poder las exige. 
Pero eso ya es otra cosa para la que 
no hay tanta diligencia, pues al fin y 
al cabo, el poder se puede irritar. Y 
entonces...

E
l “puente" de los Santos, el que 
se inició el jueves y terminará 
el lunes, es de un tráfico extraor

dinario, en todas las carreteras espa
ñolas, muy superior a los “domingueros", 
en razón de que concurren varios moti
vos como son las visitas a los cemen
terios, y el del recreo en las parcelas 
o en los chalés, aprovechando que el 
tiempo discurre con una dulce placidez 
otoñal.

En viajes más o meno.s largos, hasta 
de cercanías desde los cascos urbanos 
a sus camposantos, millones de vehículos 
circularán este fin de semana, lo que 
nos deparará una nueva ocasión para 
comprobar si mejora el nivel de cordura 
y responsabilidad de los conductores.

Porque siguen siendo dolorosamente 
impresionantes los balances de lo.s 
“puentes” y de las “operaciones de idas 
y vueltas”; porque las carreteras han 
marcado la desgracia y el luto para 
muchísimas familias; porque no acaba 
de entenderse la importancia de un 
manual de educación para conductores 
de vehículos de motor, cuyos postulados 
pueden resumirse en uno solo: Respeto.

Respeto a las señales; respeto al que 
circula delante; respeto al que viene de 
frente, al que va detrás; respeto al 
peatón...

Y prudencia. Los hombres prudentes 
son sabios porque han comprobado que 
nunca se gana un tiempo imprescindible 
en la carretera, salvo circunstancias de 
excepción, y, sin embargo, muchas vece.s 
se pierde la “plaza” en el “viaje mara
villoso de la vida”.

Se han endurecido las sanciones para 
los conductores que infringen el código 
de la circulación, especialmente a los 
que enloquece la velocidad, dando con 
ello manifestación de imprudencia. Pero 
con todo, ahí están los balances trágicos 
que nos ofrece la Jefatura de Tráfico, 
como saldos de esos “puentes” que debe-

Hasta que la cordura y la 
responsabilidad no se 
impongan en las conductas 
de los automovilistas, los 
fines de semana seguirán 
siendo dolorosos “partes de 
guerra”

rían ser un camino hacia la felicidad 
y el recreo y son rutas de potencial 
peligro hacia la muerte.

No resistimo-s a creer que civilización 
y velocidad puedan conjugarse con un 
mismo verbo de progreso y bienestar, 
aunque está comprobado que las grandes 
firmas de la automoción alcanzan sus 
más altas cotas de rentabilidad —eco
nómica, claro— cuando consiguen que 
sus vehículos corran más, con menos 
gasto material, sin calcular la exposición 
a otro inconmensurable gasto, el irre
parable de las víctimas humanas.

Hoy, conmemoración piadosa de los 
Fieles Difuntos, con un “puente” por 
medio, convendría meditar sobre cuán
tos de ellos lo son por accidentes de 
tráfico; cuántas vidas han quedado redu
cidas a unas lágrimas, a un rótulo en 
una lápida de mármol, a unas flores, 
a unas oraciones, por una imprudencia.

Hay que dar un valor distinto a estos 
“puentes”, que tienen que conslruirsc 
con una ingeniería específica para la 
paz, para el amor, para la amistad, para 
acercar sentimientos, pero sin necesitar 
las carreteras de asfalto...

Mientras no se consiga esa menta
lización no podremos evitar que en todo 
momento y más ahora, en estos días 
de recuerdo a los que nos faltan, nuestro 
ánimo se conmueva y hasta se rebele 
por tantas desgracias.

Arcalaus el encantador

L
a asociación más progre
sista de fiscales dice no 
salir a la calle a título 

público, pero nada impide la 
participación particular en las 
manifestaciones, ya muy prepa
radas para protestar contra la 
mviolabilidad del domicilio y la 
retención policial. Ótra vez 
diciembre y los decembristas, 
A^e así bautizó Raúl del Pozo 

tantísimo ciudadano hastiado 
de los modos del Gobierno.

José María Aznar se 
encuentra afiebrado de mareo, 
rotagoniza la espantada en 

plena conferencia de Madrid y 
corre a que le tiren la foto con 
el premier británico. Pero antes 

c la carrera adoctrinó -y 
■en- al señor Alvarez Cascos 

Ane, tras enzarzarse con Mohe- 
nno, predica la abstención a 

^ ley Corcuera. Si hace unos

Otra vez diciembre
RAMON BELLO SERRANO

■̂
---

---
---

-—

días todo era inadmisible, los 
jueces sentíanse vejados y los 
patriarcas de los partidos tra
dicionales bramaban y prote
gían las libertades, hoy el esce
nario es ya muy distinto, que 
hasta Santiago Carrillo Solares 
propone excepcionar las liber
tades para radicar el mundo del 
narcotráfico. Los sindicato.s 
quieren movilizaciones y es muy 
posible, también probable, que 
los intelectuales de Corcuera 
armen la tangana. En los arma

rios están colgada.s la.s gabar
dinas de diciembre y habrá que 
volver a pasearías con aquel 
espíritu pacífico de una mañana 
luminosa. Mohedano le dice a 
Cascos que es un abogado de 
pueblo. Pero en la.s sedes de 
los partidos de izquierda, digá
moslo de una vez, saben que 
la ley Corcucra es una bofetada 
a los principios de la libertad 
y que bebe del mismo manantial 
que los bandos proclamados por 
los ediles conservadores. Es el 

discurso -antiquísimo- de pri
mar la represión y capitidismi- 
nuir el libre albedrío bajo pro
mesas de eficacia. Y ese dis
curso nunca lo ha llevado en 
el alma el socialismo democrá
tico, tampoco los liberales, 
mucho menos los demócratas 
honesto.s y convencidos.

Otra vez diciembre. Otra vez. 
Y otra vez los conservadores 
y la espantada, hablando, ahora, 
cuando Palestina e Israel se jue
gan su futuro, del dolor de mue

la,s que supone Gibraltar, bus
cando la foto, sí, pero predi
cando la abstención y mirando 
para otro sitio al tiempo que 
sienten el patadón en la puerta, 
en virtud de arreglos cosméti
cos. Hasta el Centro Democrá
tico y Social que se decía pro
gresista, que anhelaba retomar 
su radicalismo, confirma su 
entreguismo y ama la.s absten
ciones, como si no incurrieran 
en responsabilidad histórica.

Sólo la coalición Izquierda 
Unida se niega a esta adulte
ración consensuada y trabaja 
sobre los dos puntos de subida 
que arrojan las encuestas, pun
tos que están recogiendo el has
tío y el abatimiento de las masa.s 
progresistas, a las que estas dis- 
posicione.s le.s suenan a músicci 
autoritaria. Y la.s gabardinas de 
diciembre en el armario

ACONSA
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La expulsión de los judíos

L
a legitimidad de la 
estancia de judíos en 
países cristianos se fun

daba en una apreciación de 
San Agustín: provisionalmen
te, hasta que reconociendo la 
verdad, se conviertiesen, 
debían ser protegidos; entre 
tanto, con su conservación de 
la Escritura antigua, era un 
testimonio vivo de la realidad 
del cristianismo. Así se expresa 
la “Constitutio” del Papa Ino
cencio III de 1199 y así lo dicen 
las Cortes castellanas durante 
la Edad Media. Pero a finales 
del siglo XII, mientras comen
zaban a surgir calumnias con
tra los judíos, se formularon 
acusaciones: no era el judaís
mo fiel a la Escritura, sino que 
había creado un nuevo cuerpo 
doctrinal, el Talmud, que le 
desviaba haciendo imposible 
su marcha hacia la conversión, 
en estas condiciones, una rela
ción entre judíos y cristianos 
se reputaba perversa. El Con
cilio de Letrán de 1215 ordenó 
que los judíos viviesen apar
tados en barrios especiales y 
que tuviesen que usar una 
señal en su Topa para dis
tinguirlos.

Los monarcas españoles 
Fernando III y Jaime I se 
negaron a aplicar estas dis
posiciones.

En 1236, un converso judío 
dominico, Nicolás Donin, pre
sentó una acusación ante el 
Papa contra el Talmud: en este 
libro indicó que se contenían 
blasfemias contra Cristo y la 
Virgen María, se alsificaban 
las promesas de los profetas 
y se cerraba el camino hacia 
el reconocimiento de la ver
dad. Dudó el Papa Gregorio 
IX, pero, al final, en 1239 
encargó a la Universidad de 
París -que era una especie de 
universidad central europea- 
que investigase el asunto.

El resultado fue un juicio 
de doctores, no sobre los 
judíos y el judaísmo, sino sobre 
el Talmud, que fue declarado 
herético y malvado, digno de 
destrucción.

En mayo de 1248 se hizo 
en París la ejecución pública 
de la sentencia, quemándose 
varias carretadas de Talmudes. 
A partir de entonces se impuso 
en la cristiandad europea la 
conciencia de que la presencia 
de judíos era un mal. Hubo 
dudas respecto al modo de 
extirparlo: algunos pensaban 
en la necesidad de una intensa 
predicación para convertirlos, 
otros creían que lo mejor era 
la violencia; los reyes, en gene
ral, cuando llegaron a conven
cerse de ello, recurrían a la 
prohibición de la estancia en 
sus dominios.

Eduardo I de Inglaterra, 
que es uno de los más impor
tantes monarcas de ese país, 
ejecutó la expulsión en 1289 
y 1290; desde entonces y 
durante cuatrocientos años no 
hubo judíos en Inglaterra. Cir
cunstancias diferentes se ale
garon en Francia, donde la 
expulsión fue decretada en 
1306; má.s tarde, por necesi
dades de guerra, se pensó en 
autorizar la presencia de algu-

(*) LUIS SUAREZ FERNANDEZ

nos, escogidos entre los ban
queros expertos, pero al final, 
en 1394, se decretó la prohi
bición completa.

Nápoles, bajo los Anjou, 
ejecutó la supresión de otro 
modo, forzando a una conver
sión. Oficialmente se dijo que 
no había judíos porque todos 
se habían bautizado. En el 
Imperio, donde no era posible 
adoptar una ley, porque desde 
1235 se había transferido la 
soberanía, a los príncipes, se 
produjeron variaciones y vio
lencias. Surgieron grupos de 
"matadores de judíos” que se 
dedicaban a obtener conver
siones bajo amenaza de muer
te y, en el fondo, a saquear 
los bienes de los judíos. Las 
mayores violencias fueron las 
que se registraron en Austria 
en 1421. Pero, en resumen, la 
cristiandad europea se consi
deraba ya “limpia de judíos, 
con una excepción: La Penín
sula Ibérica, donde los judíos 
era más numerosos que en 
ninguna otra parte y disponían 
de defensas jurídicas muy 
superiores.

La pregunta era: ¿iba a con
vertirse España en un refugio 
para ellos? La emigración 
masiva hacia Polonia y Rusia 
no afectaba al conjunto, pues 
la cristiandad no consideraba 
estos países como insertos en 
las cinco naciones que la com
ponían. Hubo presiones fuer
tes, todas las denuncias contra 
el Talmud y algunas más fue
ron recogidas en un libro, “Pu- 
gio Fidei” (Batalla de la Fe) 
de un fraile llamado Ramón 
Martini.

En las Cortes comenzaron 
acusaciones y protestas contra 
la estancia de los judíos, a 
quienes se presentaba como 
usureros y peligrosos. Hasta A 
los monarcas no convenía esto, 
pues los judíos eran fuente de 
ingresos bastante sustancial, 
un 5 por ciento más o menos 
de sus rentas, pero sobre todo 
un dinero que, por su pro
cedencia, tenía muy libre dis
posición, del que se susten
taban algunos monasterios 
importantes, como Santo 
Domingo el Real, de Madrid.

Pero tuvieron que prestar su 
apoyo a presiones morales des
tinadas a lograr la conversión. 
Aprovechando un momento 
de crisis, un arcediano de Sevi
lla, Fernando Martínez, reunió 
grupos de “matadores de 
judíos desafiando las repri

mendas del obispo y las ame
nazas del Rey. En 1390 ambos 
murieron: el prelado, por 
enfermedad y el monarca, por 
accidente hípico. Y en una 
situación de tránsito, en la que 
-tal era su popularidad- Mar
tínez logró ser administrador 
de la diócesis, lanzó a sus 
agentes al asalto de las jude
rías y causó muertes en gran 
número y conversiones forzo
sas. Las aljamas de Barcelona 
y Valencia desaparecieron y 
algunas ilustres juderías como 
las de toledo quedaron redu
cidas a la nada. Ahora el pro
blema era más complicado 
aún: además de los judíos, 
estaban los conversos forzosos, 
a los que no se permitía retor
nar al judaísmo, pero que, en 
el fondo, querían seguir siendo 
judíos; los hijos de los con
vertidos reprochaban a sus 
padres la debilidad que tuvie
ron.

El peligro del hibridismo 
enre judaísmo y cristianismo 
pareció mayor que nunca. 
Hubo un proyecto, en 1432, 
para restablecer la situación 
mejorándola y para aceptar 
una comunidad judía con sus 
propias leyes y su religión, 
pero este proyecto, amparado 
por don Alvaro de Luna, nau
fragó al mismo tiempo que él. 
Se acusó al condestable y lue
go a Enrique IV de favorecer 
a los judíos. Se hizo constar, 
a través de obras serias y de 
panfletos calumniosos, que los 
judaizantes, a mitad de camino 
entre ambas religiones, eran 
peligro para la fe y que se 
necesitaba establecer una 
Inquisición. Esta, iniciada con 
Enrique IV, fue organizada 
definitivamente por los Reyes 
Católicos en 1482. Desde el 
primer momento, los inquisi
dores establecieron un princi
pio: no era posible librar a 
los cristianos de contactos si 
el judaísmo seguía presente. 
Fernando e Isabel, que al prin
cipio pensaron en el estable
cimiento de un sistema de 
derechos para los judíos, en 
la línea de don Alvaro de 
Luna, aunque más restrictivo 
que el de éste, acabarían acce
diendo a la demanda y decre
tando no la condena a prisión 
o muerte, sino la salida de los 
judíos que no se convirtieran.
(*) Catedrático Emérito de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid.

Nota de E.D.A.
sobre tarifas de ¡a 

agencia EFE

L
a Agencia EFE ha comu
nicado a E.D.A. el día 
8 de octubre de 1.991, 

las nuevas tarifas que pretende 
aplicar con efectos de 1 de ene
ro de 1.991 Ante esta notifica
ción, se ha reunido la Junta 
Directiva de E.D.A., el día 21 
de octubre de 1.991, y ha adop
tado por unanimidad el acuerdo 
que se reproduce en la presente 
nota para conocimiento de los 
asociados de E.D.A., y el públi
co en general.

E.D.A., expone lo siguiente:
1-).- La Agencia EFE preten

de imponer una subida sustan
cial de las Tarifas aplicables a 
sus servicios durante 1.991

Además esta subida se comu
nica en octubre de 1.991 y se 
indica unilateralmente que sus 
efectos son retroactivos desde

Nota de E.D.A. 
sobre tarifas

postales

L
as tarifas postales, 
aplicables a los dia
rios, han experimen

tado’ un incremento brutal 
abusivo y unilateral.

E.D.A., ha mantenido 
contactos permanentes con 
las autoridades postales para 
intentar conseguir una 
modificación racional de la 
imposición pretendida por 
Correos.

Situación planteada

Ante la situación plantea
da, la Junta Directiva de 
E.D.A., se ha reunido el día 
21 de octubre de 1.991, y se 
adoptó por unanimidad el 
acuerdo de hacer pública la

La publicidad 
hacia el Este

CLEMENTE FERRER

L
OS acontecimientos 
ocurridos en los últimos 
meses en la Europa del 

Este, han dejado atónitos a los 
más sagaces expertos en política 
internacional.

Ni los comentaristas más 
avanzados podían preveer los 
cambios estructurales que han 
sido realizados en los antiguos 
países del bloque comunista.

Desde el pasado mes de octu
bre, las naciones de más allá 
del telón de acero, han visto 
caer sus fronteras y un nece
sario e imprescindible aire de 
libertad recorría sus territorios.

La propia Unión Soviética, 
motor y catalizador de esta 
apertura, ha devenido en un 
régimen presidencialista y en 
una organización política cer
cana al multipartidismo.

Detrás de todas estas solu
ciones políticas está la pregunta 
por el rumbo que tomarán las 
economías de estos países. 

el 1 de enero de 1.991
2®).- Las tarifas de la Agencia 

EFE son discriminatorias. El 
mismo servicio de EFE tiene 
un coste de 3 pesetas por ejem. 
piar a los diarios de gran difu
sión, mientras que el mismo ser
vicio cuesta 39 pesetas a un dia
rio de baja difusión.

Ante esta situación irraciona 
e injusta E.D.A. recomienda < 
sus asociados, que no se admil; 
la subida. Los periódicos deber 
seguir pagando la misma cuan 
tía que están abonando en 1.991 
rechazando el aumento y poi 
supuesto el carácter retroactiví 
que se pretende aplicar con die¡ 
meses de retraso.

3-).- EFE debe aplicar lar; 
mismas tarifas reales a todo í’^ 
los diarios, en base a la difusiói i 
de los mismos.

presente nota:
1-).- Se recomienda a los 

diarios no satisfagan e 
incremento de las tarifas,

Por el contrario, deben í 
seguir abonando las tarifas 
vigentes con anterioridad a 
febrero de 1.991

2-).- Las tarifas postales 
van a ser modificadas a bj 
Ma. . d

Una vez que se publiquen 
las nuevas tarifas definitivas, ^ 
E.D.A., negociará el pago 
del período que abarca des- s 
de el mes de febrero de 1.991 n 
hasta el momento de publ¡- v 
cación de las nuevas tarifas t 
citadas. 9

(*) Editores de diarios ¡^ 
asociados.

Unos entienden que serán uf 
paraíso para las empresas occi- 
dentales que tomarán comer- 
cialmente el territorio, hacienfl< 
surgir un nuevo mercado ansio 
so por el consumo.

Las grandes multinacional^- 
de la publicidad lo han ente# 
dido así: Young-Rubicam 
instalado su oficina en la Umot 
Soviética y pronto lo hará er 
Polonia, Hungría y Yugoslavi3^ 
BBDO, TBWA, Ogilvy-Matne 
también están presentes 
Moscú y la última agencia ' 
abierto sucursales en Hungn 
Checoslovaquia y la Repúbli^^ 
Democrática Aleman3^ 
Mccann-Erikson trabaja 
Hungría y Yugoslavia y ^^ 
presta a aparecer en 
Checolovaquia y la Repúb> 
Alemana. j

La prestigiosa y mítica 
Walter Thopson ha anuncia^^) 
la apertura de una agencia 
la capital soviética.
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^M Aprobado el reglamento del nuevo órgano local
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El reglamento del nuevo Instituto Municipal de la Vivienda se aprobó en el Pleno.la 
>dO!

Aunque el PP e IU se mostrarán a favor del concurso público como método para designar a la persona que ocupe el cargo 

El gerente del Instituto Municipal de la Vivienda 
será un cargo de confianza del equipo socialista

Se votó en contra de la propuesta de IU que solicitaba incorporar a la Junta Rectora representación de los sindicatos

los 
e 

fas. 
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¡fas 

Después de someterse a votación en el Pleno las propuestas 
de los tres grupos políticos, se aprobó que el gerente 
del Instituto de la Vivienda sea un cargo de confianza, 
postura defendida por el Partido Socialista, siendo el resto 
del reglamento aprobado por unanimidad.

1 a Ester PEREZ

líes En el Pleno del Ayuntamien- 
la| lo del jueves se aprobó el regla- 
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mentó del Instituto Municipal 
de la. Vivienda, en el que se 
establece que el gerente de 
dicho órgano autónomo local, 
sea un cargo de confianza. El 
sistema a seguir para la desig
nación del gerente ha sido moti
vo de discrepancia entre los dis
tintos grupos políticos, por lo 
Que se llevó a debate y fue 
sometido a votación.

El concejal socialista, Mar
tínez Simón, señaló que “el 
gerente tiene que ser un cargo 
de confianza, ya que somos 
nosotros los que tenemos la res
ponsabilidad y no queremos 
nteternos en aventuras, por lo 
9ne necesitamos a alguien que 
sepamos que va a responder 
tecnicamente”.

Por el contrario, la postura 
^ Izquierda Unida era la de 

recurrir al concurso público 
^omo método para designar al 
gerente, ya que “el cargo debe 
^star lo más alejado posible de 
ns intereses partidistas, y noso- 
ros no entendemos un cargo 
e confianza que no sea polí- 

f "^^^^ María López Ariza 
3nifestó que el mejor sistema 

P3ra designar a los funcionarios 
u publicidad, los méritos *iyia libre 

et concurrencia, y añadió 
L^ '^* nacimiento del instituto 

3ra viciado desde el principio 
gerente se nombra a dedo”.

’^^Prc‘’ó que “ no se 
o 1 Podir fidelidad a ningún 
tióP°’ ^*^° eficacia en la ges- 

eficacia técnica se 
con pruebas”.

lar ^^ ^-^ P^rte, el Grupo Popu- 
Qj^^Ptó por defender una solu- 

o intermedia y reconoció que 
el “menos malo” era 

'“'■^ocurso de oposición y 
^^^^ razón, “habría que 

f por el concurso antes de 

que el equipo de gobierno 
designe a alguien de confianza, 
y en el caso de que no se 
encuentre a la persona idónea, 
pasar a la designación de un 
cargo de confianza”.

Junta Rectora

Otro de los puntos que se 
discutieron en el Pleno fue la 
propuesta de Izquierda Unida 
en la que solicitaba la incor
poración a la Junta Rectora, 
que se encargará del gobierno, 
y la administración del organis
mo, de un representante de los 
sindicatos, que participe con 
voz y sin voto, propuesta que 
fue desestimada por los otros 
grupos municipales. El concejal 
socialista argumentó que los 
sindicatos ya disponen de sus 
propias promotoras de vivien
das. Sin embargo, en la Junta 
Rectora sí se dará cabida a la 
representación de las asociacio
nes de vecinos.

Asimismo, aunque en un 
principio estaba previsto que 
hubiese un vocal por cada grupo 
político, al final se acordó que 
las vocalías fuesen en propor
cionalidad al número de con
cejales de cada partido con 
representación en el Ayunta
miento, por lo que habrá dos 
vocales socialistas, dos del PP 
y uno de IU, siendo el resto 
del reglamento aprobado por 
unanimidad.

La finalidad de este Instituto 
será fomentar la construcción 
de viviendas de promoción 
pública, además de atender las 
necesidades de los ciudadanos 
de clase media. El Instituto ela
borará informes, programas y 
planes municipales, para la 
construcción de viviendas des
tinadas a su venta o al arrren- 
damiento. Además realizará 
gestiones para la adquisición de 
terrenos o de viviendas que ya 
están construidas.

Los insumisos siguen intentando que se le conceda el indulto a Daniel .Azaña.

“Los insumisos adoptan una 
conducta ilícita e insolidaria”

E.P.

El Grupo Popular en el 
Ayuntamiento acusó a IU del 
confusionismo que están crean
do con los términos de objeción 
de conciencia e insumisión, 
como fruto de la manipulación 
política. La concejala del PP, 
Isabel Egea, señaló que “mi 
grupo está a favor de la obje
ción de conciencia y del servicio 
social sustitutorio, pepo consi
deramos imprescindible el res
peto a la ley, sin abandonar la 
lucha por reformar aquello que 
no satisfaga las demandas socia
les”.

El debate surgió en torno a 
la moción presentada por IU 
al Pleno del Ayuntamiento, en 
la que solicitaba el envío al

Gobierno de una carta solici
tando el indulto del insumiso 
encarcelado, Daniel Azaña, 
moción que no fue aprobada 
ni por el PP, ni por el Partido 
Socialista que dijo “sí a la obje
ción de conciencia, no a la insu
misión y no al indulto”, y añadió 
que “el PSOE está dispuesto 
a corregir, adecuar, mejorar y 
hacer más justa, si alguna injus
ticia tiene, la ley de objeción 
de conciencia”. El portavoz del 
Grupo Socialista dijo que “la 
defensa del cumplimento de la 
ley, es la mejor garantía de la 
solidaridad”.

Izquierda Unida calificó al 
servicio sustitutorio de castigo 
y represalia, ya que a pesar de 
la reducción, la prestación 
social sigue siendo más larga 

que el servicio militar, y añadió 
que “con este servicio se están 
camuflando puestos de trabajo, 
haciendo que los objetores ocu
pen puestos de profesionales 
cualificados , con lo que se 
ahorran una sustanciosa canti
dad en mano de obra”.

El concejal de Izquierda Uni
da continuó diciendo que “una 
causa pacifista no nos va a llevar 
al desorden y a la anarquía, y 
si pretenden evitaría mediante 
el cauce de la disciplina, no van 
a conseguir con ello una demo
cracia más sólida”.

La moción fue desestimada 
por 22 votos en contra, 3 a favor 
y una abstención, por parte del 
concejal José Luis López del 
Grupo Socialista.
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Retransmisión del concurso por la primera cadena de TVE a Ias 13 horas 

Alumnos de Albacete en el 
Encuentro Juvenil Banesto

Culminada la fusión entre la Caja de Valencia y de Castellón

948 ptas. para el ganado ovino y 663,5 para el canrú

La CEE fija el importe 
para las primas de carne

Los alumnos de la acade
mia albaceteña CEDES 
participan hoy con otros 
tres colegios en el “En
cuentro Juvenil Banesto^\ 
programa de televisión 
patrocinado por esta enti
dad y que se retransmite 
hoy sábado por la segunda 
cadena, a las 13 horas.

LT

Hoy, el colegio Academia 
CEDES de Albacete participa 
en el programa “Encuentro 
Juvenil Banesto”, que emite 
Televisión Española todos los 
sábados a las 13 horas por 
la primera cadena, presentado 
por Verónica Mengod y Nico
lás Romero.

“Encuentro Juvenil Banes
to”, ya se emitió en la pasada 
temporada por esta entidad, 
que es socio colaborador de 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona 1992, el COOB’92 y 
el Consejo Superior de 
Deportes.

A través de este programa, 
quiere transmitir el espíritu 
olímpico en el deporte y la 
cultura a los jóvenes.

Así, más de 25.000 chicos 
y chicas, estudiantes de BUP 
y F.P, de centros públicos y 
privados de toda España, 
muestran su talante deporti
vo, su preparación cultural y 
su ingenio artístico, compi
tiendo cada sábado por el 
triunfo.

Este programa deportivo 
de' competición, incluye ade
más pruebas artísticas y cul
turales de gran originalidad 
e interés.

Los centros, estudiantes y 
monitores tienen opción a 
extraordinarios premios en 
cada programa, culminando 
con la presencia de los gana
dores como invitados especia
les en los Juegos Olímpicos 
de Barcelona 92.

En el programa de hoy, 
intervendrán, aparte del cole
gio Academia CEDES de 
Albacete, el colegio La Salle

Banesto, uno de los patrocinadores del olimpismo para Barcelona 92.

de Córdoba, el Instituto de 
Bachillerato Francisco de 
Orellana de Trujillo y el Cole
gio El Pilar Maristas de 
Zaragoza.

Fusión de las Caja de 
Valencia y Castellón

El pasado 31 de octubre, 
en el Palau de la Generalitat 
y en presencia del presidente 
autonómico Joan Lerma, los 
presidentes de la Caja de 
Valencia, José María Simó, 
y de la Caja de Castellón, 
Antonio Tirado, se firmó la 
escritura pública de fusión de 
las dos entidades que, a partir 
de ahora, pasan a ser la Caja 
de Ahorros de Valencia y 
Castellón y Alicante, cuyo 
nombre comercial será el de 
Bancaja.

De esta forma, culmina un 
proceso que se inició el día 
1 de octubre de 1990, cuando 
los respectivos Consejos de 
Administración, reunidos en 

sus respectivas sedes, acorda
ron por unanimidad, iniciar 
un proceso que condujera a 
la fusión de ambas entidades.

Siguiendo el proceso, el 26 
de julio se hizo público que 
Bancaja sería el nombre 
comercial de la nueva entidad 
resultante de la fusión y el 
2 de octubre se autorizó por 
la Consellería de Hacienda la 
fusión.

El 15 del mismo mes, el 
ministerio de Economía y 
Hacienda concedió las exen
ciones fiscales, que suman 
unos 5.400 millones de pese
tas entre los 3.800 millones 
de Impuesto de Sociedades, 
los casi 1.200 millones de 
Incrementos del Patrimonio 
de la OBS y los obtenidos 
por bonificaciones en el 
Impuesto del Incremento del 
Valor de los terrenos de natu
raleza urbana y en el Impues
to sobre Transmisiones Patri
moniales y Actos Jurídicos 
Documentados.

Cesar LUMBRERAS

El Comité de Gestión de car
ne de ovino y caprino de la 
Comunidad Económica Euro
pea ha fijado ya el importe del 
segundo anticipo de las primas 
para este tipo de ganado corres
pondiente a la campaña actual 
que coincide con el año natural 
de 1991.

En el caso de España, las 
primas asignadas para ovejas 
productoras de corderos pesa
dos y para las ovejas de ordeño, 
cuyos corderos se ceben y 
entren dentro también de la 
categoría de pesados, ascienden 
a 948 pesetas por cada cabeza.

En el caso de las ovejas 
reproductoras de los denomi
nados corderos ligeros y en el 
de todas las classes de cabras, 
el importe de este segundo ade
lanto de la prima se ha fijado 
en 663,5 pesetas por cabeza.

El anticipo se ha calculado 
sobre la base de la evolución 
de los precios de mercado en 
la Comunidad Económica 
Europea durante los primeros 
nueve meses del año y teniendo 
en cuenta también la proyec
ción oportuna hasta el final de 
la campaña.

La cantidad total de la prima 
que corresponde a este año se 
fijará a comienzos del próximo 
invierno, una vez que se hayan 
conocido la totalidad de los pre

UGT califica de masiva sus 
asambleas para laborales

LT

La Federación de Servicios 
Públicos de Castilla-La Mancha 
del sindicato UGT, ha comu
nicado que en relación con las 
asambleas celebradas el pasado 
día 30, con motivo de la ruptura 
de negociaciones como conse
cuencia de la revisión salarial 
de 1991 y así mismo por la próxi
ma publicación de la Ley de 
Presupuestos que “viene a limi
tar el derecho a la negociación 
colectiva del personal laboral de 
la Administración autonómica 
del año 92”; el número de tra
bajadores asistentes a dichas 
asambleas se elevaron en Alba
cete a 200; Cuenca, 175; Gua

cios de mercado que se hay¡ 
registrado a lo largo del ai 
actual.

Es por esta razón, por la cui 
el montante de esta prima vai 
de unos años a otros.

Por otro lado, conviei 
recordar que en la propues 
que ha elaborado la Comisii 
Europea para reformar la PZ 
(Política Agraria Común), 
incluyen una serie de medid 
que no significan la desapa 
ción de la citada prima, pe 
si una serie de limitaciones 
el número de animales que pa 
dan recibiría en cada una 
las clases de explotación 
ganaderas.

Asismismo durante los úl 
mos meses se han registra! 
diversas protestas de las org 
nizaciones de ganaderos debi( 
a los retrasos que se han pr 
ducido a la hora de cobrar es 
ayuda.

En relación con las ayud 
directas- para el incremento ( 
renta de los ganaderos y agí 
cultores, que se pretende ent 
en vigor durante la campaña! 
1992-93, en sustitución de h 
precios garantizados como ay 
das a la producción, hay qi 
destacar la necesidad de regí 
larización de las explotacione 
ya que la comunidad exigii 
numerosos requisitos y pued 
ocurrir que queden sin efecto 
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dalajara, 150; Ciudad Real, 501 
Toledo, 125 y Talavera de 1 
Reina, 100.

El sindicato afirma que i 
total de 1.200 trabajadores,: 
tenemos en cuenta que s 
número en servicios mínimos o 
una plantilla de 3.400 traba} 
dores se establecía en un 40 
aproximadamente, podemi 
concluir que la respuesta a est 
convocatorias del Person, 
Laboral fue masiva”.

La próxima actuación in^ 
ma la central sindical sera i 
celebración de una asaniO 
general en Toledo, con moO' 
de la discusión de los pt^^J 
puestos y en la primera qf 
cena de noviembre.
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La sangre ni se compra ni se vende.
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Dirección General de Planificación Sannai
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Alumnos del Instituto n- 5 se asomarán a las galaxias

También asistirán al Planetario de Madrid y podrán visualizar fideos de contenido astronómico 

Un grupo de 55 estudiantes de astronomía 
visitarán la Estación Espacial de Villafranca

Esta estación recuperó y reparó un satélite que resultó dañado en la guerra del Golfo
)pues 
imisií 
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Un grupo de alumnos del Instituto n- 5 de 
Albacete, que reciben en la enseñanza reglada 
clases de astronomía, tendrán la oportunidad 
de visitar la Estación de Seguimiento de Satélites 
de Villafranca, que junto al de la NASA en

Ester PEREZ

California es el único de estas cai^cterísticas. 
Dicha estación además controla el satélite 
MARECS, encargado de las comunicaciones que 
se realizan desde los mares y océanos. Los estu
diantes podrán, también conocer el telescopio

de rayos ultravioletas del que dispone el centro, 
con el que se han descubierto explosiones de 
estrellas nuevas. Cabe resaltar la motivación 
de estos jóvenes cuyo objetivo es crear una aso
ciación de astronomía en Albacete.
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El próximo jueves, 7 de 
noviembre, un grupo de 55 
alumnos del Instituto mixto n® 
5 de Albacete, que reciben 
como enseñanza reglada la asig
natura de astronomía, realiza
rán una visita a la Estación 
Espacial de Seguimiento de 
Satélites de Villafranca del Cas
tillo, situada a treinta kilóme
tros de Madrid.

Dicha estación es, junto a la 
que tiene la NASA en Cali
fornia, las dos únicas que hay 
en el mundo, y que actualmente 
está implicada en las transmi
siones de la Conferencia de la 
Paz que está teniendo lugar en 
estos días en Madrid.

En este viaje también está 
previsto hacer una visita al Pla
netario de Madrid, además del 
visionado de vídeos que se pro
yectarán a lo largo del camino, 
todos ellos relacionados con la 
astronomía.

La importancia de esta expe
riencia radica en el prestigio de 
la Estación Espacial, inaugura
da en el año 1979, que viene 
desarrollando distintas finalida
des muy destacadas e impres
cindibles. La primera de estas 
funciones es el control y segui
miento de satélites, destacando 
como último logro de las tele
comunicaciones, la recupera
ción y reparación de un satélite 
que resultó dañado durante el 
transcurso de la guerra del 
Golfo.

Otra de las misiones que 
desempeña esta estación, es el 
control del satélite MARECS, 
9oe se encarga de las comu
nicaciones de todos los mares 
y océanos. Este satélite sirve de 
Vehículo de comunicación para 
odos los barcos que estén dota
os de una estación móvil, sien-

sitarán la estación espacial. JESUS MORENO.

I

El profesor junto a varios alumnos que 

do estas comunicaciones de 
gran calidad, independiente
mente de las condiciones 
meteorológicas del momento. 
Además, los buques pueden a 
través de un ordenador progra
mado, enviar imágenes del fon
do del mar.

Pero el MARECS tiene otro 
uso como es el Servicio Aéreo 
de Rescate mundial.

Descubrimientos de estrellas

La estación de Villafranca 
pertenece a la Agencia Europea 
del Espacio, en la que España 
contribuye con un tres ptircien- 
to al total del presupuesto, y 
dispone de un centro de cálculo 
que traduce las notas del eos- 

mos a través de el empleo de 
un telescopio.

El observatorio astrofísico de 
la estación, desde el que se pue
de estudiar la evolución del cos
mos y su origen, dispone de 
un telescopio de rayos ultravio
letas, denominado lUE, con el 
cual se han descubierto explo
siones de supernovas, que son 
las estrellas nuevas que surgen 
en las galaxias.

El profesor responsable de 
este grupo de alumnos destacó 
la gran motivación de estos 
jóvenes en la actividad astro
nómica, ya no sólo en el ins
tituto, sino también en el entor
no en el que se mueven, hasta 
el punto de colaborar con otras 
astKiaciones.

Se pretende con esta moti
vación y esta inquietud confi
gurar unas asociaciones astro
nómicas en Albacete, y en toda 
Castilla-La Mancha, y a su vez 
coordinar las otras ya existentes. 
Además, el profesor señaló que 
“ya contamos con la colabora
ción de las asociaciones que hay 
en la comunidad autónoma 
valenciana y en Cataluña”.

A raíz del programa “Tiempo 
de ciencia”, impulsado por la 
Caixa y por la Junta de Comu
nidades, es donde nace el inte
rés por estas actividades. La 
astronomía entra dentro de las 
enseñanzas regladas del bachi
llerato, así como en el Reino 
Unido y Alemania.

Reparto del 
espacio

El director de la Esta
ción Espacial de Villa- 
franca, Andrés Ripoll, 
explica en una revista 
cómo está distribuido el 
espacio: “El espacio 
entendido como zona 
común es necesario dis
tribuirlo. La órbita geoes
tacionaria, que se encuen
tra a 36.(XX) kilómetros de 
la Tierra y está en el 
Ecuador, es la que se uti
liza para las emisiones 
desde satélites. Por tanto, 
es esta órbita geoestraté
gica la que debe ser con
trolada para evitar de esta 
manera, las interferencias 
de frecuencias de cada 
uno de los satélites, que 
han sido lanzados por un 
determinado país que lo 
explota comercialmente y 
se encarga de mantenerlo.

El director añade que 
“es inevitable esta distri
bución porque si no sur
gen las discusiones entre 
las distintas naciones que 
están desarrollando tec
nología espacial.

El profe.sor explicó las 
diferencias que existen 
entre la astronomía, que 
es el estudio de las cons
telaciones desde el punto 
de vista matemático, la 
astrofísica, que ademá.s 
estudia la evolución del 
cosmos analizando su ori
gen, y la astronaútica, que 
prepara la salida del hom
bre al cosmos.

Te necesito

| Dirección
| DP

Y tú puedes ayudarme a 
construir mi futuro.

Si me apadrinas 
contribuirás a mejorar mi 

vida y la de mi 
comunidad.

Sólo te cuesta 
70Pts./dia

Ponfe en 
attión.

, i Deseo información, sin compromiso. 
1 f'lombre y piídos

AyudaA en..
ccion

Ciudad

.provincia
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:e;

CUMA & GAr
• _______________

Francisco Pizarro, 73
Teléfono 23 57 08
Telefax: 22 23 13
02004 Albacete

PROYECTOS-INSTALACIONES
gas butano - propano y natural

-EDIFICIOS CON CALEFACCION, A.C.S. Y COCINA, CON CONTADOR
INDIVIDUAL, A GAS PROPANO 0 NATURAL

-INDUSTRIAS DE CUALQUIER TIPO
CONSULTENOS SOBRE LA ACTUAL CAMPAÑA DE REPSOL BUTANO 
S.A. POR LA CUAL LA INSTALACION DEL DEPOSITO DE PROPANO, 
PARA CHALETS 0 RESTAURANTES, ES TOTALMENTE GRATUITA.
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Según Alfredo Cuartero y Eduardo Esteso

No se puede culpar ni a propietarios ni 
agricultores del deterioro de las Lagunas

Podrían dejar dt 
regar, pero 
siempre y 
cuando existan 
indemnizaciones

Coincidencia de la actual situación con la declaración de Parque Natural

El deterioro que sufren las Lagunas de Ruidera (Ciudad 
Real) se produce desde que se declaró la zona como 
Parque Natural y se creó la Junta Rectora del mismo, 
según indicó el secretario de la Asociación de Pro
pietarios del Parque Natural de Ruidera, Alfredo 
Cuartero.

LT

El secretario señaló que 
“si bien esta circunstancia 
puede ser casual, lo cierto 
es que así ha ocurrido” y 
matizó que “si a alguien le 
duele el mal estado del Par
que Natural es a los propie
tarios que viven y dependen 
de las lagunas”.

Cuartero lamentó que la 
Administración no atienda 
sus propuestas de gestionar 
conjuntamente el Parque y 
señaló que “si el Estado ven
dió en su día este paraje, 
ahora no lo puede quitar y 
si lo hace tendrá que indem
nizar a los dueños”.

A juicio de Cuartero, el 
problema de la sequía no tie
ne nada que ver con quién 
ostente la propiedad, ya que 
“el Gobierno ha fomentado 
el uso público del Parque sin 
control y ha concedido licen
cias de extracción de agua 

tres veces superior a la capa
cidad de recuperación del 
Acuífero”.

Asimismo, la Administra
ción fue la que alentó los rega
díos para impulsar el desarro
llo socioeconómico de la zona, 
mediante créditos oficiales y 
subvenciones, agregó Cuarte
ro.

Los dos representantes de 
la Asociación de Propietarios, 
que agrupa a unos doscientos 
miembros, aseguraron que no 
permitirán que el Gobierno 
les arrebate sus propiedades 
sin contrapartidas económicas 
y propusieron una gestión 
conjunta previo deslinde de 
las 3.700 hectáreas que ocupa 
el Parque Natural.

Propusieron también el dis
frute de este paraje a través 
del turismo controlado y eco
lógico, como alternativa para, 
los meses de invierno, y 
mediante la creación de la 
infraestructura necesaria para

Las Lagunas de Ruidera.

evitar el deterioro de la zona.
Por su parte, el represen

tante de la Asociación de Pro
pietarios de Aguas Privadas 
del Acuífero 24, Eduardo 
Esteso manifestó que la cuen
ca no está sobreexplotada.

Eduardo Esteso citó un 
estudio del MOPT, realizado 
en 1989, según el cual al Acuí

fero 24 le sobrarían al año 
unos 166 hectómetros cúbicos 
de agua, después de extraer 
cerca de cien hectómetros 
para regadíos y abastecimien
to a poblaciones, aunque reco
noció que se necesitan, al 
menos 350 hectómetros cúbi
cos al año para que la cuenca 
pueda verter a las lagunas.

“Los 78 agricultores que fon 
man parte de la Asociación de 
Aguas Privadas no tenemo| 
inconveniente en dejar di 
regar”, indicó Esteso, si biei|. 
agregó que “no será sin indem-j 
nizaciones”, ya que las deuda, 
que tiene el colectivo ronda 1«: 
mil millones de pesetas contraí 
das con 'el Banco de Crédilr 
Agrícola (BCA) y entidades pn 
vadas para la instalación de sus 
sistemas de riego. .

Los agricultores no aceptarái • 
indemnizaciones por debajo dr 
las cien mil pesetas por hectáreí 
y año, lo que multiplicado por 
5.500 hectáreas asciende a 550 
millones.

Esteso no consideró razona
ble la opción cero -cese total 
de riegos- porque supondrá 
“que el 80 por ciento de los 
pequeños agricultores se verán 
desprovistos de su medio de 
vida, al margen de las pérdidas 
que se producirán en las loca
lidades de la zona por la pér
dida de unos 70.000 jornales al 
año de trabajo directo”.

Propuso la limitación del rie
go y el reparto del agua aten
diendo al carácter social de los 
cultivos, junto con la planifica
ción de los productos más ren
tables y que consuman meno.s 
agua.

FUTBOI CARLOS III
ESTADIO MUNICIPAL 
CARLOS BELMONTE

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA PRIMERA DIVISION

DOMINGO, 3
NOVIEMBRE - 91

A las 5 de la tarde
EXTRAORDINARIO ENCUENTRO 

ENTRE LOS EQUIPOS

SPORTING DE GIJON
ALBACETE BPIE.

VENTA DE LOCALIDADES en las taquillas del 
Estadio a partir del próximo viernes desde las 
10 de la mañana.
Partido de Abono.- Queda terminantemente prohibido filmar 
o utilizar vídeos dentro del recinto del Campo de Fútbol.

GRAN ESTRENO

La última pelea, la última venganza

BMEmMHK'fflTra 
MKH PETEBre inEBifflEROMK 
MISM CNimm MOIEHIHELQISSI 

stt««'!BIMtlWM«
MWÍOT'^l«l(Mni»W

NO
SESIONES: 6, 8’30,10’45

RECOMENDADA PARA MENORES DE 18 AÑOS

SU MEJOR OPORTUNIDAD 
CHALETS-JARDIN RESIDENCIAL BRISAMAR 

EN GRAN ALACANT
Entre Alicante y Santa Pola 1, 2 y 3 dormitorios (piscina, zonas verdes, 
y parking). Desde 4.900.000 ptas. Cantidades avaladas por la C.A. de 
Valencia. Informes. Bahía Costa Blanca Construcciones y Promociones, 
S.L. Teléfono: 96/546 82 42. C/ Antonio Machado, 28 Elche (Alicante)

RESTAURANTE-PARRILLA
TIRO DE PICHON .

Ctra. Peñas San Pedro Km. 2.100 ALBACET

ABIERTO AL PUBLICO
Inauguramos nuestro comedor-parrilla con una sugerente carta, 
la que incluimos carnes y pescados frescos a la brasa.
SALONES PRIVADOS PARA REUNIONES DE TRABAJO Y COMIDA
DE EMPRESA. BODAS Y BANQUETES. Reservas tlf. 23 59 52
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■ Festividad dei Día de todos los Santos ^a
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Una gran afluencia de visitantes depositó flores en las tumbas de sus seres queridos. JESUS MORENO.
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Miles de 
personas 
acudieron al 
cementerio

El cementerio dejó 
ayer por un día de ser 
un lugar solitario y de 
silencios, para albergar a 
las miles de personas, que 
con motivo del Día de 
todos los Santos, acudió 
al cementerio a depositar 
unas flores sobre las tum
bas de sus seres queridos. 
Una gran afluencia de 
público desde primeras 
horas de la mañana puso 
de manifiesto la continua
ción de una tradición tan 
arraigada en nuestro país. 
Desde los más pequeños 
hasta los más mayores se 
dieron cita ayer en el 
lugar destinado al descan
so de todos aquellos que 
se fueron.

Un día en el que el 
cementerio se vistió de 
vivos colores y que pre
sentó un aspecto inmejo
rable debido a las labores 
de limpieza y de adorno 
que la gente ha estado 
haciendo en los días ante
riores a la festividad.

^s más mayores y los más pequeños acudieron ayer a la cita. ^ 1® largo de todo el día desfilaron miles de personas.
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En ®^te día, el cementerio se viste de flores. Algunos visitantes observan con atención una sepultura.
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La grabación se realizó el pasado mes de mayo en los estudios de Radio Nacional en Madrid

“Radio 2” emitirá mañana un concierto
Antonio Soria 
y José Lozano

del dúo de cámara albaceteño Reinecke
LT

Incluido el programa interpretado con éxito en su reciente gira por el sur de Polonia

Radio 2’\ de Radio Nado-
nal de España emitirá 
su programa ‘‘Tribuna 
Jóvenes Intérpretes”
concierto mañana a

en 
de 
un 
las

10,30, del dúo de Cámara 
albaceteño ‘Reinecke” for
mado por Antonio Soria y 
José Lozano.

LT

El programa “Tribuna de 
Jóvenes Intérpretes” de Radio 
Nacional de España, “Radio 2”, 
emitirá este domingo, a las 10,30 
de la mañana , un concierto 
del dúo albacetense de música 
de cámara “Reinecke”, forma
do por Antonio Soria (piano) 
y José Lozano (clarinete).

La grabación realizada en los 
estudios de “Radio 2”, en Prado 
del Rey, incluye el programa 
que el dúo ha interprtetado en 
su reciente gira por varias ciu
dades de la región de Silesia, 
al sur de Polonia, donde el éxito 
y la buena acogida que su actua
ción tuvo entre el público pola
co, se tradujo en la propuesta, 
por parte del vicerrector del 
Conservatorio de Música de 
Katowice, para participar en el 
“Festival Internacional de 
Música de Cámara”, que se

Antonio Soria y José Lozano son profesores en el Conservatorio de Música y Escuela de Danza de Albacete.

i lié--

celebrará en diciembre de 1993.
Hay que destacar también el 

acuerdo a que llegaron los com
ponentes del dúo “Reinecke”, 
ambos profesores del Conser
vatorio de Música de Albacete, 
con el vicerrector del Conser

vatorio de Katowice para rea
lizar, en un futuro próximo, un 
intercambio a nivel académico 
entre estudiantes de música de 
esta ciudad palaca y Albacete.

Con su gira polaca “Reinec
ke”. cierra con éxito su primer

año de trabajo desde 
noviembre de 1990 se 
taran por primera vez

que en
presen- 
ante el

público en el concierto inau
gural del Conservatorio Profe
sional de Música y Escuela de 
Danza de Albacete.

Antonio Soria nació en 
Albacete y comenzó sus 
estudios en el Coservato- 
rio de la ciudad a la edad 
de los 8 años. Se ha for
mado en los conservato
rios de Valencia, liceo de 
Barcelona, y National de 
Región, de Bordeaux, 
becado por el ministerio 
de Cultura, Junta de 
Comunidades y el Ayun
tamiento de Albacete.

Ha ofrecido conciertos 
como solista y pianista, 
acompañante en España 
y Portugal, siendo progra
mado en Festivales Inter
nacionales de Música.

José Lozano comenzó 
sus estudios musicales a 
los diez años en Alicante 
y Madrid y ha sido pro
fesor del Conservatorio 
de Música de Elche.

Ha obtenido el premio 
de honor fin de carrera 
de clarinete en el Real 
Conservatorio Superior 
de Música de Madrid. Ha 
realizado conciertos por 
toda la geografía españo
la y europea con la Joven 
Orquesta nacional de 
España.

Actualmente es el pro
fesor de clarinete del 
Conservatorio Profesio
nal y Escuela de Danza 
de Albacete.

Guía

EXPOSICIONES

* Exposicón de escultura de Francisco Moreno 
Egea.

- En el Museo de Albacete hasta el 1 de diciembre.
* Exposición de pintura de Carmen Sanz.
- La muestra se exhibirá en la Caja de Ahorros 

de Valencia hasta el 2 de noviembre.

CONCURSOS

* Tercer Premio de Periodismo convocado por la 
Cámara de Comercio de Albacete.

Podrán optar todos los trabajos que se emitan o 
publiquen en los medios de comunicación social, pro
vincial, regional o nacional, relacionados con la acti
vidad empresarial de Albacete.

Los trabajos deberán haber sido emitidos o publi
cados a lo largo de 1991. Los candidatos podrán pre
sentar cuantos trabajos deseen revistiendo la forma 
de artículo, crónica o’reportaje.

El premio será único y dotado de 250.000 pesetas 
y diploma, pudiendo dividirse “éx aequo” entre un 
máximo de dos trabajos, pudiendo otorgarse un accésit 
de 50.000 pesetas.

El jurado podrá declarar el premio desierto, acu
mulándose su importe para sucesivas ediciones.

Los trabajos se entregarán antes del 31 de diciembre, 
en la propia Cámara de Comercio..

* “XI Certamen Literario Lazarillo, T.C.E.”.
El tema para la presente edición será libre, en 

verso, con libertad de rima y medida y un máximo 
de ciento cincuenta versos por trabajo.

Podrán participar todos los poetas con residencia 
en territorio nacional y los trabajos se presentarán 
por quintuplicado con el sistema de lema y pica.

El plazo de admisión de originales finalizará el 
día 5 de noviembre y deben ser dirigidos a “XI Cer
tamen Lazarillo T.C.E., calle Carmen, num. 10, 13200. 
Manzanares (Ciudad Real).

Queda establecido un primer premio dotado de 
Trofeo Lazarillo y 200.000 pesesetas y dos esculturas 
en bronce para los dos finalistas del escultor Juan 
Sánchez.

* “XI Concurso Nacional de Jóvenes pianistas”, 
organizado por Juventudes Musicales de Albacete.

Podrán participar todos los intérpretes de piano 
de nacionalidad española que no hayan cumplido los 
27 años antes del 31 de diciembre de 1991 ni hayan 
sido galaronados en ediciones anteriores de este con
curso “Ciudad de Albacete”.

El concurso constará de dos pruebas sucesivas, 
según las siguientes especificaciones.

Prueba eliminatoria: consitirá en la ejecución del 
programa un Preludio y Fuga a elegir, del “Clave 
Bien Temperado”.

Un estudio a elegir, de la Opus 10 ó de la Opus 
25 de Federico Chopin.

Una obra de libre elección por el concursante. 
La duración máxima de la prueba no superará los 

20 minutos.
Prueba final: consisitirá en la ejecución de tres 

obras, correspondientes cada una de ellas a ,uno de 
los periodos barroco-Clásico, Romántico y Contem
poráneo, de manera que su duración no sea inferior 
a 30 minutos, ni superior a 60.

Los concursantes detallaran en el boletín de ins
cripción el programa integro con el que concursarán, 
quedante prohibida la repetición total o parcial de 
las obras de las distintas pruebas.

Las pruebas tendrán lugar en el Auditorio Municipal 
de Albacete durante los días 13 y 14 de diciembre.

CINE

* Ciclo de cine jurídico, organizado por el Ayun- 
taiento de Albacete y la Facultad de Derecho.

Cada una de las películas será presentada por una 
personalidad relevante de la Justicia de Albacete, quie
nes presentarán las tesis jurídicas de fondo de cada 
film.

Las proyecciones se celebrarán en el cine Carlos 
III y el precio de la entrada será de 200 pesetas.

- Hoy, “Una árida estación blanca”, presentada 
por el decano del Colegio de Abogados, Javier Sánchez 
Carrrilero.

- Día 7 de noviembre, “Presunto inocente”, pre
sentada por el fical-jefe del Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha, Andrés López-Mora.

- Día 14 de noviembre, “El proceso Paradine”, 
presentada por el profesor de Derecho Civil, Fedérico 
Rodríguez Morato.

- Día 21 de noviembre, “Ladrón de bicicletas”, 
presentada por el presidente de la Audiencia Pro
vincial, Eugenio Cárdenas.

- Día 28 de noviembre, “Asunto de mujeres”, pre
sentada por el catedrático de Derecho Penal, Nicolás 
García Ribas.

- Día 5 de diciembre, “bajo el peso de la Ley , 
presentada por el subdirector de la prisión provincial, 
Eugenio Rodríguez.

- Día 12 de diciembre, “El Padrino”, presentada 
por Luis Prieto Sanchis, cagedrático de Filosofía-

ESPECTACULOS MUSICALES

* “XII Festival Internacional de Música”, patro
cinado por la Caja de Albacete.

Actuación de la Orquesta sinfónica Estatal Moldava 
de Yassi, bajo la dirección de Gheorge Costin. , 

El programa estará compuesto por las obras de 
W.A. Mozart: Obertura Don Giovanni. L.v. Beethoven, 
concierto para piano n°5 “Emperador”, con la actua
ción del solista Dan Atanasiu.

La segunda parte del programa, se completará con 
la Sinfonía n“5 “La Reforma” en Re menor, Op-T 
de F.B. Mendelssdohn. '

- Día 19 de noviembre, a las 20,15 horas, en el ; 
Auditorio Municipal. Entrada 800 pesetas.

- Viernes y sábado, 22 y 23 de noviembre, a las , 
20,15 horas, actuación del Ballet de Cristina Hoyos- 
Sueños flamencos.

Entrada 1.000 pesetas.
* Ciclo de concierto de “Enrique Granados”, orga

nizados por Cultural Albacete, que. se celebrarán en 
el Auditorio Municipal.

- - Lunes, 4 de noviembre. Intérprete: Carmen Vila-
- Lunes, 11 de noviembre. Intérprete: Antoni Besses.

INFORMACION CULTURAL 

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del Minis 
terio de Cultura:

- En la Biblioteca Pública del Estado, calle San 
José de Calasanz, 14, quinta planta.

Teléfono 23-84-54.

M.C.D.2022
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La Mancomunidad del Segura apuesta por la fórmula de¡ agro-turismo en pequeñas instalaciones hoteleras

Los pueblos de la sierra fomentarán el 
atractivo turístico para su desarrollo

El cuidado del patrimonio ecológico contemplado por los programas de ayuda de la CEE al medio rural

En contraposición con los 
macro-proyectos turísticos, 
la Mancomunidad del Segu
ra, a través de las orien
taciones proporcionadas por 
su Unidad de Promoción de 
Empleo, apuesta por un 
turismo no masificado y eco
lógico en pequeñas instala
ciones, como una fuente de 
ingreso más para los habi
tantes de la sierra.

Miguel Angel CATALAN

La Unidad de Promoción de 
Empleo, servicio de la Manco
munidad del Segura, bajo la 
dirección de Antonio Sánchez 
Rubio, ha recogido entre sus 
acciones para el desarrollo de 
la zona, la promoción del sector 
de los servicios, en el área del 
agro-turismo, un programa 
similar al desarrollado en Italia.

Esta inciativa se basa en el 
fomento de un turismo diver
sificado, con pequeñas instala
ciones hoteleras, adecuando 
casas de labranza y domicilios 
particulares, de tal forma, que 
los beneficios derivados de un 
futuro turismo, se distribuyan 
en la mayor cantidad posible 
por toda la zona.

Esta ordenación y promoción 
del turismo rural tiene a su vez 
por objetivo la conservación y 
el desarrollo de actividades no 
impactantes para el medio-am
biente, problema que en los 
últimos años ya se ha dejado 
sentir en algunas localidades de 
la sierra por la llegada masiva 
de visitantes y una actividad 
incontrolada, que deteriora e 
incide negativamente en el 
paraje natural.

Según el responsable de la

t

1

El desarrollo turístico en consonancia con el medio-ambiente, uno de los principales retos para la sierra.

Unidad de Promoción de 
Empleo, Antonio Sánchez, “no 
se trata de crear falsas expec
tativas e incentivar una deman
da turística masiva para la cual 
la zona de la sierra del Segura, 
no está preparada ni quiere”.

“Concretamente -dijo- este 
medio rural es muy sensible a 
cualquier tipo de actuación, por 
lo que se trata de desarrollar 
una actividad turística en con
sonancia con el medio, diver
sificada y no masificada y que 
a su vez, esté asumida por los 
propios habitantes de la comar
ca como una fuente de ingresos, 
en las que se primará a las 
explotaciones familiares y se 
crearán programas de intercam

bio cultural.
En este sentido, Antonio 

Sánchez, afirmó la necesidad 
que existe en la colaboración 
de alcaldes y concejales de las 
localidades agrupadas en la 
Mancomunidad y que deben de 
tener en cuenta, las limitaciones 
en la capacidad de gestión de 
la Unidad de Promoción de 
Empleo, debido a su pequeña 
dimensión.

Las ayudas de la CEE

En este sentido, los respo
sanbles de la Unidad se mues
tran optimistas con la presen
tación de un proyecto para el 
programa comunitario “LEA

DER”, que ya pasado los pri
meros filtros de la Administra
ción, y que a primeros de años, 
podría saberse si ha sido con
cedida la ayuda solicitada por 
la Mancomunidad.

En cualquier caso, “de con
cedemos la ayuda, tampoco hay 
que magnificaría -declaró- 
Ántonio Sánchez, ya que en la 
comarca viven actualmente 
25.000 personas y es imposible 
pensar que sin la solidaridad 
de todos los habitantes y las 
corporaciones locales, se van a 
resolver el gran número de pro
blemas que aquejan a la zona, 
como la emigración a las ciu
dades de los jóvenes, por falta 
de oportunidades en el empleo.

t

“Cachivaches” en Tobarra.

E¡ grupo 
teatral 
“Cachivaches" 
actuará hoy 
en Tobarra

LT

El grupo de teatro 
“Cachivaches” representa 
hoy, en el salón de actos 
de la Casa dé la Cultura 
“Eleazar Huerta” de 
Tobarra, a las 8,30 de la 
tarde “Viva el duque 
nuestro señor”, del autor 
José Luis Alonso Santos.

El acto está organizado 
por el Patronato Cultural 
de Tobarra-Ayuntamien- 
to, con la colaboración 
del Consorcio de Servi
cios Culturales de la 
Diputación de Albacete.

Alonso Santos es uno 
de los mas grandes dra
maturgos españoles con
temporáneos.

En el caso de los per
sonajes de esta obra, a 
unos pobres cómicos les 
pasa de todo, víctimas de 
una sociedad contra la 
que ni siquiera se plan
tean rebelarse, aguantan
do con humor su exis
tencia.

Asociación 'Aytídale a Caminar" 
(Solicite infonnacitin '^ratuitu sobrepretaoieióu de tnitinscalías pjiiípiicos. fínicos )■ sensorioies) 

C/María de Molina. 64 - 28006 MADRID - T/nos.: 411 45 91 ■ 411 ''S 28

CALENDARIO DE VACUNACIONES

3 meses

5 meses

7 meses

15 meses

18 meses

6 años

11 años

14 años

Tétanos Difteria Tosferina Polio NUII

Tétanos Difteria Tosferina Polio L-11-111

Tétanos Difteria Tosferina Polio 1-11-111

1 Parotiditis (•) Sarampión Rubéola

Tétanos Difteria Polio 1-11-111

Tétanos Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Tétanos Polio 1-11-111

sin NO HACES ALGO 
POR EL, 

OTROS LO HARAN

A 
SANTA CLARA 

EN ESPERA 
DE TUS 

FAVORES

HAZ ALGO YA. HAZTE SOCIO DE ADENA.
ÜB ultinm mes topan ion sin iludo d mefx etemffc de lo que eslti «ko set vivo que no respeto lo Notadera tamben e el uneo rapo? 
«atiendo ion nuesho Ponímon» Notoiol Y eso es oigo que solo de sofratio de su desttadon Asi que. pa (tra, leleno este opon 
podemos detener enSre todos Porque o pesor de que elhomlitB es d dwo Hueslras topoees lo horno si purSeton Italo Iu pa dkis

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 

, y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por 
todo y confirmar que nunca quiero separarme de Ti, por mayor que 
sea la ilusión material, deseo estar contigo y todos mis seres queridos, 
en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir 
el pedido: dentro de tres días será alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se haya recibido la gracia).

SI, yo quero haet oigo ontes de que otros lo hogon Deseo set sotio de ADEMi
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Tribuna Policial
Primero: Al comprobar los 

daños o falta de efectos, entre 
ellos el radio-casette, no toque 
las superficies pulimentadas o 
lisas, conservelas para la posible 
obtención de impresiones dac
tilares, pueden ser definitivas 
para la identificación del autor.

Segundo: Pase inmediata
mente a la Comisaría que hay 
junto al Gobierno Civil (Oficina 
de Denuncias) (abierta las 24 
horas del día). Presente su 
denuncia por el robo. No es 
imprescindible saber a quien se 
acusó, simplemente se informa 

. de lo sucedido para la posterior 
investigación. No abandone 
antes de tiempo, su radio-ca
sette puede ser recuperado.

Tercero: Aporte todos los 
datos indentificativos del “loro” 
(radio-casette), que incluya: 
marca, modelo, número de 
fabricación, y otras caracterís
ticas técnicas diferenciadoras, 
así como las señales o clave 
marcadas por el propietario y 
que solo él sabe y conoce.

Cuarto: Si le es posible, antes 
o después de formalizar la 
denuncia, aporte estos datos, 
son fundamentales apra tratar 
de recuperarlo. Lleve el vehí
culo para que el Grupo de Poli
cía Científica lo examine y rea
lice las operaciones pertinentes 
para el revelado de huellas, si 
no hemos tocado en los sitios 
pulimentados, pudieran encon
trarse datos identificativos.

Quinto: Cualquier otro obje
to, aunque sea de poco valor, 
que haya sido sustraído, podría 
facilitar la detención del ladrón. 
Concrete el lugar y hora aproxi
mada del robo.

Sexto: Si ha visto a alguien 
merodeando, informe sobre su 
posible identidad o caracterís
ticas. Si hay algún testigo que 
usted conoce, pídale colabora
ción, su aportación puede ser 
esencial.

¿Qué puede haber hecho para 
tratar de evitar este robo?

Primero: Pudo haber insta
lado un aparato extraible y así 
no dejarlo en el vehículo. Si 
la ausencia no iba a ser muy 
prolongada o no le era posible 
ilevárselo, debió ocultarlo. A 
veces, cuando no se ven los 
radio-cassettes desde el exte
rior, no tratan de abrir el coche.

Segundo: Pudo haber apar
cado el coche en un lugar 
menos escodido. el sitio selec
cionado era poco transitado y 
con poca iluminación. Es un 
escenario más propicio.

Tercero. Quizás había una 
zona vigilada. Normalmente en 
estos casos no son normales los 
robos en interior de vehículos.

Cuarto. Con un sistema de 
alarma instalado en el coche no 
es normal que se robe. Al 
menor intento suena y hace huir 
al “amigo de lo ajeno”. Tam
bién aparato con dispositivos de 
seguridad muy sofisticados. Si 
tiene posibilidades económicas, 
escoja un radio-cassette que 
disponga de ellas.

Quinto: Los aparatos suelen 
ser sustraídos por las marcas 
o apariencia, para su posterior 
venta. Pudo haberíos camufla
do, tapando las marcas, hacién
doles aparentar deficiencias o 
roturas. Un radio-cassette apa
rentemente roto no se lo llevan. 
No tienen buena venta.

¿Qué puedo hacer para 
facilitar su identifícación y

Me han robado el

JOSE FRANCISCO ROLDAN

I

radio-cassette del coche

Sí, por supuesto que sí. No compre nunca un radio-cassette que no le parezca legal. Si 
no compramos objetos robados, no hace falta sustraerlos, no tendría eficacia. Si conocemos 
el caso de alguien que ha comprado un radio-cassette y otros efectos de ilícita procedencia, 
avise anónimamente a la Policía. En este caso no es imprescindible identificarse, porque 
al receptor se le puede encontrar lo robado

recuperación?

Primero: Es imprescindible 
aportar los datos del aparato: 
marca, modelo, número de 
fabricación, etc. De este modo, 
si la Policía sorprende a alguien 
con un aparato, puede cotejarlo 
con las fichas de sustraídos. Un 
radio-cassette sin marca, mode
lo o número, como se indica 
en muchas denuncias, es muy 
difícil de indentificar y devolver. 
Sobre todo si es una marca muy 
comprada y utilizada.

Segundo: Además de esos 
datos o sin ellos, es muy impor
tante hacerles señales o marcas 
muy disimuladas que solo 
conozcamos nosotros, es funda
mental para su recuperación, en 
el caso de no presentemos a 
reconocer aparatos en la Comi
saría. Desafortunadamente, 
muchos radio-cassettes recupe
rados por la Policía no pueden 
ser reintegrados a sus propie
tarios por falta de datos.

Tercero: Para todo lo ante
rior, interese de su instalador 
o vendedor los documentos en 
done consten los datos indeti- 
ficativos. de este modo, cuando 
tenga que denunciar su sustrac
ción, puede llevarlos y ser más 
completa su manifestación.

Cuatro: Si adquiere un apa

rato fuera de los establecimien
tos comerciales (segunda mano, 
un amigo, un conocido, un des
conocido. O debe conseguir los 
documentos o al menos los 
datos que hemos repetido. Si 
no los lleva, en caso de inter
vención policial, deberá justifi
car su procedencia, precisamen
te porque la Policía está bus
cando los radio-cassettes sus
traídos a su vecino o amigo.

Si sorprendo al ladrón ¿qué 
debo hacer?

Primero: Si se encuentra 
capacitado y no existe riesgo, 
trate de detenerlo. Si es preciso, 
solicite la ayuda de sus amigos, 
vecinos o transeúnte. Tiene 
derecho a defender sus bienes, 
incluso los bienes de otro. Sólo 
hay que tener en cuenta algo 
muy importante. La defensa ha 
de ser proporcionada y justi
ficada. No podemos aprovechar 
la ocasión para descargar nues
tra ira o tomar una justicia per
sonal. La detención ha de 
hacerse para ponerlo a dispo
sición de la Policía, aportando 
todo tipo de datos y pruebas 
para la posterior acusación.

Segundo: Si el coche no es 
suyo, es igual, la Ley reconoce 
el derecho a la legítima defensa 

de bienes ajenos. Del mismo 
modo anterior, ha de ser pro
porcionada.

Tercero: Si no se siente capaz 
de intervenir directamente o 
puede haber riesto, intente avi
sar lo antes posible al 091. No 
grite o trate de asustar al 
ladrón. Puede huir...pero con el 
botín en su poder. Es preferible 
avisar para que la Policía lo 
sorprenda o detenga más ade
lante, contando con los datos 
identificativos del autor. Si es 
testigo oculto, no se haga notar 
y avise al 091.

Cuarto:No debemos limitar
nos a una comunicación anó
nima, que es muy importante, 
hay que dar el siguuienle paso, 
decisivo para la Policía y la Jus
ticia. Si es testigo de un robo, 
debe colaborar con sus conve
cinos (víctimas del delito) y la 
justicia, para lograr mayor efi
cacia en la lucha contra la 
delincuencia.

Si renuncia a facilitar esa 
ayuda, otro día la puede nece
sitar y recibir el mismo inso
lidario trato. Esta labor es de 
todos, juntos es mucho más 
fácil..

¿Puedo ayudar de otro modo?

Sí, por supuesto que sí. No 

a

I

compre nunca un radio-cassette 
que no le parezca legal. Si no 
compramos objetos robados, no 
hace falta sustraerlos, no ten
dría eficacia.

Si conocemos el caso o^ 
alguien que ha comprado un 
radio-cassette y otros efectos de 
ilícita procedencia, avise ano- 
nimamente a la Policía. En este 
caso no es imprescindible iden
tificarse, porque al receptor se 
le puede encontrar lo robado 
Llame al 091 o a los teléfonos 
22 33 66 y 22 28 39.

Una de las mayores satisrac 
ciones de la Policía es recupe'’^f 
devolver objetos a sus legítimos 
propietarios.

lAh! ¡Muy importante!_

Denuncie el robo en la poWa 
ción en donde lo ha sufrí ■ 
Muchas veces damos cuenta 
regresar a nuestro pueblo. 
Guardia Civil recibe la denui 
cia pero, en lugar del hec 
en donde puede recupera^. 
detenerse al autor, no hay da 
nuestros. En estos casos no • 
fácil recuperar el radio-casse 
Informe, aunque sea leleto 
camente, a la Comisaria 
Guardia Civil de la 
localidad en donde le 
robado.

M.C.D.2022
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^ Villarrobledo ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^H^^^^^teiHB»^tt 
Se hace necesaria la creación de una Escuela-Taller

Todos pendientes de las futuras obras 
de la Iglesia de San Blas

La decisión fínal debe tornaría el Ayuntamiento y el Obispado

El nuevo 
liberado 
supondrá un 
ahorro de 
2.640.00 pts.

ADRAZ

Las obras que permitieran 
concluir la iglesia de San 
Blas parece que pueden 
comenzar en breve si cuajan 
las gestiones iniciadas por 
¡a Asociación Amigos Iglesia 
de San Blas para la puesta 
en marcha de una Escue
la-Taller, que contaría con 
75 jóvenes villarrobledenses, 
que aprenderían un ofício 
que les permitiera salir de 
la situación de desempleo.

ADRAZ

Según la Asociación Amigos 
Iglesia de San Blás “después de 
casi cuatro años de existencia 
parece que ya va en serio lo 
de la llegada de la Escuela-Ta
ller, que permita reanudar las 
obras que vayan a terminar la 
iglesia de San Blas. Los inte
grantes de esta Asociación, por 
fin vamos viendo la luz, después 
de las diversas vicisitudes por 
las que hemos pasado”.

La Asociación empezó a 
hacer sus gestines para la crea
ción de la Escuela-Taller hace 
más de 3 años “pero cuando 
parecía que la puesta en marcha 
de la Escuela-Taller era inmi
nente, dificultades y frenos buro
cráticos lo han impedido toda
vía. Ahora se está intentando 
otra vez más conseguir salvarías 
con el fin de que la Escuela-Ta
ller de Villarrobledo arranque 
de una vez por todas”.

Qué es una Escuela-Taller

La Asociación describe bre- 
vemente la esencia y los fines 
de una Escuela-Taller “esta figu
ra de nueva creación se comenzó 
a gestionar por la Asociación 
para lo cual se contó en todo 
momento con el entusiasmo 
incondicional de Francisco 
Gómez Canales y de José María 
Pérez (Peridis), ambos pioneros 
en nuestro país de las escue
las-taller. También se contó des- 

el principio con el apoyo y 
la mejor disposición de la ante- 
^or Corporación municipal. La 
Escuela-Taller se concede por 
un periodo de tres años, reno- 
''ables ininterrumpidamente en 
periodos de otros tres, siempre 
9ue el fin primordial no haya 
s>do concluido o haya iniciativas 
nuevas que justifiquen su prórro
ga- Para el comienzo de la nues- 
h’a se contaba con una cantidad 

® 300 millones para los tres 
unos. El fin primordial para el 
^ue se pidió esta Escuela-Taller

Las obras deben empezar cuanto antes.

es el de reanudar las obras que 
permitan terminar la iglesia de 
San Blas. Para ello, está previsto 
contar con una infraestructura 
que va a dar trabajo a 75 jóvenes 
que aprenderán diversos oficios 
relacionados con el fin asignado, 
como son;cantería, forja de 
hierro, construcción, labrado de 
madera, etc. Estos jóvenes reci
birán una formación cobrando, 
al tiempo que su trabajo rever
tirá el en el fin propuesto. Des
pués, con estos nuevos oficios 
adquiridos por ellos irán traba
jando y ofreciendo sus servicios 
a toda la sociedad, de manera 
que les servirá como medio de 
vida. Por lo tanto, la Escuela-Ta
ller cumplirá dos misiones fun
damentales: concluir la iglesia de 
San Blas y encauzar la vida pro
fesional de unos 75 jóvenes 
villarrobledenses, sacándolos de 
la situación actual de desem
pleo”.

Según la Asociación, ya en 
la revista “Cervantino” del año 
1.988 se publicaba un bosquejo 
realizado por Ventura Rojas 
Acacio acerca de cómo podría 
quedar terminado el templo 
según su visión. El mismo impli
caba la construcción de dos 
torres, con un gasto muy ele
vado. Recientemente, Francisco 
Gómez Canales, desde la Escue
la-Taller de Santa María la Real 
y Centro de Estudios del Romá
nico, de la localidad palentina 
de Aguilar de Campo, ha hecho 

otro nuevo boceto de como 
podría terminar el templo, pro- 
poniéndo la construcción de una 
sola torre en armonía con todo 
el conjunto de la Plaza Ramón 
y Cajal.

Según Gómez Canales “a 
quien se diga que en la ciudad 
de Villarrobledo hay un grupo 
de entusiastas que pretender eri
gir una torre de setenta u ochen
ta metros en la inacabada iglesia 
de San Blas, para que sea expo
nente señero de una urbe ancla
da en ancha llanura desde donde 
se divisa inmenso horizonte y 
panorama singularísima, excla
mará diciendo que están locos; 
pues bien, a mi forma de enten
der, no pueden estar de otra 
manera si de verdad desean rea
lizar un trabajo de esa magni
tud”.

Para Gómez Canales reanu
dar las obras de San Blas no 
es un capricho de unos entu
siastas sino que “es algo muy 
importante para Villarrobledo y 
su comarca, para la cultura, para 
el arte, para la historia y paríi 
el progreso de esta ciudad” para 
asegurar a continuación que 
“padecemos desde hace tiempo 
los efectos de una tonta teoría 
partidista de no terminar nunca 
importantes proyectos ya 
comenzados, basándose en el 
insulso tópico de creer que las 
obras están mejor como queda
ron en su momento. Yo he oído 
eso mismo de personas cultas 

y competentes en algunos cur
sillos de restauración a los que 
he asistido. No compartiré nun
ca esa opinión. E.s más lógico 
acabar lo que no pudieron nues
tros antepasados, pues es una 
forma de crear trabajo y ocu
pación; eliminar lo malo de las 
obras y respetar lo bien eje
cutado”.

Apostilla por último que “ya 
es hora de no rasgarno.s las ves
tiduras creyendo que terminar 
una iglesia de tal época y estilo 
perteneciente a un remoto pro
yecto es un disparate, un lujo 
que no nos podemos permitir 
o un derroche de dinero. Esta 
ciudad debe y tiene algo que 
dejar a los que vengan después. 
La culminación de un trabajo 
donde se dé la, conjugación sin 
que necesariamente haya que 
seguir la primitiva pauta, 
pudiéndose llegar a un resultado 
ecléctico razonable”.

La Asociación Amigos Iglesia 
de San Bla.s dan a conocer estas 
sugerencias con el fin de que 
las instituciones pertinentes 
(ayuntamiento y obispado) tras 
estudiarías y analizarías tomen 
la decisión definitiva que per
mita terminar de una vez por 
todas esta maravillosa iglesia 
catedralicia que nos legaron 
nuestros antepasados hace cien
tos de años, con la esperanza 
de que un día fuese concluida. 
Ese es el reto que la Asociación 
plantea a la comunidad de 
Villarrobledo”.

Como puntualmente infor
mamos, el pasado lunes se apro
bó en pleno la dedicación exclu
siva al ayuntamiento del con
cejal socialista Isidro Gónzalez 
en sustitución de Bernardo Fer
nández Delicado que, como él 
mismo dijo “razones de índole 
personal y profesional le har. 
llevado a tomar la determina
ción de seguir ejerciendo su 
profesión de profesor de mate
máticas en el instituto de 
Villarrobledo”. Como, según el 
grupo socialista, las necesidades 
actuales del ayuntamiento 
demandan que haya tres per
sonas con dedicación exclusiva, 
se decidió que fuese Isidro 
González la tercera persona, 
junto al alcalde y al concejal 
de cultura y deportes. Nada se 
dijo en el pleno de las retri
buciones que percibiría el nue
vo liberado y desde entonces 
se han hecho todo tipo de con
jeturas en la ciudad. A esta 
delegación han llamado bastan
tes ciudadanos preguntando si 
el nuevo “liberado” iba a cobrar 
lo mismo que el designado ini
cialmente, o sea, Fernández 
Delicado.

Según nuestra'; invetigacio- 
nes, el nuevo concejal con dedi
cación exclusiva va a cobrar 
exactamente las mismas canti
dades que Romera López, con
cejal de cultura. En el pleno 
del pasado 26 de julio quedaron 
aprobadas las retribuciones fija
das en 290.000 pesetas brutas 
mensuales, que va a ser lo que 
va a cobrar Isidro González 
(evidentemente, el líquido a 
percibir va a ser menor, pero 
creo que todo el mundo está 
de acuerdo en que siempre que 
se habla de retribuciones se 
hace en términos globales, es 
decir, lo que el trabajador le 
va a costar a la empresa, en 
este caso, el ayuntamiento).

Teniendo en cuenta lo que 
Fernández Delicado le iba a 
suponer al ayuntamiento 
(4.363.680 peseta.s brutas anua
les, a razón de 12 pagas de 
345.0ÜÜ pesetas y dos “extras” 
de 111.840 pesetas) y lo que le 
va suponer Isidro González 
(3.703.680 pesetas brutas anua
les, desglosadas en 12 pagas de 
290.000 pesetas más dos “ex
traordinarias” de 111.840) se 
puede afirmar que el cambio 
de liberado, en toda la legis
latura, es decir, en los cuatro 
años, va a suponer al ayunta
miento un “ahorro” de 
2.640.000 pesetas.
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GUARDERIA!! Y CLASES ESPECIALES PARA LA TERCERA EDAD

CLASES PARA 
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GIMNASIA RITMICA - GIMNASIA DEPORTIVA - JUDO - KARATE - SQUASH - GIM JAZZ MAN - MAN
TENIMIENTO MASCULINO Y FEMENINO - PESAS Y APARATOS DE MUSCULACION - MINI-FRONTONES

OFERTA DE EMPLEO
Importante salón de pelu
quería, por ampliación de 
plantilla, necesita:
—Oficialas o chicas con 

experiencia en peluque
ría.

Interesadas llamar al telé
fono: 21 52 31
NO DEJES PASAR ESTA 

OPORTUNIDAD
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Almansa
Según el concejal del CDS e¡ ‘'Dimilum” no es peligroso

Angel Santos sale en defensa de la campaña de 
tratamiento contra la procesionaria del pino

‘^Los almanseños pueden estar tranquilos”.

Angel Santos Santos, Concejal del CDS y Delegado Muni
cipal del Area de Montes, ha remitido un escrito a esta 
delegación, referente a la campaña de tratamiento fíto- 
sanitario de la procesionaria del pino que actualmente 
se está realizando en los montes públicos almanseños. 
Santos aclara, que el *^Dimilum”, producto químico uti
lizado para este tratamiento es de baja peligrosidad si 
se sigue correctamente su modo de empleo.

Luis BONETE PIQUERAS

La campaña de tratamiento 
fitosanitario de la procesionaria 
del pino fue objeto de análisis 
en estas páginas el pasado día 
26. Entonces decíamos, que el 
anuncio por parte de Acción 
Ecologista de que el producto 
utilizado para ese tratamiento, 
no solo era peijudicial para los 
animales, sino que, de su degra
dación se podían desprender 
productos cancerígenos’para el 
hombre, coincidía en el tiempo, 
con el inicio del tratamiento de 
los montes almanseños por par
te de los servicios técnicos de 
la Consejería 
precisamente 
producto.

A tenor de 

de Agricultura, 
con el citado

que Ias informa-
ciones que daba Acción Eco
logista eran manifiestamente 
encontradas con las que faci
litaba el Concejal, desde estas 
páginas, solicitamos una acla
ración al tema que dejara claro 
de una vez si el dichoso pro
ducto podía o no causar algún 
tipo de daño físico a las per
sonas que estos días salen al 
monte, o simplemente a los ciu
dadanos que tienen en el campo 
su segunda residencia.

Afortunadamente, en esta 
ocasión tenemos que reconocer 
que el político de tumo no ha 
aplicado el tan socorrido “si
lencio administrativo” del que 
hacen gala (y explotan hasta la 
saciedad), algunos de los com
ponentes de la actual Corpo
ración como único medio de 
defensa legal ante las acusacio
nes o quejas de que son objeto 
diversos servicios o las mismas 
decisiones adoptadas por ellos 
por parte de los propios ciu
dadanos o los medios de comu
nicación.

Aclaración de Angel Santos

“Para tranquilidad de los 
almanseños referente al trata
miento que durante el pasado 
mes de Octubre se ha relaizado 
en los montes almanseños con
tra la procesionaria del pino, 
y debido a la información que 
el pasado día 26 daba el diario 
LA TRIBUNA, debo de mani
festar lo siguiente:

El tratamiento fitosanitario 
del pino, es decir combatir la 
procesionaria de los pinos y 
encinas, es algo en lo que todos 
estamos de acuerdo, y lo hace
mos si los árboles son nuestros. 
La época de hacer este trata
miento es precisamente ahora, 
no hay duda; hasta aquí todos 
de acuerdo. El problema o dis
crepancias surgen referente al 
método a utilizar, o producto 
químico, ¿si o no?

Si tenemos en cuenta la 
extensión de nuestros montes, 
más de 24.000 Ha, y de ellas 
una gran mayoría están com
puestas por pinos y encinas 
(carrascas), hoy por hoy en 
España, sólo se puede hacer en 
el tiempo y época correcta 
mediante tratamientos aéreos.

Un segundo problema unido 
al primero será el producto quí
mico a utilizar. Este es un pro
blema técnico-sanitario regula
do por Ley (B.O.E. 24 de Enero 
1.984) o (29-9-1-1.976). En esta 
última Ley se habla de cuatro 
categorías de los productos: A, 
B, C, y D. El “Dimilium”, pro
ducto que está siendo utilizado 
para para combatir la plaga de 
la procesionaria es de categoría 
A, que significa según Ley: pro
ductos de baja peligrosidad que, 
utilizados de acuerdo con sus 
instrucciones de empleo, pue
den considerarse prácticamente

Angel Santos, concejal del CDS.

1
n

inocuos”. La bajá peligrosidad 
significa que: “los que por inha
lación, ingestión y/o penetra
ción cutánea no entrañan ries
gos apreciables”. (En ninguna 
parte de la Ley se habla de 
de productos inocuos, que 
como se puede comprender, 
esto no existe , o lo que es 
lo mismo, todo producto quí
mico tiene algún efecto).

Para tranquilidad de todo el 
mundo, en la Ley se habla de 
productos nocivos, tóxicos, muy 
tóxicos, inflamables, corrosivos 
e irritantes; en ningún aspecto 
y bajo ninguna condición el pro
ducto utilizado tiene ninguna de 
estas características”.

‘Los almanseños pueden estar 
tranquilos”

Santos continúa su escrito 
afirrnando, que los almanseños 
podemos estar bien tranquilos 
con este tratamiento, a la vez 
que recomienda, que nos ale
gremos y felicitemos porque se 
esté realizando, ya que el año 
pasado, la plaga de la proce
sionaria campó a sus anchas por

S
%

 V
'

los montes circundantes debido 
a la ausencia de iniciativas en 
este tema:

“Sinceramente, creo que los 
almanseños podemos estar con
tentos de que se sulfaten nues
tros pinos y se haga con un 
producto de “máxima“ catego
ría sanitaria. No es pensable 
que una empresa de carácter 
internacional como es “Argos”, 
pueda arriesgarse a tener una 
denuncia en este tema tan 
importante como es la salud.

Por otra parte no es pensable 
que técnicos-especialistas del 
Ministerio de Agricultura, que 
saben que en esta época del 
año, el monte está poblado de 
cazadores, buscadores de setas, 
etc, se arriesguen profesional- 
mente. Insisto tenemos que 
estar no sólo satifechos, sino 
contentos con el tratamiento a 
que está siendo sometida esta 
plaga”.

*... cualquier otro lugar menos 
Almansa”

Santos opina en el final de 
su escrito, que Acción Ecolo- 
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gista, cuando dice que los bos i 
ques se están muriendo, sel 
refieren a cualquiera de loS| 
montes menos a los de Alman
sa:

“Referente a Acción Ecolo
gista de Almansa que afirman j 
textualmente: “los bosques dev 
la Sierra se están muriendo.' 
Incendios, talas indiscriminadas, 
o incontroladas, proliferación 
de pistas forestales..., y la falta 
de la presencia real del respon
sable del área, son los princi
pales factores que están con
tribuyendo a la degradación de' 
nuestros bosques...” Este párra-i 
fo Creo que es aplicable a cual
quier otro lugar menos a 
Almansa. Llevo al frente de la j 
Concejalía de Montes poco más 
de 100 días. Acciones puntuales 
ya se han hecho, resolver pro
blemas que llevaban aparcados 
comienzan a circular, no al rit
mo que querría, pero todo se 
andará. Mis preocupaciones son 
ambiciones y claramente para- 
lelas a intereses populares y, 
ecológicos, diría más, coinch 
dentes con otros partidos poly 
ticos, posiblemente con todos _

EN ALBACETE ESTAMOS:
MAYOR. 35-6" R
TEFN. 24 27 34
FAX. 21 54 82
ALBACETE 02001

EL COBRADOR DEL FRAC
COBRO DE MOROSOS

CESIONARIO PARA ALBACETE:

VALENCIANA DE COBROS, S.L

(W

EN VALENCIA ESTAMOS:
RUMBAU, 1-6^ PTA 45
TEFN. 352 23 52/352 26 61/ 351 10 06
FAX. 96/394 01 32
VALENCIA 46001
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Sigue la polémica en el 
Príncipe de Asturias

En otro orden de cosas publi
camos otra carta que nos ha 
sido remitida a esta delegación 
de LA TRIBUNA firmada por 
Miguel Delgado Garijo, padre 
de alumno y miembro del Con
sejo Escolar de ese Centro y 
que hace referencia al C.P. Prín
cipe de Asturias. Parece ser, que 
la polémica en este centro no 
ha sido acallada como en su 
día anunciaron conjuntamente 
Antonio Callado y Jesús Cimas. 
El escrito dice lo siguiente;

“¿Existe democracia o dicta
dura en los Consejos Escolares? 
Quiero manifestar mi malestar 
y repulsa ante los hechos acae
cidos durante el pasado curso 
escolar, que desembocaron en 
la dimisión “no voluntaria” del 
Director del Centro Público 
“Príncipe de Asturias”, Daniel 
Serrano Ruiz.

Así mismo, quiero resaltar la 
actuación del Delegado Provin
cial de Educación que, haciendo 
caso omiso de las resoluciones 

adoptadas por el Consejo Esco
lar del C.P. “Príncipe de Astu
rias”, toma las suyas propias, al 
margen de las protestas, tras
tornos y malestar que ello 
ocasiona.

Como miembro del Consejo 
Escolar (democráticamente ele
gido) y presente en la última 
reunión del pasado día 8, me 
enteré del cese del Secretario 
y del Jefe de Estudios sin que 
ellos hubieran solicitado la dimi
sión por voluntad propia, los 
cual me produjo gran sorpresa 
y más aún cuando supe que el 
cese vino del Delegado Provin
cial, cuando yo creía que el 
órgano supremo del centro 
escolar es el Consejo del mismo. 
Analizando esta situación, creo 
que, como el PSOE nombra a 
dedo a sus Delegados Provin
ciales, estos señores a su vez 
hacen lo mismo con los fun
cionarios, al sustituirlos a su 
antojo, sin acordarse de la 
democracia en sus Consejos

La polémica no ha terminado.
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OFERTA DE 
TRABAJO

SE NECESITA PERSONAL PARA 
FABRICA DE MUEBLES, 

NO IMPORTA ESPECIALIZACION, 
PERO SI GANAS DE TRABAJAR 

Y APRENDER UN OFICIO.
Varón edad 22 a 30 años, para cubrir 
plaza en Albacete capital. Llamar al 
teléfono 21 4813 por las mañanas

S CUATRO ESTACIONES

TREN + HOTEL

ASOCIACION PADRES DE ALUMNOS 
INSTITUTO DE BACHILLERATO “TOMAS NAVARRO TOMAS’’ 
ESTIMADOS PADRES: Conforme determinan los estatutos de esta 
Asociación, se convoca

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
-|4 cié Noviembre

LUGAR: Salón de Actos del Instituto
HORA: A las 20 horas, en primera convocatoria y a las 20,30 

en segunda.

ORDEN DEL DIA
1 - Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
2 - Informe de las actividades de la Asociación.
3 - Informe económico.
A-Renovación de parte de los miembros de la Junta Directiva.
5 - Ruegos y preguntas.

En la misma fecha, hora y lugar, se convoca también

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA
Con un único punto en el Orden del Día:
~ Lectura y aprobación, si procede, de los nuevos Estatutos adaptados 

3 la normativa vigente.

Albacete, 31 de Octubre de 1991

MADRI, 
MADRI, 
MADRI.

COLEGIO OFICIAL DE 
FARMACEUTICOS DE ALBACETE

Se convoca a todos los farmacéuticos 
Í^olegiados de la provincia a una reunión 
informativa el próximo lunes 4 de noviembre 
^ las 16,30 en el salón de actos del Colegio.

Recorre toda España hasta Madrí.
Por el sabor que tienen sus teatros, deportes y espectáculos. Mil sitios donde ir.
Porque el viajar está lleno de encantos, el tren ha reservado un sitio para ti.
Un programa de viajes a Madrid.
Todo organizado. Desplazamiento, excursiones, alojamiento. Todo.
Pregunta por el Programa “Las 4 estaciones" de Renfe en tu Agencia de Viajes. Que sí.

LIJ 
U

. 

LU 
O

í 
fl^



Juan Francisco Parras, 16
Teléfono: 30 45 95

Con su intervención quiere dejar zanjado el tema

El titular de la plaza de conductor del autobús 
urbano se manifíesta sobre la polémica suscitada

Hasta ahora no había querido realizar declaraciones

Juan Carlos Gómez Salido, 
que resultó seleccionado 
para ocupar la plaza del 
transporte público ha rea
lizado unas declaraciones en 
torno al tema en las que 
acusa al portavoz del PP de 
querer perjudicar a la UGT 
y al tribunal califícador que 
le otorgó la plaza.

Angel ROMERO GARCIA

Era la última opinión sobre 
el serial que se ha venido sus
citando en torno a la plaza del 
conductor del autobús munici
pal y quizás la más importante. 
Finalmente la persona en quien 
ha recaído la designación, de 
acuerdo a la decisión del Tri- 

-bunal calificador, Juan Carlos 
Gómez Salido, ha realizado 
unas manifestaciones para acla
rar posturas y, como indica al 
final, dejar por zanjado este 
asunto.

Evidentemente las declara
ciones de la persona que más 
podía manifestarse por expe
riencia propia sobre el caso, 
eran las más esperadas y en des
cargo de LA TRIBUNA hay 
que indicar que el propio Juan 
Carlos, días después de cele
brarse la rueda de prensa del 
PP, donde salía a relucir por 
primera vez el tema, se ponía 
en contacto con el periódico 
para realizar unas declaraciones 
al respecto. Sin embargo, no 
sabemos porqué motivo, el pro
pio interesado, después de 
anunciar su intención de poner
se en contacto con nosotros, ha 
preferido esperar a estos 
momentos para pronunciarse. 
También teníamos la esperanza 
de que,al anunciamos la semana 
pasada UGT su intención de 
ofrecer el comunicado, el inte
resado también estuviese pre
sente en el acto, cosa que final
mente no llegó a ocurrir.

De todas formas, como núnca 
es tarde para pronunciarse sobre 
el hecho,en el momento en que 
el interesado ha considerado 
conveniente dirigirse, por escri
to, al periódico, nos ocupamos 
de ofrecer a los lectores su 
testimonio.

Las acusaciones a Barcina

Es conveniente aclarar que 
las manifestaciones de Juan 
Carlos (y así lo hace constar 
en el escrito que reproducimos) 
van dirigidas especialmente a las 
intervenciones del portavoz del 
Partido Popular, José María 
Barcina, sin que se haga men
ción a otras opiniones que, 
como conocen los lectores, tam
bién se han producido sobre el 
hecho, con posterioridad a las 
iniciales del PP.

En el escrito se le indica tex
tualmente: “Al amparo de la ley 
y de la Constitución y por haber 
sido objeto de la polémica aus
piciada por el Sr. Barcina, a tra
vés de la prensa y radio de esta 
localidad y cuyas manifestacio-

Quieren acabar con la polémica.

nes -a mi parecer- han puesto 
en duda a la opinión pública 
mi honestidad y honradez en 
las pruebas selectivas convoca
das por el Excmo. Ayuntamien
to de Hellín, me veo en la obli
gación de manifestar lo siguien
te: soy uno de los más de 1.500 
afiliados de la UGT en la 
Comarca de Hellín, lo cual no 
debe ser un obstáculo para con
seguir un puesto de trabajo. Ya 
que en un Estado de Derecho, 
como el nuestro no se puede,ni 
se debe discriminar a ninguna 
persona por su ideología o sin
dicación. Si las acusaciones del 
Sr. Barcina de “enchufes”, “pal
maditas” y “amiguetes” están 
basadas en el currículum que 
presenté, en el que hacía men
ción de mi afiliación en UGT, 
quiero aclarale las ideas, porque 
lo que yo tengo muy claro es 
que no lo detallé para que se 
conociera mi ideología, ni influ
yera en la decisión de nadie, 
como se dá a entender, lo cual, 
a mi juicio representa un hecho 
muy grave”.

Dejar en mal lugar al tribunal

La carta sigue en estos tér
minos: “Revisando las bases de 
la convocatoria, a las cuales, 
usted no tiene nada que objetar, 
según sus declaraciones en los 
medios de comunicación, no he 
visto en ellas, que la experiencia 
sea un requisito imprescindible, 
para el desempeño de la plaza 
de conductor-cobrador, ni tam
poco que. una de las pruebas 
fuese la de conducir.

Me gustaría recordar al Sr.

ÍR
. 

í

Se han dicho muchas cosas sobre el caso.

Aclaración a 
lo manifestado 
ayer

Barcina, que las personas que 
vivimos en esta ciudad, tenga
mos o no trabajo, tenemos tanto 
derecho, a un puesto de trabajo 
o a mejorar el que se tenga, 
como el que trabaje fuera de 
Hellín.

Debo recriminarle la forma 
en que ha utilizado mi currí
culum para hacerse propaganda, 
haciendo uso de aquellos datos 
que más le interesaban, para 
provocar un escandalo político, 
omitiendo los demás detalles 
que en él constaban. Creame 
que lamento, que los demás 
compañeros que se presentaron 
a la convocatoria, no hayan 
obtenido el puesto, aunque estu
vieran trabajando fuera. A la 
vista de sus declaraciones en los

medios de comunicación, dá la 
impresión que usted representa 
algún interés personal, particu
lar o político, aprovechando esta 
circustancia para tomar prota
gonismo y dejando en entredi
cho el buen nombre de la UGT 
y poniendo en duda la rectitud 
y honorabilidad de las personas 
que conformaron el Tribunal 
Calificador, cosa que considero 
poco seria y responsable, máxi
me viniendo de una persona en 
quien los ciudadanos de esta 
localidad han puesto su confian
za. Y para no crear más polé
mica sobre el tema, el cual creo 
está suficientemente aclarado, 
por mi parte, el asunto está ter
minado, evitando alusión alguna 
sobre él”.

Ignoramos si los 
deseos de Juan Carlos se 
convertirán o no en rea
lidad y si el tema del, 
cada vez más famoso 
autobús (que está termi
nandose de poner a pun
to para que entre en ser
vicio) dará aún más que 
hablar o no. Hasta ahora 
se han manifestado 
representantes del PP- 
IU, PSOE, UGT y 
CC.OO. por lo que es 
probable que aquí se aca
be el tema, por lo menos 
hasta que el vehículo 
comience a rodar.

No obstante, antes de 
darlo por finalizado, o 
esperar un nuevo capítulo 
del mismo, por nuestra 
parte queremos abundar 
en las manifestaciones 
que el jueves nos reah' 
zaba Francisco Morcillo- 
donde se dirigía al res
ponsable local de 
UGT, recordándole su 
pasado político. En con 
creto, al final de estas 
declaraciones, Moreno 
aludía a lo que en tiem
pos pasados expresó 
Juan Marín su actua 
compañero de sindicato- 
José López.

M.C.D.2022
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M Hellín y su comarca ■--■, 

Convocado el consurso 
para el cartel anunciador 

del programa para jóvenes
La concejalía de juventud patrocina un premio de 
25.000 ptas para el concurso de diseño del cartel anun
ciador de sus actividades. Por otro lado se ha hecho 
pública la oferta de becas para el Servicio de Infor
mación al Estudiante en los diferentes institutos locales.

A. ROMERO

Hasta el quince del presente 
mes tienen de plazo los autores 
que quieran presentar trabajos 
para el certamen convocado 
por la Concejalía de Juventud, 
en relación a la confección del 
Cartel anunciador del Progra
ma de Juventud de 1.992. En 
el mismo podrán participar 
todos los jóvenes menores de 
treinta años residentes en la 
provincia de Albacete. Los tra
bajos, originales e inéditos, 
podrán efectuarse en técnica 
libre, así como un formato de 
presentación en DIN A3 (30 
x 40) o proporcional a este.Los 
trabajos a presentar serán para 
todo soporte publicitario que 
lleve el Programa de Juventud 
del próximo año y que sea rea
lizado por la mencionada Con
cejalía. Dicho trabajo deberá 
comenzar con el slogan “Joven, 
en el 92....”, siendo completado 
por el autor, la identificación 
del concursante se enviará en 
sobre cerrado, figurando en el 
exterior el correspondiente 
lema y acompañando una foto
copia del DNl.

El plazo de admisión de ori
ginales será hasta el 15 de 
Noviembre, estableciéndose un 
único premio de 25.0000 ptas 
para el ganador. El jurado cali
ficador de las obras estará com
puesto por el concejal de 
Juventud, coordinador del área, 
representante del Consejo 
I^cal de Juventud y un espe
cialista, como mínimo en la 
inateria, dandose a conocer el 
fallo el día 18 de este mes, que
dando el jurado facultado para 
declarar el concurso desierto.

Becas S.I.E.

_ Un año más se pone en fun
cionamiento la campaña de 
becas para jóvenes que quieran 
u^icarse en los centros de 
EE.MM. y Formación Profesio

nal al Servicio de Ayuda e 
Información al Estudiante. Los 
beneficiarios, deberán cursar 
necesariamente estudios en 
alguno de los centros locales 
y dedicarán a esta actividad cin
co horas semanales, distribui
das según el criterio del Depar
tamento de Juventud.

La misión de este servicio 
es asesorar a los jóvenes estu
diantes sobre proyectos y temas 
que les puedan ser de utilidad, 
estando las becas dotadas con 
50.000 ptas, que se otorgarán 
en dos plazos, a lo largo del 
curso escolar. Los solicitantes 
deben estar cursando estudios 
de Primero, Segundo o Tercero 
de BUP, o Primero o Segundo 
de Formación Profesional 11, 
no encontrandose en posesión 
de ninguna otra beca. Las becas 
se otorgarán mediante decisión 
de la comisión integrada por 
un representante municipal, del 
MEC y otro de cada uno de 
los centros docentes que lo 
deseen, así como un miembro 
del Consejo Local de la Juven
tud.

Para acceder a la convoca
toria, los aspirantes deberán 
rellenar un formulario donde 
se hagan constar los estudios 
que realiza y el centro donde 
los desarrolla, valorándose la 
experiencia en actividades rela
cionadas con la juventud, así 
como otros conocimientos ade
más de los habituales de estu
dios que pueda aportar. Al 
igual que en la convocatoria 
para el cartel anteriormente 
indicada, el plazo de presen
tación de instancias finalizará 
el 15 de este mes, completán
dose la documentación con una 
fotocopia del DNI, Declaración 
de Renta del año pasado o jus
tificante de ingresos familiares. 
La presentación se realizará en 
el Centro de Información Ase
soramiento y Documentación 
Juvenil, en la Casa de la 
Cultura.

Centro Sociocultural.

LAZA SAN
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• VIVIR EN EL CENTRO

• PLAZA PRIVADA Y PEATONAL

• PISCINA PRIVADA

• ANTENA PARABOLICA

• PUERTAS BLINDADAS

• DOBLE VENTANA

VISITE PISO PILOTO...’!

SONSECAPIEL
CAZADORAS CUERO 7.200 DE ENTRADA 

5 PLAZOS DE 5.760 

CON SU NOMINA Y D.N.I.
MARQUES DE VILLORES, 40 TEL 50 13 38 ALBACETE

Promociona, construye y vende;

olboin/Q

GRUPO

»^,^^ :íUTG' SI ARS
. AUTOMOVILES
EN COCHES USADOS TENEMOS LO MEJOR

„ GARANTIA TOTAL
España, 45 - Tel. 23 56 51 - ALBACETE

Información: Plaza Carretas. 12.
Tels.:967/21 12 52-21 17 35
02001 ALBACETE
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Música
José Luis PeraleSf seguido a distancia por 
Mozart, son los compositores preferidos por los 
españoles, según revela un estudio sociológi- 
co-encuesta. El estudio, realizado por la empresa

Market AAD sobre una base de 1.441 cuestio
narios válidos, sitúa a Perales en el primer pues
to con un 7,8 por ciento de las preferencias. 
Tres son los “porqués^^ que hacen que las melo

días de este conquense sean escuchadas poX 
gran mayoría en este país, “porque gu^lm 
“porque acompañan mucho”, y “porque sed 
sitan para estar relajado o combatir el esd^

U
ll

9 A

José Luis Perales, compositor preferido por los españoles. En la encuesta, a Luis Cobos se le otorga la categoría de compositor.

El cantante conquense cuenta con un enorme reconocimiento popular

El “romántico” José Luis Perales es el
compositor preferido por los españoles

A sus 46 años Perales ha con
seguido el reconocimiento 
nacional que siempre ha bus
cado en el mundo de la música, 
después de decidirse en su día 
a optar por éste y rechazar el 
que podría haber logrado en 
el campo industrial.

Ya por entonces tenía peque
ños conocimientos musicales, 
gracias a un maestro de su pue
blo que le había enseñado a 
los seis años sus primeras notas 
de solfeo, y no le resultó tedioso 
comenzar a tocar el laúd pri
mero y la guitarra después. Aca
bados sus estudios sevillanos 
marchó a Madrid para perfec
cionarlos, pagando sus clases 
trabajando como delineante en 
una empresa del ramo. Todo 
lo hacía pensando en regresar 
algún día a su pueblo en triun
fador, aunque por entonces el 
único logro que conseguiría 
sería el de conocer a la que 
habría de ser su mujer para 
siempre, Manuela, una traduc
tora que ejercía de secretaria 
del director de la oficina donde 
él trabajaba y que ahora “ejer
ce” de madre de sus dos hijos.

Fuera de aquel horario s*ería 
donde forjó su verdadero éxito, 
al no dejar en ningún instante 
de tocar la guitarra, ni de escri
bír y componer canciones. Su 
ídolo entonces, el modelo en 
quien parecerse, era Charle.s 
Aznavour; las rimas de Béc- 
quer, la base de su inspiración; 
y un guateque -donde un hijo 
de Fernán Gómez, propietario 
de un estudio de grabación, le 
escuchó cantar-, el comienzo de 
su carrera triunfal como com
positor. Por su primera canción 
cobró alrededor de cuatro mil 
pesetas.

Raphael, Mocedades, Yerba- 
buena, Pecos, Miguel Bosé,

Mozart es el segundo, según la encuesta de Market AAD.

Vikki Carr, Rocío Jurado e Isa
bel Pantoja serían desde enton
ces una buena muestra de can
tantes famosos que aprovecha
rían la gran facilidad creativa 
de Perales, la que él mismo uti
lizaría para darse a conocer al 

"gran público dando la cara ante 
un micrófono, aquello que en 
sus comienzos le dijeron que 
no hiciera jamás, tanto por el 
tono que daba como por su 
físico.

Reconocimiento popular

El reconocimiento popular 
con el que ahora cuenta no le 
ha hecho cambiar su “rictus”, 
ni su “modus vivendi”. No es, 
y puede que no lo sea nunca, 
el cantante que más discos ven
de en España, pero a él eso 
no le importa. Su familia, su 
tierra conquense, su país, y su 
religión católica, son los “cuatro 
punto.s cardinales” en los que 

se asienta su vida. Lo demás, 
es superficial.

Mozart es el segundo com
positor preferido por los espa
ñoles con un 5,2 por ciento.

En tercer lugar de preferen
cia figura Joan Manuel Serrat 
con el 3,5 por ciento, en cuarto 
Luis Cobos, al que se da la 
categoría de compositor, con un 
3,3 por ciento y ya en quinto 
Beethoven con un 3,1 por 
ciento.

No obstante, más de la cuarta 
parte de los españoles encues
tados, un 26,7 por ciento, mani
fiesta no tener ningún compo
sitor preferido, lo que sumado 
al 15,4 que no responde a la 
pregunta, sitúa en un 42,1 por 
ciento el porcentaje de espa
ñoles que no tiene preferencia 
definida por ninguno.

Entre los cantantes el primer 
puesto es para Julio Iglesias, 
con el 9,1 por 100, seguido por 
Manolo Escobar con un 4,9;

El grupo musical 
preferido en primer 
lugar son Los Beatles, 
con un 7,2 por ciento 
de las preferencias, 
seguido por Mecano

Entre los cantantes el 
primer puesto es para 
Julio Iglesias, con el 
9,1 por 100, seguido 
por Manolo Escobar 
con un 4,9 %

José Luis Perales, con un 4,0; 
Juan Manuel Serrat con un 3,3; 
Plácido Domingo con un 3,1; 
Isabel Pantoja con 2,4 y Sting 
con 2,2 por ciento.

La encuesta desvela que el 
61,6 por ciento de los españole.s 
escucha música porque “le gus
ta”, el 37,3 por ciento porque 
le acompaña en todo momento 
y el 17,1 por ciento porque redu
ce el estrés.

Grupos

El grupo musical preferido 
en primer lugar son Los Beat
les, con un 7,2 por ciento de 
las preferencias, seguido por 
Mecano con el 6,8 por ciento. 
Mocedades con el 5,9, el Dúo 
Dinámico y ”E1 último de la 
fila” con el 2,9 y Los Panchos 
con el 2,6 por ciento.

La mayor parte de la muestra 
encuestada, un 72,1 por ciento, 
no asistió a ningún concierto 

de música moderna dusA, 
1990, el 7,9 por ciento a^ 

(sólo a uno y el 6,2 por ci® 
¡fue a dos.
t La asistencia más numero 
,se produjo en Andalucía y 
izona centro, mientras que i 
la.s capitale.s donde son este ti( 

(de conciertos son más frecue 
(tes como Madrid y Barcelon 
fía media de asistente.s está w 
¡debajo de la tabla general. I 
j Esta situación revela, sesi 
¡los responsable.s de la encuesl 
¡que los habitantes de las zonl 
rurales y los de Madrid y 81 
celona no asisten al mismo lil 
(de conciertos. 1

En el caso de los concienl 
de música clásica un 86,1,n 
¡ciento de españoles no asij 
(a ninguno durante el año IJ 
(y únicamente un cuatro» 
(Ciento acudió a oír uno en 
¡período. 1
Í El estudio revela a.simij 
Íque si bien el 81,2 por ciej 
de los encuestados no lía J 
lizado estudios musicales exil 
Jun dos por ciento de españej 
¡de 16 a 28 años que traba® 
como profesionales en el nii>l 
do de la música. 1

En la vivienda el aparato! 
(audio más difundido es la raj 
fsintonizador con un 55 por cu! 
to, seguido del cassette con! 
43 y la cadena de compact j 
¡un 35,7. |
¡ En los domicilios de Leva® 
existen má,s aparatos de au I 
¡que en el resto de EspanJ 
'un 9,4 por ciento hogares cuj 
kan con ecualizador. I 
! El soporte musical más ® 
(lizado es la cadena entera w 
¡existe en un 49;8 por ciento! 
Jo.s casos, seguido por la ® 
sette-radio con un 38,4 
¡radio con un 16,6 por cicj
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Las delegaciones israelí y jordano-palestina cele
brarán en la mañana del domingo en Madrid 
la primera de las reuniones bilaterales previstas 
ana vez concluida ayer la Conferencia de Paz 
para Oriente Próximo. Fuentes de una de las 

delegaciones participantes en la Conferencia, que 
pidieron que se respetase su anonimato, ase
guraron ayer por la noche a Efe que la reunión 
comenzará a las 10.00 horas en el Palacio de 
Parcent, en la calle de San Bernardo. Mientras-

tanto, los ministros de Asuntos Exteriores de 
Jordania, Siria, Líbano, Egipto y el delegado 
palestino en la conferencia de Paz mantenían 
una reunión en el hotel Ritz de Madrid para 
coordinar futuras actitudes y actuaciones.

Fuentes de una de las delegaciones participantes en la Conferencia aseguraron anoche que la reunión comenzará a las 10.00 horas 

Las delegaciones israelí y palestina celebran 
el domingo en Madrid una reunión bilateral

Israel y los árabes acordaron pasar de la fase de la retórica a la de las negociaciones a fondo en la búsqueda de paz

MADRID. (Agencias).- 
Israel y sus vecinos árabes acor
daron ayer en Madrid pasar de 
la fase de la retórica a la de 
las negociaciones a fondo en 
la búqueda de paz en Oriente 
Próximo.

El acuerdo alcanzado por 
israelíes y árabes les llevará a 
sentarse, el domingo en Madrid, 
en una mesa de negociación 
directa con la que se iniciará 
la segunda fase prevista para 
la Conferencia de Paz sobre 
Oriente Medio.

Esta decisión no pudo, sin 
embargo, ser anunciada oficial
mente como era el deseo de 
los copatrocinadores de la Con
ferencia, el secretario de estado 
norteamericano. James Baker, 
y el ministro de Asuntos Exte
riores soviético, Boris Pankin. 

Esta primera reunión tendrá 
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como único objetivo que las 
partes implicadas -israelíes, 
libaneses, sirios, y jordanos y 
palestinos- se pongan de acuer
do en dónde ha de proseguir 
la negociación, cuándo será y 
qué asuntos concretos se han 
de tocar en el diálogo directo.

Para su celebración, el 
Gobierno español ha ofrecido 
cuatro edificios históricos situa
dos en el centro de Madrid, 
aunque con toda probabilidad 
será el palacio de Parcent -en 
la calle de San Bernardo- el 
escenario en que árabes e israe
líes comenzarán a negociar el 
domingo.

Tras estos tres días de dis
cursos emotivos en favor de la 
paz, los participantes lograron 
decidir el comienzo de una eta- 
P^ de negociaciones directas, 
pero en seguida surgió la dis
puta sobre la sede y el calen
dario de éstas.

Los israelíes y los palestinos 
enunciaron que se celebraría 
^na primera reunión en Madrid 
® domingo, pero Israel quiere 
qne las discusiones se trasladen 
espués a Oriente Medio.

t^domingo crucial

Lste domingo será crucial,” 
yo al volver a Jerusalén el pri- 

ministro israelí, Isaac Sha- 
quien insiste en que las 

negociaciones se celebren en 
oente Medio, precisamente 

P rque entiende que se trata 
on conflicto regional.
n su rueda de prensa final 

secretario de Estado nortea- 
ncano James Baker, mantu-

Conferencia de 
Un ^ñdo '^‘un comienzo, 

'oiportante” por- 
“las ^ P^^ ^°^° ^^ logra cuando 

-P^^^^s están dispuestas a 
■^eunirse cara a cara”.

'aportante es que el 
de£ por la paz 

onipezar en las conversa-

k

La delegación jordano palestina encabezada por el ministro de Asuntos Exteriores de Jordania, Kamal Abu Yabar.

El acuerdo alcanzado por israelíes y árabes les llevará a sentarse, 
el domingo en Madrid, en una mesa de negociación directa con 
la que se iniciará la segunda fase prevista para la Conferencia de 
Paz sobre Oriente Medio

ciones bilaterales”, dijo.
Fueron ocho meses y ocho 

giras de Baker por Oriente 
Medio lo que finalmente trajo 
a árabes e israelíes a Madrid 
para sentarse todos en la misma 
mesa por primera vez desde la 
creación del estado judío hace 
43 años.

El secretario de Estado rei
teró un su rueda de prensa final 
que la paz debe buscarse sobre 
la base de las resoluciones 242 
y 338 de Naciones Unidas que 
piden la retirada de Israel de 
los territorios que ocupó duran
te la Guerra de los Seis Días 
de 1967.

A lo largo de los tres días 
que ha durado la conferencia. 
Siria exigió la devolución del 
los Altos del Golán, y los pales
tinos pidieron la creación de un 
estado independiente en Gaza 
y Cisjordania y Jerusalén Este.

El representante palestino, 
Haidar Ábdelshafi, dijo que su 
pueblo aceptaría un autogobier

no limitado si llévase inevita
blemente a la independencia 
plena, y si mientras tanto los 
palestinos estuvieran bajo pro
tección de la ONU.

Jerusalén Este sería la capital 
palestina, aunque con un esta
tus especial y no exclusivo, dijo 
Abdelshafi.

Basándose en otra resolución 
deí Consejo de Seguridad, la 
425, Líbano pidió la retirada 
de Israel del sur de su país, 
que Israel ocupa citando razo
nes de seguridad.

Egipto, que firmó la paz con 
Israel en 1979, no tiene nada 
que negociar con Israel en la 
segunda fase, pero apoyó las 
revindicaciones árabes.

El ministro de Asuntos Exte
riores, Amer Musa, sugirió la 
disposición mediadora de su 
país cuando dijo que Egipto 
“cumplirá con su papel en las 
negociaciones venideras”.

Israel, aferrandose al derecho 
de fronteras seguras, exigió el 

reconocimiento árabe del esta
do judío. “El tema en cuestión 
no son los territorios, sino nues
tra existencia”, dijo Shamir 
anteayer.

Insistir en la cuestión de 
territorios llevaría “a un calle
jón sin salida”, advirtió.

Estaba dispuesto a ofrecer 
medidas de autogobierno a los 
palestinos, y en el torno de 
réplicas de ayer enfatizó el inte
rés israelí en llegar a un acuerdo 
con ellos.

Los tres días de discursos en 
la Sala de Columnas fueron 
transmitidos en directo por las 
cadenas de televisión mas 
importantes del mundo. En esa 
sala, Baker recordó que en los 
últimos siete meses, EE.UU 
formuló distintas propuestas 
para crear un clima de confian
za, tales como ^‘la suspensión 
de los asentamientos judíos a 
cambio de la suspensión de la 
Intifada o la suspensión del boi
coteo árabe a Israel”.

Territorios por 
paz

La Conferencia de 
Madrid, clausurada ayer 
estableció “un nuevo pun
to de partida” en el pro
ceso de paz para Oriente 
Próximo, que según Esta
dos Unidos debe conti
nuar con negociaciones 
basadas en el principio de 
“territorio por paz”.

La continuación de la 
cumbre mediante conver
saciones bilaterales ára
be-israelíes carece aún de 
una sede definitiva, pero 
EEUU, la URSS y otros 
países participantes se 
mostraron a favor de que 
sea en Madrid, propuesta 
que Israel rechazaba.

El secretario de Estado 
norteamericano. James 
Baker, dijo que su país 
y la Unión Soviética, 
copatrocinador de la 
Conferencia de Paz, están 
dispuestos a participar en 
las negociaciones si lo 
piden las partes implica
das, pero declinó toda 
responsabilidad si éstas 
fracasan.
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El premier israelí acusó a Siria de ser una dictadura y “el refugio de organizaciones terroristas”

Shamir y el representante sirio cruzan 
duras acusaciones durante la clausura

Faruk al Charáa mostró una foto de juventud de Shamir que entonces era buscado como terrorista

El primer ministro israelí, 
Isaac Shamir, acusó ayer 
a Siria de ser una dicta
dura **refugio” de terroris
tas, durante la clausura de 
la conferencia de paz. La 
reacción del representante 
sirio no se hizo esperar y 
mostró una polémica ima
gen del premier israelí.

MADRID. (Efe).- Las acu
saciones mutuas entre los 
representantes oficiales de 
Israel y Siria fueron especial
mente duras.

El primer ministro israelí, 
Isaac Shamir, acusó a Siria de 
ser una dictadura y “el refugio 
de organizaciones terroristas”.

Atacó también a los pales
tinos, acusandoles de colabo
racionismo con los nazis y de 
haber perpetrado una matanza 
de 1929 contra judíos, para a 
continuación subrayar su inte
rés en el dialogo con ellos.

Se disculpó al comienzo de 
su discurso por tener que mar
charse del Palacio de Oriente 
al terminar su intervención, 
para llegar a Israel a tiempo 
para observar el shabat que 
comienza al atardecer.

Su marcha fue criticada 
duramente por sirios y por el 
representante palestino, Hai
dar Abdelshafi, quien dijo que 
para musulmanes el viernes 
también era día de observa
ción religiosa idol, añadiendo, 
“nuestra conferencia es tan 
importante como cualquier 
acto religioso”.

El ministro de Asuntos 
Exteriores sirio, Faruk al Cha
ráa, dijo que Shamir había 
demostrado que no quiere la 
paz y ha reconocido que Israel 
no devolverá ni una sola pul-

Felipe González declara que “ha ganado
la paz” y expresa su satisfacción

MADRID. (Agencias).- El 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, ha expresado su satis
facción por cómo ha transcurri
do la primera fase de la Con
ferencia de Paz en Madrid.

“Ha ganado la paz” declaró 
Felipe González en una entre
vista concedida a la cadena nor
teamericana de televisión CNN.

También ha destacado el 
papel del secretario de Estado 
norteamericano. James Baker y 
el hecho de que por primera 
vez, árabes e israelíes se hayan 
sentado a hablar.

El jefe del Ejecutivo, Felipe 
González, añadió durante la 
entrevista que debe seguir la 
cooperación internacional para 
devolver el equilibrio a Oriente 
Medio.

En cualquier caso, el Gobier
no español tiene todo dispuesto 
para que la Conferencia de Paz 
continúe en Madrid en el caso

El ministro sirio de Exteriores, Al Chara muestra una polémica imagen de Shamir.

gada de tierra.
Más adelante en su inter

vención, al Charáa mostró una 
foto de juventud de Shamir 
que según él se distribuyó por
que el hoy jefe del gobierno 
israelí era entonces buscado 
como terrorista.

El ministro de Asuntos 
Exteriores de Egipto, Amer 
Musa, sugirió la disposición 
mediadora de su país cuando 
dijo que Egipto "cumplirá con 
su papel en las negociaciones 
venideras para garantizar la 
paz en Oriente Próximo”. 
Egipto es el único país árabe 
que ha firmado un tratado de 
paz con Israel.

Egipto “seguirá apoyando 

de que finalmente los partici
pantes decidan seguir las con
versaciones en la capital espa
ñola, dijeron a Efe fuentes ofi
ciales españolas.

No hay problemas

España no tiene ningún pro
blema para que la Conferencia 
continué en Madrid, pero el 
Gobierno prefiere ser “pruden
te” y aguardar a que las partes 
anuncien su decisión antes de 
hacer pública la infraestructura 
para su desarrollo a partir del 
próximo domingo.

En relación a los lugares en 
que se celebrarían, en el caso 
de que así se decidiese, las reu
niones, las fuentes anunciaron 
que los edificios deben reunir 
todas las condiciones de segu
ridad requeridas para la pro
tección de las delegaciones.

los legítimos derechos de las 
naciones de la región”, entre 
ellos los de Israel, añadió.

El ministro de Asuntos 
Exteriores libanés, Faris Buez, 
reiteró su exigencia de la reti
rada de tropas israelíes del sur 
de su país.

”Mientras persista el yugo 
de la ocupación en esa zona, 
la independencia libanesa no 
será completa”, remarcó.

El ministro de Asuntos 
Exteriores jordano, Kamal abu 
Yaber, dijo que “es muy pro
bable que Israel quiera la paz, 
pero quiere también que los 
árabes sean los únicos que 
paguen el precio”.

Abu Yaber subrayó que “Is

Felipe González, presidente del Gobierno.

rael no puede pretender tener 
la paz y el territorio”.

Durante los tres días que 
ha durado la Conferencia de 
Madrid, los árabes se han 
mantenido firmes en su exi
gencia de que Israel cumpla 
la resolución 242 del Consejo 
de Seguridad de las Naciones 
Unidas que pide su retirada 
de los territorios que ocupa 
desde la Guerra de los Seis 
Días de 1967.

Estos territorios son Gaza, 
Cisjordania, y Jerusalén Este, 
donde los palestinos preten
den crear su estado indepen
diente; y los Altos del Golán 
sirio.

Abel Matutes: 
“La cuestión es 
si el conflicto es 
regional o 
internacional”

MADRID. (Efe).— El con 
sario europeo para la Coop i 
ración con el Mediterráneo, 
español Abel Matutes, dijo ay 
a Efe que el problema q 
afronta la Conferencia sobre 
Paz en Oriente Próximo radi 
en si se entiende el conflic 
como regional o internación

Matutes, que forma parte (í 
la delegación de la Comunidi 
Europea que participa con^ 
observadora en la Conferenc" 
de Madrid, explicó que los ái 
bes desean que se reconoa 
la dimensión internacional d i 
conflicto, mientras que U 
israelíes no le conceden ot * 
ámbito que el regional. Por es, 
según Abel Matutes, todas l i 
delegaciones árabes abogan pi|¡ 
continuar en Madrid durante i 
segunda fase de la conferenc; 
o por trasladarías a otra ciudsj 
europea. Por la causa contrar 
-el deseo de no reconocer ot: 
dimensión que la regional 
conflictolsrael pretende con! 
nuar las negociaciones bilal' 
rales en ciudades de Orien’ 
Próximo, después de tener: 
domingo una primera sesión t 
Madrid dedicada a discutí 
cuestiones de procedimiento.

Interior . ■ ■* mantiene la ¡ 
‘operación pax’ 
para garantizar 
la seguridad

MADRID.(Efe).- El Mini^ 
terio del Interior mantendrá í 
dispositivo de seguridad orga 
nizado en Madrid y en 250 pun 
tos estratégicos del país co 
motivo de la Conferencia o 
Paz para Oriente Próximo, 0[ 
tanto que se decide si la según 
da fase de conversaciones tieu? 
lugar en Madrid, según fuente^ 
policiales.

La denominada “Operación 
Pax” ha supuesto la moviliza 
ción de unos 10.000 agentes ' 
Cuerpo Nacional de Poh^ 
(CNP), de la Guardia Civil 
de la Policía Municipal J 
Madrid, que se han despleg3“' 
por la capital en labores pt' 
ventivas y de escolta de las pn 
sonalidades y delegaciones Qn 
participan en el encuentro.

Además, efectivos de 
Fuerzas Armadas se han ene | 
gado de proteger 250 P^'^fl 
repartidos por toda la geogt 1 
nacional y considerados I 
especial interés estrateg J 
como centrales nucleares | 
nudos importantes de co , 
nicaciones. ^

A pesar de que ya no^ 
encuentran en Madrid ei P , 
sidente de los EEUU, Ge v 
Bush, el de la Unión Soviet 
Mijail Gorbachov, ni el PJ , 
ministro israelí Isaac Sha ’ 
vigilancia policial se man 
en la capital con la pr j 
de tanquetas y patrullé 
Policía y la Guardia Ci • . 
Palacio Real "^^‘^^ ..‘^^ .,, con'' 
ferencia- sigue clasifica 
zona de máxima según

M.C.D.2022
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Fuentes socialistas dijeron que ofreció a Acosta el control de la FSM si elimina a Leguina y Serrano 

Alfonso Guerra recuenta las fuerzas 
que tiene en el PSOE a nivel nacional 

‘‘Madrid le interesa como experimento” y su postura responde a una ^^estrategia nacional”
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El vicesecretario general 
del PSOE, Alfonso Guerra, 
ofreció ai presidente de la 
FSM, José Acosta, ayuda 
para que éste recupere el 
control del partido en 
Madrid, a cambio de ^^eli- 
minar politicamente’^ a 
Joaquín Leguina, y a Teó
filo Serrano.

MADRID. (Efe).- Fuentes 
socialistas cualificadas infor
maron a Efe que este ofre
cimiento de Guerra se realizó 
durante la comida mantenida 
entre el vicesecretario general 
del partido y el presidente de 
la Federación Socialista 
Madrileña (FSM) el pasado 
martes en el hotel Suecia de 
Madrid.

Según las mismas fuentes, 
durante el almuerzo, al que 
asistieron miembros de la Eje
cutiva de la FSM y alcaldes 
de varios municipios madrile
ños destacados por apoyar a 
Acosta durante su “enfrenta
miento” con Joaquín Leguina 
el pasado año, Alfonso Guerra 
reconoció que algunos de sus 
seguidores ”tradicionales”, 
como Serrano, se habían ale
jado de él.

Parte de los asistentes -ase
guraron las fuentes consulta
das- acusaron a Teófilo Serra
no de “traidor” por su pre
sunto "acercamiento” a las 
posturas de Joaquín Leguina 
y su supuesto "abandono” de 
las tesis del presidente de la 
PSM, José Acosta.

La postura de Alfonso 
Guerra -siempre según estas 
fuentes- responde a una “es
trategia nacional”, porque 
“Madrid le interesa como 
experimento, pero está inten-

A. Garrido: “Sobre la investigación del ‘caso
Guerra’ miente quien diga que se obstaculiza”
SEVILLA. (Efe).- El dele

gado del Gobierno en Anda- 
tteta, Alfonso Garrido, ha 
aclarado a Efe que “quien diga 

9tie se han puesto obstáculos 
investigación del caso Juan 

t*erra miente o tiene interés 
deformar las cosas".

Garrido aseguró que el grupo 
policía judicial adscrito a los 

lod^^^^^ Sevilla ha tenido 
os los apoyos necesarios 

ol caso y subrayó 
te% juzgado número 6 ha 
la k ° disposición a toda 

jS^da judicial y nunca se 
solicitado un sólo medio que 

o haya sido facilitado”. 
rev 1' ^^^^gudo del Gobierno 
^[ o que se dirigió por escrito 
cas^^^ instructor del 
sad° cuando fue acu- 

^0 algunos medios de 
^^ obstruir las 

en *^ demora 
reem ^® ^^ documentación 
en i P*^^ ^i juez y que éste, 

ua respuesta “cariñosa” le

Alfonso Guerra, junto a Eduardo Martín Toval (izquierda) y José María Benegas (derecha).

lando hacer un recuento de 
las fuerzas con que cuenta 
dentro del Partido a nivel 
nacional”.

Por su parte, fuentes próxi
mas a la Secretaría General 
de la FSM manifestaron que, 
desde las pasadas elecciones 
celebradas en mayo, José 
Acosta ha intentado forzar un 
congreso extraordinario en la 
Federación para, en principio, 
desbancar a Joaquín Leguina, 
y posteriormente anular tam
bién a Serrano y recuperar el 
poder del partido en Madrid.

Las citadas fuentes afirma
ron que el vicesecretario gene
ral del PSOE “está haciendo 
presiones directas sobre los 

aseguró que no tenía ningún 
motivo de queja.

Por ello. Garrido dijo que ha 
sido injuriado por los medios 
de comunicación y aseguró que 
está “encantado" por la deci
sión del Tribunal Superior de 
Justicia de Andalucía (TSJA) 
de asumir parte del sumario 
porque, a su juicio, eso significa 
“que se aproxima el final”.

“Tengo un interés inusitado 
en que se acabe cuando antes 
la instrucción de las diligencias 
sobre el uso de un despacho 
oficial en la Delegación del 
Gobierno para que se dejen de 
decir tantas tonterías como se 
han dicho y se dejen de proferir 
tantas calumnias”, agregó el 
delegado.

Garrido aseguró que la publi
cidad que se ha dado al caso 
ha impedido la práctica de 
pruebas y ha hecho posible que 
se viertan contra él injurias y 
calumnias. 

partidarios de Serrano, que 
antes eran guerristas, para vol
ver a atraerselos y sumarios 
al grupo de Acosta”.

”Pero -continuaron- es una 
tarea difícil porque en estos 
sectores empieza a comentar
se que Guerra se ha hecho 
acostista, y no al revés”.

Por su parte, el secretario 
general de los socialistas 
madrileños, Teófilo Serrano, 
señaló ayer a Efe que ”no me 
he alejado del vicesecretario 
general del PSOE, Alfonso 
Guerra, sino que me manten
go fiel a la actitud del secre
tario general del partido y pre
sidente del gobierno, Felipe 
González”.

Juan Guerra, hermano del ex vicepresidente del Gobierno.

Serrano rechazó pronun
ciarse sobre las manifestacio
nes de Alfonso Guerra duran
te la comida celebrada el pasa
do martes con el presidente 
de la FSM, José Acosta, y 
varios de sus seguidores en un 
hotel madrileño,en las que 
supuestamente le acusaba de 
"traidor”, y se limitó a con
firmar que no asistió a esta 
reunión "porque debía ser pri
vada, ya que de lo contrario, 
me habrían avisado porque 
soy el secretario general de 
la FSM". Teófilo Serrano elu
dió asimismo manifestarse 
sobre el presunto enfrenta
miento entre Alfonso Guerra 
y Felipe González.

Alfonso Guerra 
dice que Felipe 
González le echó 
del Gobierno y 
luego le engañó

MADRID. (Efe).- El vicese
cretario general del PSOE, 
Alfonso Guerra, ha asegurado 
a miembros del partido que él 
no dimitió del Gobierno de for
ma voluntaria, sino que el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González, le echó y luego le 
engañó sobre la composición 
del nuevo ejecutivo que nombró 
en marzo.

Según publican los periódicos 
“El Mundo”, “El Sol” y “El 
País”, Alfonso Guerra hizo 
estas afirmaciones el pasado 
martes durante una reunión que 
mantuvo con dirigentes de la 
Federación Socialista Madrile
ña (FSM) en un hotel próximo 
al Palacio de Congresos.

El rotativo “El Mundo" expli
ca en su información que 
durante el encuentro el ex-vi
cepresidente del Gobierno hizo 
un llamamiento para “liberar" 
a Felipe González del “secues
tro” al que le tienen sometido 
el grupo de comunicación que 
dirige el empresario Jesús 
Polanco y los responsables del 
Banco Bilbao-Vizcaya (BBV).

Agrega este periódico que 
Alfonso Guerra se quejó, entre 
otras cosas, de que el presidente 
del Gobierno no respetara un 
pacto que había entre ambos 
sobre la composición del actual 
gabinete, ya que el ex-vicepre
sidente era contrario al nom
bramiento de Carlos Solchaga 
como ministro de Economía y 
Hacienda.

”E1 SoI” publica que Alfonso 
Guerra reprochó a González 
que actúa en el Gobierno “co
mo el presidente de un Consejo 
de Administración de una 
empresa”, porque lo único que 
le interesa es “la cuenta de 
resultados”.

Más preso

Este periódico añade que en 
la reunión con los miembros del 
sector acostista de la FSM, el 
ex-vicepresidente del Gobierno 
llegó a afirmar que Felipe Gon
zález está “preso” en el Palacio 
de la Moncloa y en manos “de 
la derecha, que cada vez se 
introduce más en el partido”.

EI rotativo “El País” señala 
también en su información que 
Guerra manifestó que le habían 
abandonado tres de sus anti
guos fieles: Teófilo Serrano, 
actual secretario general de la 
FSM; Alejandro Cercas, res
ponsable de movimientos socia
les en la ejecutiva federal socia
lista; y Luis Pérez, miembro de 
la ejecutiva socialista madrileña, 
encargado de temas electorales.

Este periódico explica ade
más que a la reunión con el 
ex-vicepresidente, que se cele
bró en el Hotel Suecia, asis
tieron José Acosta, presidente 
de la FSM; los miembros de 
la ejecutiva socialista madrileña 
Juan Antonio Ruiz Castillo, 
José María López, y Lucas Fer
nández; los alcaldes de Getafe, 
Pedro Castro; de Parla, José 
Manuel Ibáñez; y de Móstoles, 
José Baigorri; así como los con
cejales del Ayuntamiento de 
Madrid Joaquín García Ponte 
y Pilar García Peña.
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EI artefacto explosivo no causó víctimas al estallar.

El artefacto, de fabricación casera, estaba confeccionado con una pequeña bombona de gas 

Estalla una bomba, sin causar víctimas, 
en un juzgado militar de Pamplona

La Policía explosionó anteayer en Palma de Mallorca un coche-bomba

Una bomba de fabricación casera, compuesta por una 
pequeña bombona de gas, estalló la pasada madrugada 
en el Juzgado Togado Militar de Pamplona sin causar 
víctimas, informaron a Efe fuentes del Gobierno Militar 
de la capital navarra.

PAMPLONA. (Efe).- El 
artefacto, según las primeras 
impresiones, estaba confeccio
nado con una bombona 
pequeña de butano y fue colo
cado en la puerta de acceso 
a dicho organismo, situado en 
el número tres de la calle San
doval.

La explosión, que se regis
tró alrededor de las cuatro de 
la madrugada, ocasionó des
trozos en la puerta y la rotura 
de los cristales del edificio.

Por otra parte, el 
coche-bomba explosionado 
anteayer en Palma por miem
bros del TEDAX podría haber 
sido utilizado este verano para

El domingo, último sorteo de la ‘mili’ para 
los mozos que efectuarán su servicio en 1992
MADRID. (Efe).- El Minis

terio de Defensa prevé la eli
minación el próximo año del 
sorteo de los mozos, ya que pre
tende publicar una oferta de 
plazas para que en 1993 el 100 
por cien de los jóvenes cumplan 
la “mili” en el destino que ellos 
mismos elijan, informaron a Efe 
fuentes de este departamento.

La fórmula más adecuada 
podría ser, según los estudios 
realizados, la de ofertar en pri
mer lugar las plazas extrape

intentar un tercer atentado en 
esta ciudad, según la hipótesis 
que baraja en estos momentos 
la policía, informó ayer el 
delegado del Gobierno, 
Gerardo García.

El pasado 30 de julio se 
produjeron en la capital balear 
dos explosiones que se salda
ron con importantes daños 
materiales en un chalé habi
tado por cuatro militares y en 
un edificio de viviendas per
tenecientes también al Ejér
cito, acciones que fueron pos- 
teriomente reivindicadas por 
ETA.

El artefacto que contenía el 
coche-bomba descubierto 

ninsulares -Baleares, Canarias, 
Ceuta y Melilla- y aquellas con
sideradas de ubicación singular, 
situadas en unidades que por 
sus características se consideran 
especiales.

Si después de que los jóvenes 
escojan estas plazas, todavía 
queda parte del cupo sin cubrir, 
se realizará una especie de ”mi- 
ni sorteo” para asignar las pla
zas restantes entre los mozos 
que cumplirán la “mili” en 1993. 
Después se publicará una oferta 
anual de plazas para los des

anteayer -cuatro garrafas de 
gasolina y un temporizadorera 
menos sofisticado y potente 
que los productos explosivos 
que estallaron el pasado vera
no, dado que éstos contaban 
con bombonas de butano, dijo 
García.

La falta de tiempo o la pre
cipitación obligó a la persona 
que alquiló el vehículo, un 
“Seat-Panda”, de color rojo y 
con matrícula PM-0287-BD, 
ha dejarlo abandonado en la 
calle Misión de San Diego, en 
la Playa de Palma, frente a 
un hotel, donde permaneció 
por espacio de tres meses, 
indicó como hipótesis el dele
gado del Gobierno.

Al parecer, el automóvil fue 
alquilado el pasado día 25 de 
julio por la misma persona -de 
quien se sabe exclusivamente 
sus rasgos físicos y dió unas 
señas de identidad falsas cuan

tinos militares de la península, 
que pretende llegar al 100 por 
cien de los jóvenes que rea
lizarán esta prestación.

Estas novedades de la llama
da “mili a la carta” están esta
blecidas en el proyecto de Ley 
del Servicio Militar, aprobado 
ayer en el Congreso y pendiente 
de su tramitación en el Senado.

Este año, concretamente el 
próximo domingo, se celebrará, 
por tanto, el último sorteo uni
versal para los mozos que rea
lizarán el servicio militar obli

do formalizó el contrato a la 
empresa de alquiler “Sol y 
Mar”- involucrada en los aten
tados contra dos viviendas 
ocupadas por militares, en los 
que resultaron heridos un álfe- 
rez y el hijo de un militar.

García, quien solicitó a la 
sociedad balear “no dejarse 
impresionar por estas accio
nes” y consideró imprescindi
ble la colaboración ciudadana 
y cualquier información que 
pudiera albergar sobre estos 
sucesos, informó de que los 
vecinos habían avisado en rei
teradas ocasiones a la policía 
municipal de la existencia del 
coche abandonado, pero había 
hecho caso omiso. El repre
sentante del Gobierno comen
tó que los sucesos acaecidos 
en la capital balear incitan a 
creer la existencia de una “po
ca infraestructura etarra” en 
el archipiélago. 

gatorio en 1992 y en el se les 
asignará el Ejército, la demar
cación territorial y el llama
miento en el que se deberán 
incorporar, según las fuentes.

EI Ministerio de Defensa ha 
puesto en marcha para 1992 un 
avance de lo que será la oferta 
de plazas y que en esta ocasión 
afectará al 13 por ciento de los 
mozos que cubrirán los 26.775 
puestos ofertados. Los mozos 
que sortean tendrán la opor
tunidad de elegir diez de estas 
26.000 plazas ofertadas.

Fernández 
Ordóñez está et 
tratamiento por 
padecer piedras, 
en la vesícula

MADRID. (Efe).- El min 
tro de Asuntos Exterion 
Francisco Fernández Ordóñt 
está sometido desde hace vari 
días a un tratamiento por pad 
cer piedras en la vesícula, co • 
firmaron ayer a Efe fueni • 
diplomáticas.

Según estas fuentes, Femá 
dez Ordóñez sufre desde ha 
cierto tiempo dolores de espi 
da que se le han incrementa! i 
en los últimos días.

Tras someterse a una revisó' 
médica en la Clínica madrilei 
de Puerta de Hierro, se > 
detectaron piedras en la ve 
cula.

Los doctores que le atiendi 
acordaron iniciar un trataniie 
to con medicación para inteni 
disolver esas piedras y, en ñi 
ción de su evolución, se decidí' 
en los próximos días la co 
veniencia o no de someterle i 
una intervención quirúrgiii 
para eliminarías.

El ministro continúa esm 
dias con total normalidad i 
intensa actividad oficial ceñir 
da en la Conferencia de P¡ 
sobre Oriente Próximo que ay 
concluyó su primera fase e 
Madrid.

Fernández Ordóñez fue opt 
rado de próstata en el verán 
de 1988 y, un año siguiente, luv 
que someterse a otra intervec 
ción quirúrgica para extirparl| 
varios polípos intestinales. Df> ’ 
de entonces se somete a re\i 
siones periódicas en la citad 
Clínica de Puerta de Hierrí 
próxima a su domicilio par® 
cular en Madrid.

Revisiones

La última de esas revisioní' 
se le realizó la semana pasad- 
cuando el titular de Asunto' 
Exteriores suspendió por une 
días sus actividades a causa d 
una gripe.

En el caso de que el minisU' 
sea operado en los próximo 
días, esta intervención y la 1^ 
terior convalencencia le obliga 
rán a suspender por algu^ 
días su agenda de actividad^ 
De ser así, el ministro no po 
acompañar, tal y como esta 
previsto, al presidente 
gobierno, Felipe González, a 
Cumbre de la OTAN, q^e^ 
celebrará en Roma la sema 
próxima, ni a Checoslovaqm' 
a donde el jefe del ^j^^JÍ 
tiene previsto un viaje o K 
para mediados de este m

Ordóñez, quien confiesan* 
apenas ha dormido los cua^ 
último días, incluso pénsa a 
noche del jueves que no P® 
acudir a la sesión de ^*^^ ^j 
en el Palacio de Oriente, r^ 
finalmente logró superar 
dolor de los días anterior'

Sin embargo, sabe que o” _ 
próximos días pasará por 
rófano y estará “en el 
seco” -es su expresión- 
mediados de mes, lo 9^® *^j|| 
voca sus quejas porque ^^^^ 
mente vive con ®niocion»^ 
pasión, todo lo relaciona . 
la Conferencia de Paz, 
ejerce de anfitrión.
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Se preveían más de tres millones de desplazamientos.

Los principales problemas estuvieron en la carretera nacional VI (Madríd-La Coruña)

La circulación, intensa con retenciones 
al inicio del puente de Todos los Santos

El tráfíco se vio difícultado por algunos bancos de niebla, sobre todo en Madrid
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Los más de tres millones de desplazamientos previstos 
por la Dirección General de Tráfíco (DGT) para el 
“puente” de todos los Santos causaron ayer circulación 
intensa con retenciones en diferentes carreteras espa
ñolas, especialmente en las grandes capitales.
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MADRID. (Efe).- Fuentes 
de la DGT señalaron que a 
lo largo de la mañana se incor
poraron numerosos vehículos 
a las carreteras y el tráfico 
se vio dificultado por algunos 
bancos de niebla, especial
mente en la comunidad de 
Madrid.

Los responsables de Tráfico 
estiman que desde las tres de 
la tarde de anteayer, cuando 
comenzó la operación del 
Puente de todos los Santos, 
y hasta las doce de la noche 
del próximo domingo, tengan 
mgar unos tres millones y 
medio de desplazamientos por

Cerca de 72.000 votantes eligen 
cl próximo domingo sus alcaldes

MADRID. (Efe).- El domin
io celebrarán elecciones 

parciales en los muni- 
Pios y entidades-locales meno- 
s donde no se produjeron el 

pasado día 26 de mayo, o en 
’^^’^’cipios donde los resul- 

(^qOs electorales fueron anula- 
trik ^^^^^ ® parcialmente por los

61er‘ ^® poblaciones y 
varía según las fuentes 

'“"suhadas por Efe.
(jg ^\’ ^egún el Real Decreto 

5cis de septiembre de con

las carreteras españolas.
La DGT considera, no obs

tante, que las principales con
centraciones fueron las pro
ducidas durante la tarde y la 
noche de anteayer y la mañana 
de ayer, y, que se volverán a 
repetir durante la jornada del 
domingo, cuando los vehículos 
retornen a su punto de par
tida.

Los principales problemas 
estuvieron en la carretera 
nacional VI (Madrid-La Coru
ña), donde desde la salida de 
Madrid se produjo una cir
culación muy lenta, a pesar 
de haberse instalado el cuarto 

vocatoria de elecciones muni
cipales parciales, aprobado por 
el Consejo de Ministros, los 
comicios afectan a 122 muni
cipios y casi quinientas entida
des de ámbito territorial infe
rior a éste.

Los 72.000 votantes convo
cados a las urnas deberán elegir 
493 concejales, 33 alcaldes de 
concejos abiertos y 489 alcaldes 
pedáneos.

Los datos del Ministerio del 
Interior precisan que la convo
catoria electoral afecta a 64 
municipios, 27 concejos abiertos 

carril y retenciones de salida 
por la carretera nacional I 
(Madrid-Burgos).

También se produjo circu
lación intensa en diferentes 
puntos de la carretera nacio
nal V (Madrid-Extremadura), 
en la nacional III (Madrid-Va- 
lencia), en la nacional II (Ma- 
drid-Barcelona) y en la nacio
nal 401 (Madrid-Toledo).

Las salidas de Barcelona y 
Valencia contaron también 
con circulación intensa, al 
igual que en la carretera 
nacional 430 (Madrid-Alican- 
te), a la altura de Almansa 
(Albacete) y en la nacional I 
(Madrid-Burgos), a la altura 
del kilómetro 51.

En esta última nacional se 
produjo una concentración de 
vehículos a primeras horas por 
un control policial montado a 
la entrada de Madrid con oca

y 199 pedanías, con un censo 
electoral total de 45.314 ciuda
danos.

El Partido Popular, que pre
senta 202 candidaturas a estos 
comicios, informó que se cele
brarán elecciones en 68 muni
cipios y 554 entidades menores, 
localidades en las que el pasado 
26 de mayo no se presentó can
didatura alguna, además de en 
otros seis municipios y una loca
lidad menor, en los que se 
declararon nulos total o par
cialmente los resultados obte
nidos.

sión de la Conferencia de Paz 
que se está celebrando en la 
capital de España.

En la DGT indicaron que 
el resto de las carreteras no 
presentó problemas circulato
rios.

La operación montada para 
este “puente” festivo cuenta 
con 6.500 agentes de la Agru
pación de Tráfico de la Guar
dia Civil, que trabajarán en 
las labores de control y vigi
lancia, apoyados por diez heli
cópteros y varios vehículos 
especiales.

Además, Tráfico está apli
cando medidas para facilitar 
los desplazamientos, como la 
prohibición de que circulen 
vehículos lentos o la habili
tación de carriles reversibles, 
como el mencionado cuarto 
carril de la carretera nacional 
VI.

El domingo a votar.

y^

José María Ruiz Mateos.

Ruiz Mateos:
“Es una torpeza 
el recurso contra 
los doce pilotos 
candidatos”

SEGOVIA. (Efe).- El euro- 
diputado José María Ruiz 
Mateos dijo ayer que el recurso 
del Ministerio de Defensa ante 
la Fiscalía del Estado contra las 
candidaturas de 12 pilotos del 
Ejército del Aire, que se pre
sentan a las elecciones del 
próximo domingo, “es una tor
peza que va a irritar todavía 
más a los militares”.

Ruiz Mateos, por cuya agru
pación política concurren a las 
elecciones en los pueblos sego
vianos de Armuña y Garcillán 
un comandante y siete capitanes 
del Ejército del Aire, ahora en 
excedencia, realizó campaña en 
ambas localidades, acompañado 
por varios de los candidatos 
militares, e intervino en actos 
electorales.

Según Ruiz Mateos, ha habi
do 50 ofrecimientos de pilotos 
militares para presentarse con 
su agrupación política a próxi
mos comicios, “lo que viene a 
ser como el diez por ciento de 
toda la plantilla y, curiosamen
te, ahora muestran muchísimo 
interés los mecánicos de avia
ción, con lo cual no se sabe 
dónde se puede llegar”.

Ruiz Mateos manifestó que 
“aunque todo el Ejército, en 
general, se caracteriza por el 
alto prestigio que tiene, están 
viniendo de la élite, de lo mejor, 
de lo más selecto”.

“Aquí, añadió el eurodiputa
do, no hay fraude de ley, y si 
hay fallo nosotros no lo hemos 
hecho, sino los que están en 
el poder”.

Ruiz Mateos añadió: “que 
salgan ahora diciendo que man
dan esto al fiscal es una torpeza, 
porque quiere decir que dudan 
y están confundidos”.

El comandante Antonio 
Javier García de la Calera, aho
ra en excedencia, candidato a 
la alcaldía de Garcillán, que 
competirá con la lista del Par
tido Regionalista Castellano 
(PRC), dijo que que no le preo
cupaba el recurso del Ministerio 
de Defensa.

El capitán Julio Javier Prada 
Bonilla, también en excedencia, 
cabeza de lista de la agrupación 
Ruiz Mateos en Armuña, la úni
ca que se ha presentado, no 
quiso explicar, al igual que su 
compañero García de la Calera, 
las razones que le han movido 
a abandonar el Ejército.
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Iberia abre una 
línea de 
descuento y un 
servicio de 
vuelos exclusivos

MADRID.(Efe).- La estrate
gia comercial de Iberia se 
amplía con un servicio de vuelos 
exclusivos para el transporte de 
mercancías y una línea de des
cuento del 15 por ciento para 
los viajes a Europa, informó 
ayer la compañía de bandera.

Tras la puesta en marcha de 
nuevos centros de distribución 
de tráfico en Buenos Aires y 
Santo Domingo, Iberia Cargo 
dispone ya de un servicio de 
carga pesada que opera desde 
la capital argentina a Asunción, 
Montevideo y Santiago de Chi
le.

Vuelos complementarios

Asimismo, se programan vue
los complementarios desde la 
capital dominicana a Guatema
la, Sán José de Costa Rica y 
La Habana, entre otros.

Iberia Cargo tiene previsto 
aumentar su campo de acción 
hacia los mercados del lejano 
oriente, como Singapur, Tai
wan, Corea y Hong Kong.

En cuanto a los resultados 
económicos del actual ejercicio, 
esta compañía filial de Iberia 
prevé facturar más de 33.000 
millones de pesetas y transpor
tar 202.200 toneladas entre 
mercancías y correos.

En tráfico interno, el mayor 
número de operaciones de Ibe
ria Cargo se desatolla entre 
Barcelona, La§ Palmas, Santa 
Cruz de Tenerife y Palma de 
Mallorca; en tráfico internacio
nal de largo recorrido entre 
Nueva York, Chicago, México, 
Tokio, Buenos Aires y Bogotá; 
y en los recorridos medios, 
entre Frankfurt, Londres y 
París.

La otra iniciativa de Iberia 
se refiere a la introducción de 
una tarifa “mini” desde ayer 
hasta el 28 de marzo de 1992, 
por la que se podrá viajar (ida 
y vuelta) a distintos puntos de 
Europa, además de otras zonas 
del norte de Africa como Casa
blanca y Túnez, con precios que 
oscilarán entre las 30.000 y 
40.000 pesetas.

Así la estrategia comercial de 
Iberia se amplía con un servicio 
de vuelos exclusivos para el 
transporte de mercancías y una 
línea de descuento del 15 por 
ciento para los viajes a Europa.

R
BE

El depósito de 500.000 pesetas por camión dispara la afiliación

En enero se aplicará la fíanza 
obligatoria para transportistas

Si la fíanza se hace a través de una patronal se reduce hasta un 85%

La entrada en vigor a par
tir del 1 de enero de la 
obligación para los trans
portistas de depositar una 
fíanza de 500.000 pesetas 
por cada camión, ha dis
parado la afíliación de 
estos empresarios a las 
patronales, según informó 
a la agencia Efe el secre
tario general de la CETM, 
Juan Gaytan.

MADRID. (Efe).- La Ley 
de Ordenación del Transpor
te Terrestre establece una 
fianza de 500.000 pesetas para 
cubrir posibles responsabili
dades para los transportistas, 
que se puede reducir hasta 
un 85 por ciento, si ésta se 
hace a través de una patronal.

La Confederación Españo
la de Transportes de Mercan
cías (CETM), considerada 
como la más fuerte del sector, 
cuenta con 16.500 socios de 
los que mil se han afiliado 
recientemente para benefi- 
ciarse de la reducción en la 
fianza. El número de vehí
culos con los que cuentan los 
socios de CETM es de 65.200.

Para hacer frente a esta 
obligación de fianza, la 
CETM ha sucrito un seguro 
por lo que sus socios sólo tie
nen que pagar en este con
cepto mil pesetas al año.

Juan Gaytan, Secretario 
General de la CETM, explicó 
a Efe que el problema más 
inmediato que tienen los 
transportistas es la subida del 
gasoleo 7 pesetas por litro a 
partir del 1 de enero lo que 
repercutirá gravemente en sus 
costes, ya que esta partida 
supone el 25 por ciento de 
los mismos.

Esta patronal se reunirá el 
próximo martes con el minis
tro de Obras Públicas y Trans
portes, para exp'onerle la 
situación y pedirán que se 
acelere la aprobación del Plan 
Nacional del Sector que supo
ne medidas de reactivación 
para el transporte de mercan
cías.

Juan Gaytan dijo que en

Desde 2 Millones
Sin comisiones. Sin retenciones fiscales.

A plazo de 15 días.

11,75*
Desde 25 M., 12%TA.E.

Depósito Azul
® 900 100 777 Banco Atlántico
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Más de 4.000 
millones en 
subvenciones 
para promotores 

. de viviendas i

Hasta 500.000 pesetas por camión de fíanza.

los últimos años, el precio del 
gasóleo de automoción ha 
subido en España más que 
en los países competidores 
europeos y que la subida de 
los impuestos del carburante 
que entra en vigor el uno de 
enero se va a producir en un 
momento muy delicado para 
el sector, que continua para
lizado.

Explicó que prueba de esta 
paralización es que la venta 
de camiones ha descendido 
este año un 29 por ciento '■es
pecio al año anterior.

Para 1992, los transportistas 
piden una subida de tarifas 
que absorba esta subida, aun
que son conscientes de que 
repercutirá negativamente en 
su negocio.

Juan Gaytan dijo que toda
vía no han cuantificado la 
subida aunque consideran 
que desde que se implantó 
el sistema fijación de máxi
mos de gasolinas y gasóleos 
incluida la subida de tarifas 
de 1992, los precios deben 
haber alcanzando un incre
mento del 15,7 por ciento.

En relación a las posibles 
movilizaciones apuntadas por 
algunas organizaciones del 
transporte para primeros de 
año, Juan Gaytan dijo que 
dependerá principalmente de 
la situación económica del 
sector.

Posibles 
movilizaciones
en enero

Sobre posibles movi
lizaciones apuntadas 
por algunas organiza
ciones del transporte 
para primeros de año, 
Juan Gaytan dijo que 
.dependerá principal
mente de la situación 
económica del sector. 
Si éste se reactivase o 
si se tomara alguna 
medida para que el pre-
ció del gasóleo no
subiera a pesar del
incremento de su
impuesto, probable
mente no habría movi
lizaciones. En relación 
al Plan Nacional del 
Transporte dijo no 
entender las razones 
por las que no se ha 
aprobado ya que su cos
te no sería muy impor
tante. Explicó que el 
plan de formación que 
contempla supondría 
una inversión de unos 
300 millones de pesetas 
y el plan de jubilación 
se haría en varios años 
para limitar su inciden
cia presupuestaria.

MADRID. (Efe).- Los p 
motores de viviendas de re 
men especial y en alquiler 
beneficiarán de unas subvenc 
nes a fondo perdido de C 
millones de pesetas, según 
recoge en el proyecto de P 
supuestos Generales del Esk 
para 1992, informó ayer 
Ministerio de Obras Pública 
Transportes.

En estas subvenciones, 1)1 
representan el 70 por ciento^ 
total de ayudas presupuesta! t 
destinadas a la primera anu 
lidad del nuevo plan de vivár 
da, se incluyen también las d ‘ 
gidas a los compradores . 
vivienda de regimen especiáis 
en primer acceso y otras acm 
ciones de rehabilitación, jr

Los 1.800 millones de pesei 
restantes hasta completar | 
6.000 millones presupuesta! 
en ayudas a la vivienda deni 
de la primera anualidad 11 
plan 1992-1995, se destinaráij 
subsidiar los tipos de interés^ 
los créditos para compradoi 
de Vivienda de Protección 0 
cial (VPO) o de vivienda a pi 
cio tasado.

La subsidiación se mantend 
como mínimo durante los cin 
primeros años del crédito y te 
ta veinte años para las viviend 
de régimen especial.

Las actuaciones con ayuc 
directas en 1992 se calculan 
113.800, un 96,2 por ciento ® 
que los objetivos programad) 
para 1991, que se elevaron' 
58.000 y que se amplían has 
77.000, si se contemplan lasa 
ciativas sin ayudas directas

En 1991, el grado de cui 
plimiénto, según el M0PT, K 
pecto a estas 77.000 actuad 
nes, con y sin ayudas direch

del 80,5 por ciento, ya q'es
están realizadas algo mas' 
62.000.

Dentro de las actuación
para 1992 destacan las que e'
previsto iniciar en materia' 
suelo, que se incrementan sw 
las de 1991 en un
ciento, al pasar de 3.00v(
36.800.

No obstante, del objetivo!
cial de 3.000 actuaciones
suelo previstas para este * 
solo se han cumplimentado-
el 8,3 por ciento.
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Meir Kahane.
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Los israelíes continúan lanzando ataques contra objetivos palestinos.

Los israelíes intensificaron por la mañana sus combates en Iklim Al Tufah

El Ejército israelí bombardea objetivos 
palestinos en el sur del Líbano

Algunos países arabes reaccionaron con cautela al discurso de Isaac Shamir

El Ejército israelí bombardeó anteanoche durante tres 
horas el sur del Líbano, donde arrojó más de 150 
bombas, informaron emisoras árabes. Las Fuerzas 
Armadas israelíes volvieron a bombardear el jueves, 
las bases de Hizbula en la región del sur del Líbano.

NICOSIA. (Efe).- Los 
israelíes intensificaron por la 
mañana sus combates, comen
zados el pasado miércoles en 
la región de Iklim Al Tufah, 
cerca de la zona de seguridad 
que desde 1982 ocupa Israel 
en el sur del Líbano.

Mientras, algunos países 
arabes han reaccionado con 
cautela, mientras que otros 
han calificaron de contradic
torio el discurso pronunciado 
el pasado jueves, por el primer 
ministro israelí, Isaac Shamir, 
en la Conferencia de Paz de 
Madrid.

El gobierno egipcio mantie

Miles de palestinos queman 
banderas de EE.UU. e Israel

n,P®RUT. (Efe).- Miles de 
y musulmanes inte- 

npe ^^ ^^ rnanifestaron ayr vier- 
sur d^” ^i-^*^^’ ^^ kilómetros al 
dep ^ Beirut, y quemaron ban- 
Kes^^ ^^^^'^°^^’^^’^^^^ ® israe- 

^^La manifestación, encabeza- 
listaP°^ ^^^*^*°^°^ fundamenta
las 5’ ^^''^- ^^g^^ ^^ protesta por 

la • ^ israelíes celebran en
España desde el I^ miércoles

^‘i^^m, dirigente de la 
i^ización pro iraní “Hizbu-

ne una cautela especial con 
cualquier tipo de declaración 
acerca del discurso del primer 
ministro israelí, ya que 
podrían afectar indirectamen
te a las relaciones diplomá
ticas que matienen ambos paí
ses desde 1979.

El viceprimer ministro y 
titular de Estado para Asuntos 
Exteriores egipcio, Butros 
Gali, reiteró que su país “no 
hará ningún comentario acer
ca de las declaraciones pro
nunciadas jueves por Shamir”, 
señalaron a Efe fuentes diplo
máticas cairotas.

Mientras tanto, en El Cairo, 

lá”, en un discurso dirigido a 
la multitud, reiteró su apoyo al 
levantamiento popular ("Intifa
da”) de los territorios palestinos 
ocupados.

"Urgimos a nuestros herma
nos a intensificar la Intifada' 
y advertimos que se extenderá 
a todos los países islámicos”, 
afirmó Kasem.

Varios grupos palestinos e 
integristas libaneses rechazan 
las negociaciones de paz de 
Madrid y han anunciado su 
intención de hacer todo lo posi
ble para hacerlas fracasar. 

continúan los desórdenes en 
las universidades en contra de 
la conferencia de paz, califi
cada como la “venta de Pales
tina por los Arabes”.

La oposición egipcia se 
opuso a las Conversaciones de 
Paz con Israel, pero aún no 
han emitido ningún informe 
oficial acerca de las declara
ciones del primer ministro 
israelí, a quién descartan y no 
otorgan ningún tipo de validez 
política.

Autoridades del Gobierno 
jordano señalaron que el dis
curso de Shamir estaba llenos 
de contradicciones, ya que lla
ma a la paz pero no menciona 
nada acerca de los territorios, 
lo que demuestra una vez más 
la política idealista de Israel 
sobre los árabes.

El primer minitro israelí, 
que fue calificado de “terro

Por otra parte, tras el dis
curso del ministro sirio de 
Asuntos Exteriores, Faruk 
a-Shara, “la delegación israelí 
debería haber abandonado la 
Conferencia de Madrid, que no 
es más que un gran circo”, dijo 
ayer el ministro sin cartera, 
Rejavam Zeevi. En declaracio
nes a la radio estatal israelí, 
Zeevi, del partido de extrema 
derecha “moledet” (Patria), 
dice que calificar de “terrorista” 
a Shamir y ridiculizar su esta
tura es motivo para abandonar 
la Conferencia y no regresar. 

rista” por el ministro de Asun- 
to.s Exteriores sirio, Faruk Al 
Chara, hizo un llamamiento 
a los árabes para acabar con 
las guerras y negociar la paz, 
“pero no indicó bajo que prin
cipios”, señaló el senador jor-, 
daño, Husni Ayesh.

El político jordano afirmó 
que con la Conferencia de 
Madrid y la exposición de Sha
mir queda clara la intransi
gencia de Israel para negociar 
cualquier solución al conflicto 
árabe israelí.

Nasah Majali, director del 
Deparatamento de Informa
ción jordano, indicó que Israel 
quiere imponer un nuevo obs
táculo para la paz en la región.

Majali afirmó que el dis
curso de Shamir estaba lleno 
de errores, y destacó algunos 
aspectos del histórico proble
ma árabe israelí.

Quema de banderas.

Extremistas 
judíos del ‘Koaj’ 
amenazan a la 
Agencia Efe en 
Jerusalén

JERUSALEN. (Efe).- Mili- 
tantes del grupo de extrema 
derecha “Koaj” (Fuerza), que 
incendiaron el consulado de 
España en Jerusalén, amenaza
ron ayer viernes, telefónicamen
te “con tomar medidas” contra 
la Agencia Efe en esta ciudad.

”Si nuestro líder Benjamin 
Zeev Kahane no llega a Estados 
Unidos antes del domingo, 
tomaremos medidas contra 
vosotros”, dijo a Efe por telé
fono un militante que se pre
sentó como miembro de la Liga 
de Defensa Judía, tras lo cual 
cortó la comunicación.

Kahane fue detenido el jue
ves, en Madrid, cuando se mani
festaba delante del hotel madri
leño en el que se alojaba el 
primer ministro israelí, Isaac 
Shamir, a quien calificó de 
”traidor” por asistir a la Con
ferencia de Paz sobre Oriente 
Medio.

La prensa local y extranjera 
informó de que Kahane viajó 
a la capital española para impe
dir que Shamir pronunciara 
anteayer su discurso en la Con
ferencia de Paz y que hiciera 
concesiones territoriales a los 
países árabes.

Pintadas

Militantes de “Koaj”, grupo 
antes llamado “Kaj” (Así), se 
manifestaron ante el consulado 
de España en Jerusalén con car
teles y exigieron á gritos la libe
ración de su líder en Madrid.

Las pintadas que dejaron tras 
el incendio en el consulado 
español, en la calle Ramban de 
Jerusalén oeste, el sector judío 
de la ciudad, decían “España 
y Estados Unidos son enemigos 
de Israel, no habrá otra Inqui
sición”.

Hace un año, tras el asesi
nato en Nueva York del fun
dador de la organización, el 
rabino Meir Kahane, creador 
asimismo de la Liga de Defensa 
Judía, varios de sus militantes 
mataron en venganza a un 
matrimonio árabe en la aldea 
palestina de Luban Sharkie, en 
Cisjordanina ocupada.

Pocos días después, en 
noviembre del pasado año, tres 
de sus militantes fueron dete
nidos incendiar tiendas judías 
en las que trabajaban pales
tinos.



Z 
w

 

g-
° 

ex
 ® 

o ce
 

CO
 

I—
k

IS
O

 § M
 § Q
 

1—
1 o > r r C

 
C

Sin embargo, los legisladores rusos no han querido concederle las facultades extraordinarias que solicitó

El Congreso ruso aprueba las reformas 
económicas propuestas por B. Yeitsin

EI programa incluye la liberalización de precios y medidas para privatizar empresas

‘ El Parlamento ruso aprobó 
ayer por una amplísima 
mayoría Ias reformas eco- 

'^hómicas propuestas por el 
presidente Boris Yeitsin. 

, Este programa incluye la 
liberalización de los pre
cios y medidas tendentes 
a la privatización de 
empresas.

MOSCU. (Agencias).- Por 
su parte, Yeitsin ha retirado 
su propuesta de crear un ban
co estatal ruso independiente 
del soviético.

Al parecer,’ el Congreso 
ruso se está resistiendo a con
ceder a Boris Yeitsin el poder 
que solicitaba cuando se ofre- 

ministro.
El presidente ruso, Boris 

Yeitsin, vip frustrado ayer 
viernes, sus esfuerzos para 
conseguir la rápida concesión 
de los amplios poderes que 
ha pedido al Parlamento, al 
final de un debate que, tras 
unos sinuosos desvíos, llevó 'a 
todos al mismo punto de 
partida.

Después de una jornada de 
árduos debates del programa 
de reformas económicas pro
puesto por Yeitsin, el Con
greso de los Diputados inició 
su sesión con un proyecto de 
resolución que reunía todas 
las sugerencias expuestas por 
los diputados.

El proyecto, calificado por 
los periodistas locales de ”re- 
chazo cortés” a la petición de 
Yeitsin, no le concedía nin
guno de los derechos pedidos, 
tanto en el ámbito legislativo 
como ejecutivo.

El consejero presidencial, 
Serguei Shajray, pidió la pala

Diferencias serbias ante el ultimátum de la 
CE para que acepten la solución confederal

BELGRADO. (Efe).- Los 
serbios, pueblo mayoritario de 
Yugoslavia, se han dividido ante 
la amenaza de la Comunidad 
Europea de bloquear económi
camente a Serbia si ésta repú
blica no acepta para el 5 de 
noviembre la solución confede
ral que los Doce proponen para 
serbios y croatas.

Las diferencias entre Serbia 
y los enclaves rebeldes serbios 
de la Krajina y la Eslavonia 
croatas han saltado el viernes 
a las primeras planas de toda 
la prensa, con las declaraciones 
hechas el jueves por los líderes 
rebeldes serbios de Croacia.

Según círculos políticos de 
Belgrado, capital de Serbia, el 
presidente de esta república, 
Slobodan Milosevic, estaría muy 
preocupado por el ultimátum 
de la Comunidad a Serbia y 
habría recomendado a los “du
ros” de Krajina que cedan.

Milan Babic, presidente del 
gobierno serbio rebelde de la

't

Boris Yeitsin, presidente de Rusia.

bra para indicar que el nuevo 
proyecto es “alternativo al 
propuesto por el presidente e, 
incluso, contrario”, por lo que 
pidió votar antes el documen
to presentado por Yeitsin.

La votación demostró que 
la mayoría de los diputados 
prefería el texto de Yeitsin y 
fue éste el que fue aceptado 
como punto de partida para 
su posterior redacción.

Sin embargo, todas las 
enmiendas que los diputados 
fueron aprobando, llegaron a 
convertir su texto en idéntico 
al rechazado.

Shajray pidió la palabra 
para declarar que la nueva 
versión del documento lo des

Krajina croata protesta contra 
el hecho de que el nuevo Docu
mento que la Comunidad redu
ce a los serbios de Croacia al 
papel de minoría y no los reco
noce como pueblo “constituyen
te” y autónomo.

"Pero lo que más nos irrita 
-confirmó Babic- son las per
sistentes presiones que nos Jle- 
garon de la cima del Gobierno 
de Serbia, para que aceptemos 
la resolución de La Haya”.

Slobodan Milosevic, presi
dente de Serbia, asintió el jue
ves en Belgrado ante el enviado 
de la Comunidad, Henry Weij- 
naents, en que se podrá llegar 
a un acuerdo el martes en La 
Haya, pero reiteró que no acep
tará ningún ultimátum “de 
características sin precedentes”.

Europa emplaza a Serbia a 
acatar la soberanía de Croacia 
y retener como única forma 
posible de supervivencia de 
Yugoslavia la confederación y 
la unidad aduanera. 

virtuaba totalmente y, por lo 
tanto, exigió en nombre del 
presidente que el tema fuese 
retirado de la agenda.

Los diputados se negaron 
a aceptar su propuesta, lógica 
pero inesperada para la mayo
ría de ellos, que sólo en ese 
momento llegaron a percatar
se de lo que habían hecho.

El punto de la resolución 
que desató las pasiones se 
refería a la concesión de facul
tades al presidente para res
tructurar el poder ejecutivo y 
formar las administraciones 
locales, según la petición de 
Yeitsin.

La versión a la que llegaron 
los diputados sólo le concede 

Ayer no se respetó la tregua en Yugoslavia.

ese derecho en el marco de 
la Constitución y de las leyes 
existentes, lo que equivale a 
una negativa.

En total, el único documen
to aprobado hoy por los legis
ladores rusos es una resolu
ción que respalda los “prin
cipios básicos” del programa 
de reformas económicas pre
sentado por Yeitsin, pero que 
se. convierte en “papel moja
do” ante la negativa a con
cederle las facultades extraor
dinarias que ha solicitado.

Durante el receso la comi
sión de redacción intentaba 
hallar la formula que permi
tiera superar la crisis creada.

Los resultados 
confirman una 
corta victoria de 
Solidaridad en 
Polonia

VARSOVIA. (Efe).- Polo, 
se adentra en una nueva etap 
de previsibles tensiones polít 
cas, como consecuencia de 
escasa diferencia que separa 
los partidos de Solidaridad y 1( 
de la oposición, tras proclama 
se los resultados oficiales de h 
comicios legislativos celebrad! 
el domingo pasado.

Un total de 27 formación! 
obtuvieron escaños en la nue 
Dieta polaca (Cámara Baja d 
Parlamento), de las que on¡ 
dispondrán de un sólo asiera 
lo que da una idea de la an 
mización del hemiciclo y 1: 
dificultades que entraña la fo 
mación de una coalición lo su| 
cientemente sólida como pai 
gobernar sin demasiados pn 
blemas.

El presidente, Lech Wab 
tiene intención de convocar 
primera reunión del nuevo Pa 
lamento el 11 de noviembre,! 
virtud de lo determinado pi 
la Constitución, que indica qi 
esa sesión debe llevarse a cab 
a lo más tardar, un mes despui 
de conocerse los resultad! 
oficiales.

Las tres principales fuerz¡ 
políticas, por su representació 
parlamentaria, son: Unió 
Democrática del ex-priraí 
ministro, Tadeusz Mazowieck 
que obtuvo 62 escaños; los pra 
comunistas de la Alianza d 
Izquierda Democrática, con 6 
escaños, y la derecha naciera 
lista de Acción Católica, coi» 
49 escaños. 1

Les siguen la Alianza Cam 
pesina, que reivindica la repte 
sentación del electorado rural 
con 48 asientos; la Confedera 
ción para una Polonia Indepen 
diente, de corte populista 
nacionalista, con 46, y la dere 
Chista Alianza del Centro, coi

El más adecuado embrión d 
coalición parlamentaria, seguí 
Unión Democrática, estaría fot 
mado por este partido, con lo 
37 diputados que obtuvo e 
Congreso Liberal, del actuí 
jefe de gobierno, Krzysztof Bit 
lecki, los 27 diputados de SoU 
daridad, que se presentaba 
su cuenta y los nueve de do 
formaciones demócrata cristií 
ñas.

Otro esquema válido, a J^'*’' 
de los medios políticos, sen 
la formación de un “gabina' 
de unión nacional” í^^^^f?^ f 
por un abanico de partió 
representativos de la i^quif^ 
laica hasta el centro, que deja 
en los asientos de la oposic 
a la derecha de Solidarida 
los poscomunistas. ., *

La elevada cifra de paf* , 
con representación parlante 
ria confirma y reconforta 
previsiones de Walesa, qa , 
desea comprometerse con , 
guna formación, incluso si P 
cede de Solidaridad, ^^^^ j^, , 
demuestra su sorprendente p 
posición de liderar el pro 
Gobierno sin abandonar su 
go de jefe del Estado. , 

Aunque esta Itticiatit^ . 
sido rechazada tajante 
por sus amigos políticos, a 
zarla el presidente pol^f° .¡3 
vuelto a granjear las stntp 
de una gran franja dd 
rado (el 50% del cuerp 
toral) que se abstuvo.

M.C.D.2022



Sábado, 2 de
Noviembre de 1991,a Tribuna INTERNACIONAL 27

El presidente de Estados Unidos se prepara para las elecciones de noviembre de 1992

George Bush comienza la recolección 
de fondos para la campaña republicana
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La campaña de crítica contra su política interna continúa desde el frente demócrata

El presidente de los Estados Unidos, George Bush, 
acompañado del vicepresidente Dan Quayle, inició el 
pasado jueves por la noche la campaña de recolección 
de fondos para la campaña republicana de cara a las 
elecciones que se han de celebrar durante el mes de 
noviembre del próximo año 1992. Alrededor de ocho

cientas personas, cada una de las cuales pagó mil dólares 
por cubierto, participaron en la gigantesca cena, que 
se celebró en el gigantesco campo del estadio ^As- 
trodome” de Houston (estado de Texas), en la que 
los invitados de honor fueron los esposos George Bush 
y Dan (juayle.
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WASHINGTON. (Efe).- 
George Bush no ha anunciado 
todavía su intención de con
currir a las elecciones de 1992 
para lograr un segundo man
dato -sus allegados afirman 
que lo hará antes de enero 
próximo-, pero ello no fue óbi
ce para que el mandatario 
inaugurara la recaudación de 
fondos del Partido Republi
cano.

Mientras el presidente ini
cia esta gira política, la cam
paña de críticas contra su polí
tica interna continúa, especial
mente desde el frente opositor 
de los demócratas.

Crisis económica
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La crisis económica que 
afecta a Estados Unidos, y que 
este año se traducirá en un 
escaso crecimiento que estará 
por debajo del uno por ciento, 
amenaza convertirse en el 
talón de Aquiles de la futura 
campaña de Bush, según pre
vén los expertos.

Una encuesta del “Wall 
Street Journal” y de la cadena 
“NBC” que se dio a conocer 
hoy, viernes, señala que un 41 
por ciento de los entrevistados 
opinó que Bush debería dedi
car mayor atención a los asun
tos internos, un 35 por ciento, 
que debería centrarse más en 
la economía, y un 12 por cien
to, en la seguridad nacional.

El 32 por ciento de los

encuestados estimaron que la 
economía estadounidense está 
peor que el año pasado, un 
37 por ciento opinó que está 
igual y un 26 por ciento inter
pretó que está mejor.

Las encuestas encargadas 
por varios medios de comu
nicación han puesto en los 
últimos días de manifiesto que 
la popularidad de Bush decre
ce a causa de las serias difi
cultades económicas que atra
viesa la nación.

Los críticos de Bush opinan 
que la Casa Blanca ha pres
tado mayor atención a la polí
tica exterior que a los asuntos 
internos.

La economía norteamerica
na entró en julio del año pasa
do en un período de recesión 
que, según los informes del 
Gobierno, se superó entre 
julio y septiembre pasados.

En febrero pasado, después 
de la aplastante derrota infli
gida a Sadam Husein por los 
aliados, Bush prometió a los 
estadounidenses un rápida y 
sólida recuperación, meta que 
no se ha cumplido.

Esta semana la Reserva 
Federal (Banco Central) tuvo 
que reducir medio punto el 
tipo de interés interbancario 
para situarlo en un 4,5 por 
ciento, en un nuevo esfuerzo 
por estimular la recuperación 
económica.

Ante la proximidad de la 
campaña electoral, la cuestión

George Bush, presidente norteamericano.

de los impuestos se.presenta 
polémica. Amplios sectores 
del Partido Demócrata se han 
pronunciado en el Congreso 
a favor de una reducción 
impositiva a la clase media y 
a los ciudadanos de menores 
ingresos, como forma de esti
mular el consumo y la eco
nomía.

Por su parte, la Casa Blanca 
propone una reducción de los 
impuestos a las ganancias del 
capital, para alentar a empre
sarios y ricos a invertir y crear

nuevos empleos.
En los comicios de 1988 

Bush había prometido, para 
derrotar a su oponente demó
crata Michael Dukakis, no 
crear nuevas tasas impositivas. 
“Lean mis labios, no más 
impuestos”, prometió al elec
torado. La falta de recursos 
ha acrecentado el déficit fiscal, 
que en 1991 ha vuelto a batir 
su marca, con un desequilibrio 
entre ingresos y gastos pre
supuestarios de un total de 
268.700 millones de dólares.

La hija de Fidel 
Castro, Alina, 
solicita ayuda 
para abandonar 
la isla cubana

ESTOCOLMO. (Efe).- Un 
médico cubano residente en 
Suecia recibió una petición de 
la hija de Fidel Castro, Alina 
Fernández Revueltas, en la que 
solicita ayuda para poder aban
donar la isla caribeña.

El doctor Alfredo García 
Santamarina, que hace once 
meses consiguió asilo político 
en Suecia, es “amigo personal” 
de Alina, a quien las autori
dades cubanas niegan el per
miso de salida, según declaró ' 
ayer el médico a Radio Suecia.

Arresto domiciliario

La hija de Fidel Castro, que 
desde hace años sufre arresto 
domiciliario, “padece depresión 
nerviosa” y fue tratada de ano
rexia en un hospital de la 
Habana.

El doctor García considera 
que todos sus males son ”con- 
secuencia de su lucha” contra 
el régimen cubano, al que ”cri- 
tica abiertamente”.

El médico se enteró de la 
situación de Alina por una carta 
fechada en septiembre pasado 
y recibida el pasado día 29 de 
octubre por medio de “contac
tos diplomáticos” en La Haba
na.

La hija de Castro le pide a 
García “que haga gestiones en 
la capital sueca” para sacarla 
de la isla.

En opinión del médico, Alina 
recibe este trato a pesar de ser 
la única hija del dirigente cuba
no porque “tiene miedo de lo 
que pueda contar”.

El médico cubano asilado en 
Suecia presentó el casp en 
Amnistía Internacional de Esto
colmo y en el Comité de Dere
chos Humanos, que presentarán 
el caso al gobierno sueco.
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El presidente peruano acusa a “Sendero Luminoso'’ y Movimiento Revolucionario Tupac Amaru

Alberto Fujimori denuncia la violación 
de derechos humanos por los terroristas
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^* (^^®)“ El presidente 
níJ-^'^’^’ ■Alborto Fujimori, 

Comisión Interame- 
de Derechos Humanos 

de Estados 
^^^ visita Perú que 

de ^^ violación por parte 
“Qp^u g’^^Pos terroristas locales 

Luminoso” y “Movi- 
^aru” Revolucionario Túpac 

jan 
ició 
lad

tido 
em^
1 18 
e n entrevistó con los * n de esta Comi- 

E<!»!.,i Organización de 
clnM®^.^®”canos (OEA) en 
^ond ^^1^ ^^ Gobierno de Lima, 

^’^l’’egó una comu- 
orean-^ ?^^^ *1“® “todas las 
humJ^^^*®”®® de derechos

3^noce ^^ violaciones mas 
pQj„ ^ Aue cometen esos gru-
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ejemplo, el presidente 
^e la n ^^P*?^® ^ los delegados 

'^nganización de Estados

Americanos que, hace una 
semana, Jorge Mayta, de nueve 
años, fue enviado por “terro
ristas”, a cambio de una pro
pina, a explorar un terreno 
minado por las fuerzas de segu
ridad alrededor de una torre 
de alta tensión, y resultó muerto 
a causa de las heridas que sufrió 
al estallar uno de los artefactos.

Los comisionados llegaron a 
Perú el domingo pasado y han 
efectuado visitas a cárceles de 
Lima y zonas del interior perua
no en estado de emergencia 
debido a la subversión, en las 
que se entrevistaron con reclu
sos acusados de terrorismo, e 
igualmente han mantenido reu
niones con familiares de desa
parecidos, y autoridades civiles 
y militares.

El Gobierno peruano reco
noció ayer la matanza de cator
ce campesinos por miembros 
del Ejército, en un gesto sin

* h

Alberto Fujimori, presidente gitano.

precedentes en once años de 
violencia política, lo que coin
cidió con la presencia de la 
Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos.

Así Alberto Fujimori, pidió 

a la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos de la 
Organización de Estados Ame
ricanos que visita Perú que 
denuncie su violación por parte 
de los grupos terroristas locales.

Disturbios en 
Venezuela por la 
muerte de un 
estudiante

CARACAS. (Efe).- Dos 
camionetas de transporte públi
co fueron incendiadas el jueves, 
por grupos de estudiantes que 
protestaron en las cercanías de 
la Universidad Central de 
Venezuela (UCV) en Caracas 
por la muerte de un compañero 
el miércoles pasado en la ciudad 
de Los Teques.

Las protestas, que no pro
vocaron heridos, se registraron 
en las inmediaciones de la UCV 
y en los barrios caraqueños de 
Coche y La Quebradita, donde 
policías y estudiantes se enfren
taron con piedras, botellas y 
gases lacrimógenos.

En Los Teques, donde el 
miércoles murieron un estu
diante y un policía, se efectuó 
una manifestación pacífica para 
protestar por estas muertes, 
bajo astricta vigilancia de la 
guardia nacional, que tiene bajo 
control la ciudad, situada a 30 
kilómetros al sur de Caraca.s,
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El grado de veracidad de las predicciones se aproxima a un ochenta por ciento

La información meteorológica gana día 
a día más audiencia en la televisión

Físicos, periodistas e incluso una actriz, son las profesiones de los “hombres y mujeres del tiempo”

La última noven 
de Morris Wtsí 
“El ojo del * 
samurai”, ilegal 
a los lectores 
españoles

La letra de la canción del grupo musical Korta tu que 
dice ‘^mañana sol..., y buen tiempo”, hace referencia 
a la importancia que ha adquirido la denominada infor
mación meteorológica que se ofrece en los medios de 
comunicicación ya sea televisión, radio o en la prensa 
escrita.

MADRID. (Fax-Press).- 
Los denominados “hombres y 
mujeres del tiempo”, que apa
recen en las pantallas de tele
visión no se parecen en nada 
a los que con anterioridad 
estaban encargados de divul
gar la información meteoro
lógica.

En la actualidad son gente 
joven, una parte de la cual 
no tiene ningún tipo de for
mación en esta materia, sino 
que son profesionales del 
periodismo, que gracias a los 
avances tecnológicos propor
cionan a los telespectadores 
una información mucho más 
clara y amena.

Hay quien todavía recuerda 
a Mariano Medina dando una 
información del tiempo un 
tanto áspera y monótona, aun
que sus conocimientos jamás 
se han puesto en duda; bien 
es cierto que en aquellos tiem
pos no se tenían los avances 
con las que hoy en día se 
cuentan.

Las principales cadenas de 
televisión han optado por 
encargar la información 
meteorológica a gente joven 
que contacte de una manera 
rápida con el público, y que 
mediante un estilo más ameno 
y directo hagan que los teles
pectadores se muestren más 
interesados por el tiempo que 
les va a hacer al día siguiente.

Sin lugar a dudas, otro 
hecho que ha influido noto
riamente en que la gente per
manezca atenta a sus aparatos 
cuando “el hombre del tiem

po'’ aparece en pantalla, es 
el alto grado de fiabilidad que 
pueden ofrecer los profesio
nales en sus informaciones.

Con sentido moderno

TVE confía la información 
meteorológica a varios profe
sionales. Uno de ellos, Paco 
Montesdeoca, que ya lleva 
muchos años en la casa afirma 
que “a mí siempre me ha inte
resado la física, por lo que 
me gusta mucho lo que ahora 
hago en TVE. Lo que pre
tendo es construir un área 
periodística con sentido 
moderno”.

Para Montesdeoca es un 
reto muy importante dar una 
informción precisa de forma 
que no resulte árida para el 
telespectador. “Ahora mismo

La “chica^’
La “chica del tiempo” de 

Antena 3 TV, Minerva 
Piquero, asegura que ella 
no escogió presentar el 
espacio dedicado a la infor
mación meteorológica. “Es 
algo que jamás me había 
planteado. Antes trabajé en 
una emisora de radio en 
Estados Unidos en un pro
grama dedicado a poner 
música' dirigida a los his- 
panoparlantes y cuando 
vine a España comencé a 
trabajar en esto, pero yo

José Antonio Maldonado, informador meteorológico.

la gente pide una información 
mucho más puntual, sobre 
todo los sectores de agricul
tura o pesca cuyo trabajo está 
muy relacionado con el clima 
que vaya a hacer”. El perio
dista canario recibe llamadas 
telefónicas diariamente para

del tiempo 
no lo elegí”. Minerva con
sidera que el estilo es algo 
muy importante a la hora 
de presentar un espacio tan 
especial como es el del 
tiempo. “Lo que pretendo 
es ser yo misma. Otro 
aspecto que cuido mucho 
es el de no tratar de impre
sionar con tecnicismos que 
la gente no entienda. Busco 
el lado más práctico de la 
información, de manera 
que ésta sea comprensible 
y amena”. 

preguntarle por el tiempo, 
cosa que él no entiende.

“Tal vez sea porque somos 
el recurso más socorrido y se 
nos puede consultar abierta
mente. En telefónica existe un 
servicio que da constantemen
te información sobre el tiem
po, e incluso el propio Ins
tituto Nacional de Meteoro
logía puede informarte.”

Sobre el nivel de fiabilidad 
de la información meteoroló
gica tanta veces criticada, 
Paco Motesdeoca asegura que 
“hacer previsiones más o 
menos exactas a 48 ó 72 horas 
vista no resulta muy difícil con 
los medios con los que con
tamos. Sin embargo, pronos
ticar el tiempo que va a hacer 
dentro de tres días es algo 
más complejo; hay que tener 
en cuenta la cantidad de 
microclimas y que además 
tenemos que dar la informa
ción a España. Sería más fácil 
si las predicciones abarcaran 
un territorio más reducido”.

MADRID. (Efe).- La Úli 
novela del escritor autralij _ 
Morris West, “El Ojo del Sa
rai”, llega estos días hasta 
lectores españoles, como q 
ción dedicada a anticipar i 
rariamente diversos aspecto 
la crisis desatada en la Ut 
Soviética.

Escrita durante el desara 
de la reciente Guerra del Gt 
“El Ojo del Samurai” centr: 
argumento en la profundiza! 
de una crisis económica inte 
en la URSS, causante de h 
brunas y peligrosa para la e 
bilidad política, económic 
social del mundo entero.

Autor de narraciones deá 
como “Las Sandalias del I 
cador” o “Hijos del Sol”, Me 
West evidencia una espe 
proyección literaria de aco! 
cimientos apenas intuidos, se 
lando posibles alternativas li 
te a las que pueden verse a 
cadas Europa Central y A

En “El Ojo del Samurai" 
autor traza las intrigas que s 
gen en círculos de las a! 
finanzas mundiales, cuando» 
pos de compañías alemana 
japonesas intentan asocia 
para hacer negocios en el E 
Europeo y prevenir las con 
cuencias de la carencia 
recursos alimenticios a lo lai 
de un duro y decisivo invien

Las páginas de “El Ojol 
el Samurai” giran en torno 
tres personajes clave, los empi 
sarios Kenji Tanaka y KarIL 
big y el consultor de conten 
internacional Gilbert Langh 
ejes de una trama articulada 
caballo entre la descripción 
un dramático fresco historia 
el relato de itinerarios indi 
duales. Morris West, de 
años, completa con “El Ojoi 
Samurai” una carrera litera 
durante la cual se han vendí 
unos cincuenta millones 
ejemplares de sus libros.
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El estadounidense es uno de los intérpretes más importantes del jazz libre Según M. Reniu, director general de la Generahij

Gerry Mulligan actúa mañana 
en el Festival de Jazz de Madrid

La normalización del 
catalán, tras los comicios

MADRID. (Efe).- El músico 
estadounidense Gerry Mulligan 
y su grupo actuarán en el teatro 
Monumental, el próximo 
domingo 3 de noviembre, en 
el festival de Jazz de Madrid 
que comenzó el pasado viernes 
25 con el concierto del cuarteto 
Abbey Lincoln.

Mulligan, solista, compositor, 
arreglista y director, es uno de 
los interpretes mas importantes 
del jazz libre y ocupa un lugar 
único en el escenario de musica 
moderna norteamericana.

Se inició en el piano a los 
siete años, y luego continuó con 
el clarinete y el saxo. En los 
años cuarenta Gerry Mulligan 
tocó el saxo tenor en*un con
cierto especial de la Academia 
de Música, junto a algunas de 
las estrellas de la época,‘Charlie 
Parker, Dizzy Gillespie y Sarah

Vaughan.
Se convirtió en un innovador 

de la historia del jazz al formar, 
en el año 1951, un cuarteto en 
el que no se incluía el piano. 
Utilizando la idea de la selec
ción de ritmos sin piano, se for
mo la primera Concert Jazz 
Band en 1960 en el Vanguard 
Village de Nueva York.

Mulligan ha colaborado con 
inmortales del jazz como Louis 
Amstrong, Count Basie, Lester 
Young, Jack Teagarden y Billie 
Holiday y actuó, invitado por 
el maestro Zubin Mehta, como 
saxofonista soprano en el Bole
ro de Ravel con la Filarmónica 
de Nueva York.

Ganador del premio Grammy 
Hall de Fame en 1982 por su 
album ”Bird of the Cool”, con
siderado uno de los más impor
tantes de la historia del jazz 

moderno, fue también galardo
nado, dos años después, con el 
Premio Viotti, que por primera 
vez recayó en un músico del 
mundo del jazz.

Su pasión por los trenes fue 
motivo de inspiración para su 
LP “The Age of Steam”, nomi
nado para los premios Grammy, 
para el que tambien fueron 
seleccionados los albumes “For 
ari Unfinished Woman” y 
“Shoft Ligths -and Sweet 
Music”.

Mulligan, aparte de sus acti
vidades dentro del jazz, prepara 
un repertorio de música sinfó
nica para saxo barítono, su pri
mera composición para orques
ta sinfónica y un solo de saxo 
fue "Entente for Baritone 
saxophone and Orchestra”. El 
festival contará con la actuación 
de Take 6, entre otros.

BARCELONA. (Efe).- La 
actualización de la Ley de Nor
malización Lingüística de 1983 
no se hará hasta después de 
las elecciones autonómicas “pa
ra no politizar este asunto”, 
según el director general de 
Política Lingüística de la Gene- 
ralitat, Miquel Reniu.

En una entrevista concedida 
a Efe, Reniu dijo que “se debe 
actualizar la ley por la nece
sidad de reforzar el concepto 
del catalán como lengua propia 
de Cataluña, con preeminencia 
y hegemonía, y concretar la nor
malización desde un punto de 
vista junjlico de cara a la ini
ciativa privada”.

Esta actualización ya está 
siendo objeto de estudio por 
parte del departamento de Cul
tura de la Generalitat y pone 
como referencia de su necesi
dad la misma LOGSE, que ya 

fue reformada.
“La actual Ley de N^ ^.^ 

lización Lingüística es un m*^ ¡.^ 
veniente para la catalaniza<^ 
de algunos ámbitos, como 
administración del Esta o j^ 
Cataluña, ya que no marca u ¡^^ 
plazos concretos para el pr® si 
de normalización”, exr t 
Reniu, quien acusó a la 1- 
gacíón del Gobierno en s 
luña de no tener “una ac u 
decidida” sobre el terna.

Respecto a la normali^ 
del resto de las admims < 
nes, Miquel Reniu, 'C. 
general de Política Lingu^ 
remarco que los ayu 
tos han jugado un papel p 
y se puede considerar qa 
man la administración co 
uso de la lengua catalana 
normalizado, junto con 
nómica y la comarcal •

M.C.D.2022
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El Albacete, ante la visita del Sporting
es

ga

Para el partido ante los gijoneses podrían ser convocados Geli, Antonio y Oliete

B. Floro: ^^E1 Sporting ha formado un 
conjunto muy joven que va a muerte”

1 Úll 
itrali

El técnico señaló que hay que mentalizar al equipo para salir a tope desde el primer minuto

Pablo y Monchu 
caen de la lista 
de convocados 
por el técnico 
Ciriaco Cano

F.A.
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El conjunto merengue tie
ne mañana un difícil par
tido ante el Spórting, uno 
de los equipos que mejor 
fútbol está haciendo, cuar
to en la clasifícación. y al 
que Benito Floro defínió de 
‘‘chavales jóvenes que van 
a muerte en cada encuen
tro’'.

F.A.

4

Los “yogurines” se presen
tan en el Carlos Belmonte 
como un incómodo rival tal 
y como demuestran los resul
tados cosechados en las siete 
jornadas disputadas. A pesar 
de la juventud de los juga
dores gijoneses éstos están 
demostrando su acierto en los 
terrenos de juego y se han 
convertido en un terrible ene
migo para cualquier equipo.

Benito Floro definía a los 
rojiblancos como “un conjun
to de chavales jóvenes que van 
a morir en cada partido. Ade
más están poniendo ganas e 
ilusión y están acertados. 
Cuando juega Joaquín les da 
mayor serenidad, por su vete
ranía y se presentan como un 
bloque serio, peligroso que 
juega al contragolpe y saca 
mucho provecho de acciones 
a balón parado”.

Para este encuentro puede 
haber novedades en el equipo 
merengue, ya que pueden ser 
convocados tanto Antonio 
Alfaro, recuperado de su rotu
ra de ligamentos y el último 
jugador fichado para la plan- 
hila blanca, Francisco Javier 
Oliete. Junto a ellos, el gerun- 
ués Geli también parece que 
formará parte de los jugadore.s 
con los que el técnico alba-

Gdi puede ser uno de los hombres que vuelva el domingo al once titular.

Ciriaco Cano, técnico gijo
nés, dio ayer a conocer la lista 
de convocados para el encuen
tro ante el Albacete Balompié. 
De la misma se caen Pablo, que 
hasta el momento había dispu
tado todos los partidos de liga 
como titular, y Monchu, máxi
mo goleador rojiblanco con 
cuatro tantos. Su no convoca
toria se debe a que Ciriaco 
Cano quiere dar descanso a 
estos dos hombres en vistas al 
próximo partido europeo que 
los gijoneses tienen la semana 
que viene ante el Steaua ruma
no.

También destaca en la lista 
dada por el entrenador astu
riano la presencia por segunda 
vez de su.s tre.s extranjeros, el 
búlgaro lordanov, el checoslo
vaco Luhovy y el sueco Nilsson.

Los dieciséis hombres con
vocados para el partido del 
domingo ante el Albacete 
Balompié son; Emilio, Rodri, 
Arturo, Abelardo, Tali, Sierra, 
Alcázar, lordanov, Iván, Ave
lino, Joaquín, Oscar, Nilsson, 
Emilio II, Luhovy y Juanele.

ceteño podrá contar ante el 
equipo asturiano. Sobre estos 
jugadores Benito Floro indi
caba; “Aunque ninguno de los 
tres está al cien por cien, el 
que mejor se encuentra es 
Geli, después de su rotura 
fibrilar y formará parte de los 
convocados. Los otros aún son 
duda ante el compromiso del 
domingo”.

La recuperación de Anto
nio puede solucionar en breve 
los problemas que está acu
sando el equipo por su banda 
derecha, donde aún no se ha 
encontrado a un hombre que 
cumpla con el esquema que 
busca Benito Floro. El entre
nador merengue era claro al

afirmar que “no están saliendo 
bien las salidas del equipo por 
la banda derecha”. Por ello, 
la recuperación de Antonio 
puede dar más mordiente al 
equipo en el contragolpe y 
poner fin a la espina que el 
Albacete tiene en la banda 
derecha desde la primera 
jornada.

Antonio puede ser un revul
sivo en el ataque y un jugador 
que puede hacer mucho daño 
tanto dentro como fuera del 
Calos Belmonte, dada su velo
cidad y su falicidad para bus
car la portería contraria.

Frente al Sporting los alba
ceteños deberán “salir revo- 
lucinados”, como dice su

entrenador, desde el minuto 
inicial para buscar la victoria. 
En casa es donde le están 
saliendo mejor las cosa.s al 
Albacete y un tropiezo en el 
Carlos Belmonte les colocaría 
con los primeros negativos. El 
propio Benito Floro reconoció 
“jugar mejor en nuestro feudo, 
ya que los rivales tienen un 
estilo propio en casa y otro 
fuera, achicándose en las sali
das”. Es, por tanto, en el Car
los Belmonte donde no se 
pueden escapar los puntos, 
debido a las dificultades de 
conseguirlos fuera, y eso es 
algo por lo que lucharán los 
manchegos ante los peligrosos 
“yogurines”.

Los juveniles 
albaceteños 
juegan mañana 
en Ceutí ante el 
Murcia

F.A.

□ El Atlético Albacete espera recuperar su 
j^ji buena racha ante el colista en Quintanar
Nom . J^pués de las tres derrotas 

mincí w’nsecuiivas el Atlético Alba- 
m^D'^feende romper mañana 

'''''‘Da racha ini- 
'"^^^ ^'' Toledo y sumar 

-"■ en la zona alta de la cla- 
partido, a 

^'^ ^■''^' f^enuibé 
L*^^"‘-'Drá contar con todos 

Un para enfrentarse a 
el ^"^Dinar que e.s último en 
d£^ XVII de la Tercera 
’«»ÍUÍdn ^’^‘^' '‘^‘” P^' ’^"‘ 
Iro T. f^"""' ningún encuen-

Ileo ^lle?’
Mue busca

El P’'”’ 1^’^ puntos.
ha a '''''eTengue señala- 
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encuentros seguidos, ante Quin
tanar y Manzanares, donde 
debemos conseguir los cuatro 
puntos para no despegamos de 
la cabeza y volver a coger la 
buena racha”.

Aunque los albaceteños no 
han puntuado en las últimas 
ire.s jornada.s Bernabé Flerraéz 
estaba contento con su conjunto 
■■yíi que esiamo.s teniendo oca
siones para marcar, tiunque no 
jugemos bien, lo que es umi 
buena señal”.

Para el encuentro que se dis
putará en esa localidad toledana 
Herráez podrían aliner a los 
mismos hombres que la semana 
pasada perdieron en casa ante 
el Villarrobledo. Así el once ini
cial que presentaría ante el 
Quintanar sería el formado por; 
Aliaga, Julián, Nico. Juanón, 
Zornoza, Rúa, Genovés, Qui
que, Ismael, Aguileríi y Vadillo.

1

El Atlético tiene en Quintanar la oportunidad de conseguir los dos positivos.

i

A las 10,00 de la mañana del 
domingo los juveniles del Alba
cete juegan en Ceutí ante el 
Murcia en la séptima y última 
jornada de la primera vuelta 
correspondiente a la División 
de Honor.

Para este encuentro Javier 
Val no podrá disponer del 
delantero Paulino, expulsado en 
el anterior partido ante el Ale¿i- 
lá. y durante esta semana no 
ha podido trabajar con cinco 
de sus jugadores que han estado 
seleccionados con el equipo de 
Casi illa-La Mancha.

Los merengues esperan con
solidar en Murcia su segunda 
posición de la tabla, detrás del 
Re¿il Madrid, y dar un paso más 
en sus aspiraciones de quedar 
entre los cuatro primeros cla
sificados. que posteriormente 
jugarán por estar en la fase final 
de ascenso.

El propio técnico Javier Val 
definía a los murcianos como 
"un equipo luchador, correoso 
y que trabaja bien en defensa, 
pero que de mitad de campo 
hacia adelante no tiene bien 
definido sus sistema de juego”.

Aunque difícil corno todas las 
salidas los albaceteños esperan 
sumar dos nuevos puntos a los 
diez que ya cuentan en su haber 
y seguir como uno de los equi
pos "gallitos” de esta primera 
liguilla de División de Honor.
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Las bilbaínas fueron el único equipo que derrotó en la pasada fase de ascenso al equipo albaceteño 

El C.V. Albacete recibe esta tarde en 
el Pabellón Parque al S. Pedro Bilbobús

Resultados deb 
octava jornada' 
en la Segunda 
División de 
baloncesto

El juego de ambos conjunto es muy similar y los afícionados esperan la primera victoria albaceteña

A
^ 1

Hoy sábadOf se disputa en el Pabellón del Parque el 
encuentro de voleibol perteneciente a la 4- Jornada 
de la División de Honor de voley femenino, entre los 
equipos C.V. Albacete y San Pedro Bilbobús de Bilbao. 
El partido dará comienzo a las 18 horas, sin un claro 
favorito, pues ambos equipos son muy parecidos.

el

LT

El equipo visitante consi
guió el ascenso a la máxima 
categoría en la pasada fase, 
que se celebró en nuestra 
localidad quedando clasifica
do en tercer lugar.

En aquella ocasión fue el 
único equipo que derrotó a 
las albaceteñas por un resul
tado de 1-3, en un vibrante 
partido lleno de nervios por 
parte de las chicas de Manuel 
Castillejos y Arturo Lozano.

La plantilla del Bilbobús 
es prácticamente la misma 
que jugó la mencionada fase 
de ascenso y a las dos juga
doras rumanas de entonces 
-Lucrecia Mirea y Violeta 
Barcan- se ha unido otra 
extranjera, también rumana. 
Tanta Dragoy.

Esta jugadora porcede de 
la Universidad de Craiova, 
tiene 27 años y mide 1’72 m., 
siendo su principal misión la

de asumir la recepción.
El estado de forma de 

bilbainas es muy bueno ya 
las 

que
consiguieron ganar dos sets en 
el primer partido de liga fren
te a las actuales campeonas 
de Copa, el Afelsa Tenerife, 
y derrotaron el pasado sábado 
al subcampeón de liga, el 
Telyco Alcorcón.

Rival muy correoso

De esta manera tendremos 
la ocasión de presenciar un 
emocionante partido en el que 
las albaceteñas tendrán que 
dar todo para conseguir la vic
toria, pues las bilbainas son 
un equipo muy correoso.

Las locales se encuentran 
en plena forma física, quitan
do algún pequeño costipado 
sin importancia, propio 
estas fechas.

Poco a poco el equipo 
ido a más y a pesar de 
haber conseguido todavía

ha 
no 
la

EI C.V. Albacete recibe hoy al San Pedro Bilbobús.

victoria, se nota la mejoría en 
el juego que están desarro
llando las chicas de Manolo 
y Arturo.

Las albaceteñas afrontan 
de este partido con muchas ganas buen seguro que el pabellón

y no faltará el espíritu de 
lucha necesario para conseguir 
su primera victoria en la Divi
sión de Honor, aunque el rival 

hará todo lo posible para no 
salir derrotado del Pabellón 
del Parque.

El partido promete ser inte
resante y muy intenso, y a 

registrará una buena entrada, 
pues como siempre la afición 
local estará apoyando a su 
equipo, el C.V. Albacete.

Ayer se celebró la octav¡ 1 
nada en la Segunda Divisié -— 
baloncesto, en donde no se 
dujó ninguna sorpresa. '—

Extremadura perdió, ( j/ ( 
va siendo habitual, frem (pjj 
Almendralejo por el tante ^^1 
74-99, mientras que el otro ^ 
lillo rojo de la clasificació 

VBadajoz, caía derrotado 
bién contundentemente t ^R 
al próximo rival del CAB;M* 
C.B. Cuenca, por el resii!?^° 
de 103-74.

Azuqueca continúa invií 
derrotar sin problemas al ^1 
Guadalajara por 73-92, e ^^^.j 
tras que el otro con; 
alcarreño, el Open Sport i^^gj 
lo propio en Plasencia. Í41. 
84-75. * Al

Por último reseñar la ^ut( 
tada derrotad el Mérida fk k 
a sus vecinos de Don Bmora 
por el claro resultado de 5»n

Por su parte, en el gru 
Madrid tampoco hay que 
ñar ningún resultado soi iueri 

iordente, con las victorias
Torrejón y Canoe en I®!*^®^ 
chas de Bansander y Su
Catosa, 63-84 y 81-87 fueroi J 
resultados respectivos. M gü
iras, Las Rozas no tenía "'Buri 
problema para deshacersc j^j 
Maristas Madrid por 87-64. ¡¿|q

CLUB AMIGOS 
BALONCESTO ALBACETE

BALONCESTO
Este domingo a las 12’30 de la mañana vuelve 
la emoción del basket en el Pabellón del Parque 
en Partido de Rivalidad Regional. Se enfrentan 
los equipos

C.B. CUENCA 2^ CLASIFICADO

Y C.A.B.A
“AFICIONADO ESPERAMOS TU APOYO 

EN ESTE DECISIVO ENCUENTRO”
“ESTE DOMINGO BASKET EN VIVO”

¡DISFRUTA CON EL JUEGO 
DE TU EQUIPO DE BALONCESTO!

Las 50 primeras personas 
oficinas de LA TRIBUNA

que pasen por 
DE ALBACETE,

la calle Salamanca, 17 con el periódico 
día, el sábado 2 de Noviembre antes de

las 
en 
del 
las

14 horas, recibirán gratis una entrada Juvenil, 
para el partido del Domingo.
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Unidas Bem

CAMPANA CONTRA EL HAMBRE
irej 
les( 
:a!

¡TU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas 
no saben leer ni escribir.

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

En Africa sólo el 40% 
de la población tiene acceso 

al agua potable.

Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años.

Donativos
En los r incipale:: Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS • Campaña Contra el Hambre 
Comité Eiecutivo

Barquillo. 38. 2 ”•28004 Madrid-Tfno: (91)410 75 00

Deseo recibió información de Manos Unidas 
Impreso de soco colaborador

• Nombre ______________

• Dirección _____________

^CP ______ Provincia
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de Continúa la buena racha de los albaceteños

da Los albaceteños acertaron con el lanzamiento exterior ante la zona que planteó el equipo local al comienzo de la segunda parte

octavé ; 
)ivisi0 
noscf 
i.

La defensa y el acierto en el tiro dieron la 
victoria al CABA frente al Doncel por 74-83

Antonio Martínez tuvo que ser sustituido, ai parecer, por problemas en un tobillo y puede ser duda para el partido de mañana

’ó» f/ Caba se impuso en la mañana dé ayer al 
^^^^poned de Villanueva de la Serena en un igualado 
^^'^^^arUdo que se disputó en el Pabellón Municipal.

icacir,
mayor presión defensiva

tadot VILLANUEVA DE LA 
ate iSERENA (Mencheta).- 74, 
CAfiPoncel: Fisac (14), Flores, Hur- 

resB#do (8), Espina (19), González 
cinco inicial - Calderón, Olave

jj^^jJ^Z), Alvarez (10), Azpiroz,
Bórnez, García, Rodríguez.

£83, CABA: Herencia (23),
«astillo (2), Moreno (15), Vayá

as al 
92, i
^^Í). Martínez 2 -cinco inicial- 

P°['Rodríguez (21), Cimas, Azorín 
■*’cia,|4) y Solsona (10).

’ Arbitros: Morales y Garcia, 
r la Autoritarios. El partido nunca 
ida fíe les escapó, aunque a última 
on B«ora sus decisiones se inclina- 
de .wn a favor de los albaceteños, 
grupl Comentario:
que® Los primeros veinte minutos 

1 sorti*''’™'^ disputados de tú a tú 
lohasiP^'^ anibos conjuntos, sin que 
i lasF§^^^ ® existir un dominado 
v an dominador. Las fuerzas se 

is. M

fueroif'^''°'^^t^aban totalmente equili- 
radas y el Doncel, que siempre 
evo la inciativa en el marcador IÍ3 nk liiviaiiva cu ci muic. 
lurante el primer periodo , no
Udo escaparse. El CABA tán

tolo permitía mínimas ventajas 
marciales que alcanzaban la reñ

ía de cinco o seis puntos como 
naximo.

Ambos conjuntos pusieron de 
principio en práctica una defen
sa individual al hombre, que se 
imponían casi siempre a los ata- 

S^aes del rival hasta el punto 
Wae al final de los primeros 
freinte minutos del partido se 

^^'^^° Doncel un tanto 
f f de lo que el 
^£rLABA no llegó a aprovecharse 

permitiendo que los locales 
centraran y tomaran la batuta 

1 en el marcador.
^on el paso de 

3’ la igualdad de 
.^mbos conjuntos

los minutos 
fuerzas de
que sobre 

.®do coincidían en desaciertos, 
partido no se presentaba 

atractivo para el aficionado.

^; p ^'^ igualó el marcador 
de la primera parte

^^BA tán sólo niveló el 
I^arcador en la recta final de

P^fte consiguiendo 
2^ puntos cuando 

.^ aban cinco minutos.
®^^a recta fínal las alter- 

®'’ ^* marcador se suce- 
L‘tra llegar el descanso 

empate a 35. Estos inco 
ha i °^ (rieron, sin duda algu- 

'^^^ interesante de esta 
(dos ^^^ .parte, en la que los 

padece que riva- 
iPeor ''er quien lo hacía 
y ^^^’ ^^ desquitaron

¡'''ence lel ss'^Q ^ ninguno de los dos 
husto ^^ puede considerar 
el ^nJl^^grinda mitad, cambió 
LABa - ^^* partido con un 
bieinr ^^^ asentado y cerrando 
tos ^efensa, tras los minu- 

1 ""erales, se hacían on el

de los cañistas

durante la segunda parte, unido a su acierto 
en el lanzamiento exterior, fueron las claves 
en un partido muy disputado y que fue luchado 
hasta el último segundo por ambos equipos.

La presión realizada al fínal por los extremeños 
a punto estuvo de fructificar, frente a un CABA 
con un cortísimo banquillo, mermado por las 
faltas personales y las lesiones.

El acierto anotador de Gorka Rodríguez en la segunda parte fue fundamental.

I

mando en el luminoso para 
tener 4 puntos de diferencia a 
los 8 minutos y estirar la misma 
poco a poco hasta conseguir 
alcanzar una ventaja de más de 
diez puntos dos minutos des
pués que incluso llego a aumen
tar y a mantener durante prác
ticamente todo el resto del 
partido.

Mayor acierto de los jugadores 
albaceteños

Juan José Rodríguez solicitó 
un tiempo muerto viendo la 
diferencia que el rival había 
adquirido sobre su equipo y 
movió el banquillo pero unas 
decisiones arbitrales demasiado 
rigurosas en los últimos com-

^^Hemos ganado en la segunda parte’’
Angel Codón comentó 

nada más terminar el encuen
tro: “partido complicado y 
ganado en la segunda parte”.

Estas fueron las primeras 
palabras del entrenador 
zamorano del equipo albace
teño. “Hablar del encuentro 
es muy difícil porque ha sido 
un partido complicado, fun
damentalmente en la segunda 
parte, que estuvimos serios en 
los momentos importantes 
porque a ambos nos pesaba 

pases, sumado al desacierto de 
sus hombres y aciertos de los 
visitantes, hicieron que el mar
cador no volviera a moverse, 
a pesar de los intentos deses
perados que llevaron a cabo los 
locales, pero el mover el 
quillo no fué sufuciente 
contrarrestar la ventaja 
había obtenido el equipo 

ban- 
para 
que 

alba-
ceteño, que jugó mucho más 
sereno y con la sensación de 
que, al final, iba a ser el ven
cedor del encuentro como así 
sucedió.

En resumen, el encuentro ha 
sido bastante irregular. Salvo, 
y muy contadas ocasiones, esos 
minutos de cada tiempo, el res
to fue un partido para olvidar 
cuanto antes. Valió más el 

la responsabilidad y en los 
momentos decisivos supimos 
estar”.

Centrados en la segunda 
parte, Angel Codón declaraba 
que “ellos estaban pendientes 
de nuestros pivotes, Julio y 
Jaime con su zona establecida 
a la hora de defender y así 
tuvimos que arriesgar desde 
fuera y por suerte los tiros 
entraron”.

Sobre el actual equipo 
comentaba ser distinto com

segundo periodo, en donde el 
equipo albacetense, se movió 
más a gusto sobre el parqué 
y se impuso a un Docel, un 
tanto desconcertado las accio
nes finales del encuentro.

Victoria que se puede con
siderar justa para el CABA que 
en el computo de todas las 
acciones registradas durante el 
partido, fué más regular. Ahora 
el conjunto albaceteño tendrá 
que afrontar mañana un nuevo 
compormiso frente al C.B. 
Cuenca, con la plantilla muy 
mermada.

Juan José Rodríguez

El entrenador local Juan José 
Rodríguez, se mostraba al final 

pletamente al de la pasada 
temporada “yo creo que el 
año pasado había gente vete
rana y marcaron tambien su 
pauta dentro del equipo. Este 
año somos más' jóvenes pero 
poco a poco vamos cogiendo 
sitio sobre todo en los 
momentos decivos de los par
tidos”, finalizó el entrenador 
cabista preocupado por el 
estado de sus hombres para 
el partido frente al C.B. 
Cuenca. 

del partido contrariado. Por un 
lado intentaba no perder la cal
ma aunque por otro, tras la 
derrota de ayer frente al CABA, 
la situación del equipo de Villa- 
nueva se complica, quizás 
demasiado. Juanjo hablaba del 
partido y declaraba que no 
había habido tanta diferencia 
entre uno y otro. “El CABA 
tiene un gran equipo pero creo 
que hemos llegado a su nivel; 
hemos cogido rebotes en ataque 
y en defensa, y sin tener hom
bres tan altos, y creo que hemos 
hecho un partido digno y nues
tros hombres no desmerecen a 
los suyos”.

El entrenador del Doncel se 
mostraba un tanto disconforme 
con los colegiados del partido 
“no me quejo del arbitraje, que 
creo que no han influido, se 
pueden haber equivocado pero 
realmente ha habido decisiones 
que aún siendo mínimas van 
sumando poco a poco y llegan 
a alcanzar los puntos de des
ventaja”.

Para Juan José la clave pudo 
estar en los ataques “la defensa 
ha estado a la misma altura en 
la segunda y en la primeríi par
te, pero en ataque en la segunda 
no hemos funcionado del todo 
bien”.

Sobre el futuro del equipo 
extremeño, su entrenador lo 
catalogaba de complicado “es
tos puntos son muy importan
tes, allí es muy difícil ganar y 
eso sumal al fínal.
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El Atlético buscará hoy la victoria frente al Osasuna.

Luis Aragonés: “Está convocado porque hasta última hora no se sabrá si puede jugar”

Vizcaíno, baja casi segura en el At. 
Madrid que hoy se enfrenta a Osasuna

Alfredo, que ayer jugó con los titulares, podría ser el recambio si se coi firma la baja de Vizcaíno

La ausencia casi segura del centrocampista Juan Viz
caíno, con gastroenteritis, es la novedad más importante 
que presentará el Atlético de Madrid, en el partido 
que hoy le enfrenta al Osasuna de Pamplona en el 
Vicente Calderón.

MADRID (Efe).- Vizcaíno 
se recupera de una gastroen
teritis que le ha hecho perder 
cuatro kilos y que le vino 
como consecuencia de la 
ingestión de algún alimento en 
mal estado.

Además, el centrocampista 
todavía no está totalmente 
recuperado del esguince de 
tobillo y según Luis Aragonés 
es difícil que pueda jugar todo 
el encuentro. “Está convocado 
porque hasta última hora no 
se sabrá si puede jugar”, dijo 
el técnico.

Alfredo, que ayer en el 
entrenamiento jugó con los

Alguacil y Alkiza firmaron con el 
primer equipo de la R. Sociedad
SAN SEBASTIAN (Efe).- 

Los jugadores guipuzcoanos 
Imanol Alguacil y Victor Alkiza 
firmaron contrato con el primer 
equipo de la Real Sociedad, al 
que permanecerán ligados hasta 
junio de 1.996.

Imanol, que juega de lateral 
derecho, y Alkiza, centrocam
pista, venían entrando regular
mente en los planes de John 
Toshack desde que dio comien
zo la actual temporada, por lo 
que finalmente el técnico rea
lista decidió incorporales ofi
cialmente a la primera plantilla. 

titulares, será el que supla a 
Vizcaíno, en caso de que se 
confirme su baja.

Alfredo manifestó ayer que 
Luis no le ha dicho nada y 
que hasta hoy no sabrá si jue
ga, pero que el entrenador le 
incluyó ayer en el once titular 
y “eso es buena señal”.

“Los jugadores de la casa 
lo tenemos difícil para jugar, 
pero si salgo trataré de hacer
lo lo mejor posible, aunque 
es una posición nueva para 
mi”, dijo el centrocampista.

Antonio Orejuela, que el 
jueves fue intervenido de nue
vo en la rodilla para realizarle

Con ellos, son cuatro los cha- 
vale.s del Sanse que han dado 
el salto en poco tiempo, ya que 
hace quince días hicieron lo 
mismo Luis Pérez, delantero 
hernaniarra que consiguió ade
más el primer gol de esta liga 
para la Real, y el centrocam
pista Andoni Imaz.

Este domingo, la Real Socie
dad recibe al Cádiz, con claro 
pronostico local en este partido, 
pues los gaditanos encuentran 
muchos problemas para conse
guir una victoria fuera de su 
feudo y los donostiarras nece

una limpieza, estará a dispo
sición del entrenador dentro 
de un mes aproximadamente, 
según manifestó el jefe de los 
sevicios médicos del Atlético 
de Madrid, José González.

Luis Aragonés señaló que 
su equipo solo piensa en el 
partido contra Osasuna y que 
a partir del lunes tendrán 
tiempo para preparar el par
tido de la Recopa contra el 
Manchester United.

Logroñés-Barcelona

La Liga de Fútbol Profe
sional (LFP) no se opone a 
que el partido Logroñés-Bar
celona sea emitido por la tele
visión autonómica catalana 
TV-3 siempre y cuando cuente 
como uno de los encuentros 
incluidos en el contrato que 
en su día se firmó con las 

sitan imperiosamente la victoria 
para salir de los últimos lugares 
de la clasificación, y no cargar 
con más negativos su cuenta 
particular, que al final de la 
liga tendrán mucho que decir 
en los puestos de descenso.

Los donostiarras han aposta
do por la juventud, viendo que 
los resultado del equipo no eran 
los deseados en estos inicios de 
temporada que no han sido 
nada buenos para los vascos que 
entrena ef gales Toshack, y que 
en los últimos compromiso,s han 
resutado ser claves en el equipo.

cadenas autonómicas, ha 
declarado a Efe un portavoz 
de la LFP.

Los directivos de ambos 
clubes sabían desde hace doce 
días, como és preceptivo con
tractualmente, que Canal Plus 
había elegido este encuentro 
para su transmisión el domin
go, y sólo hace tres días que 
el Barcelona planteó el pro
blema de la inconveniencia de 
jugar en domingo por su com
promiso de Copa de Europa 
del próximo miércoles, añadió 
el citado portavoz.

Tras la renuncia de la cade
na privada a emitir el encuen
tro, el Barcelona gestiona su 
transmisión hoy sábado por 
TV-3 para que el Logroñés 
perciba el dinero que le pedía 
al club catalán por jugar ese 
día.

Victor Alkiza.

Juan Carlos Unzué.

Unzué: “Me 
gustaría 
demostrar mi
valía en el F.C.
Barcelona”

SEVILLA (Efe).- Juan C 
los Unzué, guardameta delSt 
Ha F.C., afirmó que le gusií 
demostrar en el Barcelona 
valía, pero que no le inqui 
porque en el equipo hispalei 
juega, que es lo importac

El Sevilla y el Barcelona! 
garon a un acuerdo el vera 
de 1990 para intercambiarse 
los jugadores Unzué y Naníl 
contrato que finaliza esta te¡ 1 
porada y que puede acabará 
el retorno de los jugadores 
sus respectivos clubes, dado 
presunto interés del conjuo: 
hispalense de contar con iossei 
vicios del defensa internación j 
en detrimento del guardame'

Unzué comentó ayer que 
muy pronto para saber naí 
porque quedan ocho meses. ^1 
gustaría”, añadió, ‘‘demosn 
en el Barcelona mi valía, 
que no pude hacer cuando esi 
ve allí, pero en el Sevilla esr j 
muy bien y puedo jugar ca 
domingo, que es lo imporianK (

El guardameta navarro co ¡ 
sideró que la solución Huai ] 
este intercambio la tiene el B< ( 
celona, si quiere seguir o j 
Nando o recuperarle, por 10(1 
será fundamental la actuacü 
del defensa durante el resto 
la temporada.

Por otra parte, el urugu? 
Víctor Espárrago, entrena 
sevillista, no decidirá la 
ción titular que salte el pro^^ 
domingo al terreno de 0 
tío burgalés hasta última h 
ya que puede cambiar a algo 
hombres de puesto y tien® 
esperar también la evolu 
del delantero chileno 
Zamorano, quien sufrió un ? 
pe en las costillas duran 
partido Argentina-Selec 
Resto del Mundo, jugaa« 
pasado martes en Buenos

Espárrago comentó que 
morano ha trabajado bo)^, 
poco, y si no juega él 10 
otro compañero”, si bien e t 
pió jugador chileno ''oo^ 
ayer que le duele mucho a 
y se mostró reservado so 
presencia en Burgos. ..

El entrenador Uruguay , 
có que ante el Burgos, e , 
no tiene, por qué cambia • 
mentalidad tiene que se 
jugar siempre igual y salir 
car un resultado positivo ^^ 
que el Burgos esté en ^ 
momento y sus jugadore 
anímicamente bien .

dó 
ha 
cit 
cu 
en 
de 
la

11 
tri 
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Los Chicago Buils intentarán revalidar su título de campeones del mundo.
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Obtuvieron siete victorias en ocho encuentros, incluido el partido del Salón de la Fama

Los Bulls de Chicago fueron los 
mejores en la pretemporada de la NBA

“Magic^^ Johnson, base de los Lakers, no podrá jugar en el partido inaugural de la temporada

los campeones de la NBA, los Bulls de Chicago, cerraron 
con éxito todos los partidos de pretemporada y demos
traron que están listos para la cuadragésimo sexta liga, 
Que dará comienzo el próximo viernes en Estados 
Unidos.

NUEVA YORK (Efe).Los 
Bulls se impusieron (124-118) 
en el partido anual del Salón 

la Fama disputado en 
Springfield (Massachusetts) a 
los Heat de Miami, que 
demostraron progresos en su 
juego con la llegada de su nue
vo entrenador, Loughery.

Con este triunfo, los Bulls 
terminaron la competición de 
pretemporada con un balance 
de 8 victorias y una derrota, 
u mejor de todos los equipos, 

y demostraron que sus juga
dores claves, el escolta 
^tehael Jordan y el alero 
dottie Pippen están listos 

pura defender el título de

Veintidós clubs confirman su participación 
en la Copa de Europa masculina de cross

Í^^e)-’' Veiníi- 
lan ^ r ^^ otros tantos países 

^^° ^^ participa- 
•üiina a ^^^^ Europa mas- 
:n Al- ^^^^^^ A’^^ se disputará 

2 ^^ febrero 
a ’ .‘’^^^^^aron fuentes de 

j^^ganización de la prueba, 
y^ inscritos son 

-scocia ’ Inglaterra, 
^élfiica’ I^'^nda, Italia, 
^4uía Í^^n^^a» Alemania, 

Polonia, Aus- 
Islandia, 

Dinamarca, Lituania, 

campeones.
Pippen fue el mejor jugador 

del partido al terminar con 34 
puntos, J2 canastas de 20 tiros 
de campo y 10 puntos de 11 
intentos desde la línea de 
personal.

El entrenador de los Bulls, 
Phil Jackson, declaró: “Nos 
falta corregir algunos defectos, 
pero en general el equipo está 
listo para comenzar la liga y 
demostrar que somos unos 
campeones auténticos”.

Pero los Bulls también reci
bieron una noticia que los 
dejó con cierta -preocupación, 
ya que se confirmó que Jordan 
sigue teniendo molestias en su

Suiza y España.
José María Toribio, del club 

Reebok Tossal, organizador del 
evento, indicó que están a la 
espera de la inscripción de algu
nos equipos de países del este 
de Europa, y no descarta que 
debuten internacional los nue
vos estados surgidos o que pue
dan surgir hasta la fecha de la 
prueba en la Unión Soviética 
o Yugoslavia.

En opinión del propio téc
nico, el Sporting de Lisboa, 
actual campeón de Portugal y 

rodilla izquierda y la tendinitis 
que sufrió la pasada tempo
rada aún no está del todo 
superada.

La solución será pasar por 
el quirófano y aunque la ope
ración se considera menor, 
tanto el jugador como el equi
po han decidido que si las 
cosas no van a más lo mejor 
será hacerlo cuando finalice 
la temporada.

Ahora la duda está si en 
el transcurso de la competi
ción la lesión menor puede 
ir a más y forzar a los médicos 
a intervenir al MVP de ia 
pasada temporada.

Quien no estará con su 
equipo, los Lakers, en el par
tido inaugural de la tempo
rada será el base “Magic” 
Johnson que sigue sin recu
perarse del todo de un virus 
relacionado con la gripe.

Sin embargo, Don Chaney, 

de Europa, es el máximo favo
rito ya que cuenta en sus filas 
con los hermanos Castro. Tam
bién destacó el Propatria de Ita
lia, en el que figura Panetta, 
o el propio Reebok Tossal.

La federación de televisiones 
autonómicas ha obtenido los 
derechos televisivos de la com
petición, que se desarrollará en 
la zona militar alicantina de 
Rabassa.

Por otro lado, Iñigo Igartua, 
del Camping de Zarauz, ha sido 
el vencedor de la prueba de 

el entrenador de los Rockets, 
equipo con el que tiene que 
jugar los Lakers, dijo a Efe: 
“Hasta que no dé comienzo 
el partido, no estoy seguro que 
Johnson se quede fuera, ya 
que la pasada temporda tam
bién dijeron lo mismo de 
James Worthy y luego salió 
y anotó 40 puntos”.

El alero venozolano Carl 
Herrera tuvo mala suerte ya 
que se lesionó en la espalda 
durante los entrenamientos y 
tendrá que estar al menos 
varios partidos fuera de la 
competición.

La lesión llegó en el peor 
momento para Herrera, ya 
que el venezolano había hecho 
una gran pretemporada, ya 
que fue titular en cinco de 
los ocho partidos que jugaron 
los Rockets y tenía la con
fianza del entrenador para 
debutar frente a los Lakers. 

ciclo-cross disputada en el cir
cuito vizcaíno de Bedia. Al igual 
que el pasado domingo en Kor- 
tézubi, Igartua superó a sus 
rivales de principio a fin, 
abriendo hueco desde el primer 
momento, y en una lucha contra 
sí mismo.

La única incógnita se centró 
en la pugna por el segundo 
puesto, que acabó siendo para 
el “rutero” Fede Etxabe, quien 
demostró haber terminado la 
temporada en un gran momen
to.

EI ajedrecista 
Angel Romero 
confirmó su 
progreso en Las 
Palmas

LAS PALMAS (Efe).- El aje
drecista español Alfonso Rome
ro Holmes dijo el jueves que 
el reciente título de Gran Maes
tro alcanzado hace algunos días 
en el Torneo Internacional que 
se disputó en Las Palmas de 
Gran Canaria le supone “una 
confirmación de progreso”.

Romero, catalán de 26 años 
que vive habitualmente en 
León, y que milita en el equipo 
de La Caja de Las Palmas, ya 
figura en la cumbre del deporte 
ciencia nacional, al integrarse 
en la corta nómina de Grandes 
Maestros de todos los tiempos, 
donde figuran Arturo Pomar, 
Díez del Corral, Juan Manuel 
Bellón, José Luis Fernández, 
Miguel Illescas y Manuel Rivas.

Romero Holmes ha sido 
campeón de España y subcam
peón de Europa en la categoría 
juvenil, y repitió máximo título 
español en la absoluta. Su pri
mera norma de Gran Maestro 
la obtuvo al clasificarse en pri
mera posición al finalizar el 
Torneo Internacional Universi
dad de Salamanca, la segunda 
en el “Wij Aan Zee”, en Holan
da, y la definitiva en tierras 
canarias.

Romero tiene pocas esperan
zas de que en la Federación 
Española de Ajedrez le incluyan 
para el próximo encuentro fren
te al combinado soviético y le 
parece “injusto” el criterio de 
selección que se realiza, ya que 
existen en la actualidad maes
tros internacionales que “están 
en mejor momento de juego” 
que los grandes maestros.

”A principios del año 1992, 
en enero, intervendré en una 
competición en Holanda, con 
categoría 15, y pienso que será 
una oportunidad tremenda de 
medirme a jugadores de la élite 
europea, motivo por el que 
mantendré la preparación espe
cífica que inicié antes de llegar 
a Canarias”, anunció Alfonso.

El Teka, en 
Copa de Europa 
en Turquía

Por otra parte, señalar que 
el Teka disputa hoy en Ankara 
(Turquía) el partido de ida de 
octavos de final de la Copa de 
Europa de balonmano, frente 
al Eti Biscuits, al que se pre
senta con 11 jugadores, a con
secuencia de la lesión sufrida 
por Luisón García, el pasado 
miércoles en Guadalajara.

La expedición tekista se des
plazó a Ankara desde Madrid, 
después de haber disputado el 
miércoles su partido de liga en 
Guadalajara, donde resultaron 
lesionados Luisón García, Puig 
y Villaldea.

Los dos últimos, aunque sen
siblemente mermados estarán 
en disposición de ser alineados, 
mientras Luisón, pese a que 
estará presente en Turquía, cau
sará baja por una fractura en 
el dedo meñique de su mano 
izquierda y Emilio Alonso sólo 
podrá contar con 11 jugadores.
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EI cántabro Severiano Ballesteros encabeza ¡a clasificación individual de la prueba

España, tras la segunda jornada, 
primera en la Copa del Mundo de golf

Por detrás se encuentran Alemania a tres golpes, Inglaterra a cuatro y Escocia a seis

España, tras la segunda 
jornada de torneo, pasó a 
la primera posición de la 
Copa del Mundo de golf 
tres golpes de ventaja 
sobre Alemania, cuatro 
sobre Inglaterra y seis 
sobre Escocia, a la vez que 
Ballesteros encabeza la 
clasifícación individual.

ROMA (Efe).- El día les 
salió redondo a Severiano y 
a José Rivero. Mientras ellos 
cumplían una jornada excelen
te, con sendos 69, tarjetas sólo 
superadas sorpresivamente 
por las del mexicano Alarcón 
y el malayo Ramayah, ambos 
con 68, los ingleses Faido y 
Richardson se subían un golpe 
del par los dos (73) y en el 
equipo alemán Torsten Gie- 
deon arruinaba con 75 golpes 
el formidable recorrido de su 
compañero Bernhard Langer 
(69).

La consigna en el equipo . 
español a primera hora de la 
mañana era intentar el 68 
ambos y, a fuerza de buscarlo, 
sumaron entre Ballesteros y 
Rivero seis bajo par en el día 
de ayer, que sitúa a España 
con 279 en el total, menos 
nueve, mientras que los ante
riores dominadores del tor
neo, Inglaterra y Alemania, 
van ahora con menos cinco 
y menos seis, respectivamente.

La lucha por el título parece 
limitarse a estos tres equipos, 
además de Escocia, que está 
con menos tres en el total, 
y cuyos jugadores, Montgome- 
rie y Torrance, con siete bir- 
dies entre los dos en once 
hoyos, habían conseguido 
meterse en los puestos de 
cabeza antes de estropear el

Los ciclistas vascos despiden la temporada 
con la tradicional Subida al Txitxarro

SAN SEBASTIAN (Efe).Me- 
dio centenar de ciclistas y ex-ci- 
clistas vascos despedirán la tem
porada 1.991 con la tradicional 
Subida al Txitxarro, una c.r.i. 
sobre 12 kilómetros a disputar 
hoy, a partir de las 4 de la 
tarde, en la localidad guipuz
coana de Zumaia.

La gran novedad de este año 
es que la “Subida” se ha trans
formado en “Bajada”, ya que 
la salida se dará en el Alto de 
Itziar, junto a la Sala de Fiestas 
que da el nombre a la prueba.

A partir de ahí, los 12 kiló
metros de competición serán en 
descenso, ya que “a estas alturas 
de la temporada se hacía muy 
duro ir contra reloj hacia arri
ba”, explicó Marino Lejarreta, 
uno de los organizadores de la 
prueba.

Entre los participantes, se 
.anuncia, entre otros, a los 
Gorospe, Etxabe, Leanizbarru
tia, Gastón, Jokin Mújika, Mur- 
gialdai, Mauleón, y el propio

Severiano Ballesteros está desarrollando un gran juego en el mundial de golf.

día con tres bogeys por cabeza 
en los últimos siete compro
misos.

Severiano Ballesteros hizo 
cuatro birdies por un bogey 
para tres bajo par y se le esca
pó por los pelos en el hoyo 
18 lo que hubiera sido el único 
eagle en lo que va de cam
peonato, tras dos soberbios 
golpes de drive que dejaron 
la bola a un par de metros 
de bandera. Se conformó con 
el birdie tras un difícil putt 
cuesta abajo y con caída, que 
le sirvió al cántabro para lide
rar con siete golpes bajo par 
la clasificación individual, un 
golpe menos que Langer y dos 
menos que el galés Ian Woos- 

Lejarreta, con la duda de 
Miguel Induráin, que tiene otro 
compromiso en la misma fecha.

En cualquier caso, el vence
dor del Tour 91 ha prometido 
su asistencia a la cena y pos
terior fiesta que se celebrará en 
el Txitxarro, donde los ciclistas 
vascos pondrán la rúbrica a la 
campaña y limarán las posibles 
asperezas que hayan surgido en 
la carretera.

También se sumarán a la oca
sión otros corredores que hace 
tiempo colgaron la bicicleta, 
como Txomin Perurena, Ave
lino Perea, Xabin Angoitia, 
Antxón Lekuona, Gaxento 
Oñaederra o Luis Vicente Otín.

Esta tradicional prueba en la 
que participan tanto ciclistas 
que están en activo como algu
nos ya retirados es el punto y 
final para el ciclismo vasco des
pués de una temporada en la 
que sus corredores han brillado 
con luz propia.

nam.
Junto a Ballesteros, prota

gonista absoluto del torneo 
tras la caída de Faido, José 
Rivero encontró ayer la forma 
de meter los putts que el jue
ves no le entraron. El madri
leño embocó cinco birdies por 
dos bogeys y salió del campo 
más satisfecho de su rendi
miento en los greenes, en don
de, además de los birdies 
sumados, negoció en un par- 
de ocasiones putts kilométri
cos para embocar luego el par.

Así las cosas, en un campo 
muy difícil, con hoyos largos, 
greenes en alto, rápidos y de 
difícil lectura, y con frío 
ambiental intenso aún lucien

Marino Lejarreta, uno de los participantes en la prueba.

do un sol espléndido, España 
tiene una primera probabili
dad para sumar el quinto títu
lo en la Copa del Mundo. 
Recuperar en esas circunstan
cias es difícil y menos hacer 
un “vueltón” que sentencie el 
campeonato.

Ahora son los ingleses, 
regulares pero poco efectivos 
hoy, y los alemanes, con un 
Giedeon a quien parece que 
se le ha acabado el gas, los 
que deben presionar e intentar 
hacer lo que lograron los espa
ñoles, hacer un juego parejo 
y de gran nivel para aspirar 
a desbancar a Ballesteros y 
Rivero, la pareja más sólida 
y de mayor efectividad.

A. Sánchez, el 
mejor tiempo e ¡ 1 
los primeros ■ 
entrenamientos^ 6 
de 125 C.C. __

Sem
JEREZ (Efe).- Antonios --  

chez (JJ Cobas), con un liet r i 
de 1:56.35, marcó el mejor ti 
po en la primera sesión 
entrenamientos oficiales de 
c.c. de la penúltima prueba 
Campeonato de España 

íe el 
iruel

AD
motociclismo, que se dispui ^^^^g
el domingo en el circuito Jue 1 

11a antJerez de la Frontera.
Sánchez, miembro del equ t. 

de la Real Federación Esna
la, marcó el tiempo rápido
la décima vuelta de las cate ,, , 
que dio ayer por la maña 
y superó en tan sólo dosc 
tésimas al sevillano Luis vueltitufo” Alvaro (JJ Cobas) y 
once a su máximo rival er :asi s
Campeonato, el barcelonés ( n^ 
los Giró.

A falta de dos pruebas, C ^'’' 
y Sánchez están separados: '"^° 
un punto en la clasifica; ^.^ 
general, por lo que la can^P^'f 

UStl
del domingo se presenta c 
igualada y emocionante, vi ‘ 
las cortas diferencias en ■’’®' 
entrenamientos. en b 

libre 
tiem

También consiguieron dai

rapt

vuelta rápida en un minuii
56 segundos los andaluces Fr ”8^) 
cisco Rodríguez y Oscar Sá 
miembros del equipo de 
Federación Andaluza de Mo 

tres 
prol 
deciclismo (FAM).

El gallego Juan López Me wat 
(Honda) volvió a dar muesti se : 
ayer de su dominio en supi y® 
bikes, al marcar el mejor era 
con más de un segundo de ves 
taja sobre Joaquín Escoi 
(Honda) y casi dos sobre Fra 
cisco J. Torrontegui (Yamahi

En Supersport, con el títe 
decidido en favor de Luis Dj^ 
tin, Ernesto Gómez (Hond 
sorprendentemente, consigí 
el mejor tiempo, con 1:56.- 
por delante de Marc Gr 
(Honda) y Alex Sierra (Honí 
en la manga A.

El madrileño DAntin, reí 
jado por tener el título en 
mano, se conformó con set 
primero de la manga B con 
crono de 1:57.17.

Asimismo, ayer tambien 
m

celebraron las sesiones 
entrenamientos de la 60 
Gilera (Debutante y Expedí 
la Copa Suzuki, además de 
Copa Andalucía de Trail y w 
ra, que completaron los mas 
280 pilotos que se dieron o 
en el trazado jerezano.

Resultados de la primeraJ 
nada de entrenamientos:

125 c.c.: , 
.1. Antonio Sánchez

Cobas) 1:56.35
.2. Luis Alvaro (JJ

1:56.37 - M 
.3. Carlos Giró (J-Í 

1:56.46 
.LTan'’Í^;ez Mella (H-' 

1-52.73 j 
.2. Joaquín Escoda (Hod 

1:53.75
.3. Francisco Torro 

(Yamaha) 1:54.33
Supersport. Manga . 

.1. Ernesto Gómez

mai 
situ 
Rei 
tán 
liar 
sel! 
prc 
pos 
un 
Ian 
pu 
en 
M( 
sus 
jw 
en

sil 
Pr 
sa 
la 
M 
re 
se

el

n 
o 
Ú 
e

1:56.30
.2. Marc

Grau (Ho"*

1:56.37
Supersport. Manga n-Si

 
5'̂

 
o

.1. Luis
^.2. José C. Morillas (Ho>^ 

1:57.37

M.C.D.2022
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Ultima prueba del campeonato del mundo de fórmula uno

ei Dominio de los McLaren en
f ei Gran Premio de Australia
t Senna y Berger realizaron los mejores tiempos por delante de Mansell y Patrese 

os^-------------------------------------------------------- --------------------------------- -——---------------------------------

^9

"^' 'j)s McLaren MP4/6 Honda dominaron la primera sesión 
Jj le entrenamientos del Gran Premio de Australia, última 
dj jrueba del campeonato del mundo de fórmula uno. 
:ba

Primera sesión de entrenamien-
ADELAIDA (Efe).- En esta

’P® os, el brasileño Ayrton Senna,
|ue logró su tercer título ’en 

ja anterior prueba, Japón, esta- 
*"^>leció un nuevo récord de la

lista urbana de Adelaida.
,. Senna, que ha confesado pro- 

lientas de concentración al

ido

^^‘ laberse asegurado el campeo- 
jj. lato del mundo, dio su mejor 
\ fuella en 1:14.210, rebajando en

;asi segundo y medio el tiempo
¿j( ijue realizó el pasado año 

£(1:15.671), al volante de un 
5 (j soche al que todavía no ha 
)¿5 mcontrado el balance perfecto 
■^(^ y que carece de una tracción
can “PUma.
ta

en

Su compañero de equipo, el 
vi lustriaco Gerhard Berger, que 

rabia realizado el mejor tiempo 
:n la sesión de entrenamientos 

daj libres, logró el segundo mejor 
inuK tiempo a 175 milésimas de Sen
s Fr na, después de que en su vuelta 

rápida tuviera que superar a ■ Sái 
de 
Mo

tres coches. Ademas de este 
problema el austríaco se quejó 
de que la sexta marcha tenía 

j Me mt desarrollo muy corto, lo que 
uesü se subsanará para la segunda 
sup y definitiva sesión de hoy.

r ero En la segunda fila de la for
je va mación provisional de salida se 
Esco 
jFrí 
imah 
1 tío 
sD^l 
lond 
nsigu 
1:56J

Honí

L f® 
i en
i sef' 
coni

lién 
les '

Xpert 
s de

máM 
on ti

eraj<

ez (

Cot

Cot

Honí

Hon‘

Hon*

’o

a

O

situaron los dos Williams FW14 
| Renault pilotados por el bri- 
| tánico Nigel Mansell y el ita- 
| llano Riccardo Patrese. Man- 
|sel!, que empleó la mañana en 
1 probar los dos coches a su dis- 
1 posión, el de reserva dotado de 
lima suspensión activa, se 
j amentó de la falta de velocidad 
punta en la linea recta principal, 

la que ceden 8 km/h. a los 
daren, a los que elogió por 

sus progresos desde el mes de 
pumo, tanto en el motor como 

la gasolina utilizada.
Mansell se quedó a 612 milé- 

[ 'mas de Senna, mientras que 
airese, que dio un trompo al 

i irse de la trayectoria para evi- 
L .^°^he de su compatriota 

W^ele Alboroto, que había 
o la transmisión, fue casi un 

Wo y medio más lento.
Michael Schuma- 

(Benetton B191 Ford) con- 
mua impresionando Gran Pre- 

0 tras Gran Premio y ayer, 
^ su coche impulsado por la 

ma versión del motor Ford, 
^i^^ó en quinta 
los intratables 

aren y Williams.
^yy^cher, que no había 
*^^ ningún error en sus 

tuvo'’’°' Grandes Premios, 
britó ^” ^’^^ontronazo contra el

Blundell (Brab- 
alerón^H V rompió 

El ti ^^ delantero de su coche. 
r P° realizado por el ale- 

de 1:15.840.
sisuiÁ*^’'í° '''?M tiempo lo con- 
bideir ^ ’^^ynno Gianni Mor- 
Alain^o ^^sdtuto del francés 
n ^^^^ ^^ volante del Ferra- 
esnpra’ *^^^ ”° defraudó las 
Pes P^^stas en él, a 
ea Su ^ ^^^^r dado un trompo 
camhiA^?’^^^ intento, cuando 

los reglajes del coche.

Morbidelli fue mas rápido, 
tanto en los entrenamientos 
libres como en los cronometra
dos, que su compañero, el fran
cés Jean Alesi, relegado al 
noveno puesto a casi un segun
do del sustituto de Prost.

ALBACETE BALOMPIE

SPORTING DE GIJON

O
) 1 1 

C
O

100 entradas /Gratis/ 
cada jornada 
el casa

Esta primera sesión de entre
namientos cronometrados tuvo 
que ser interrumpida durante 
20 minutos tras el accidente 
sufrido por el japonés Aguri 
Suzuki (Lola LC91 Cosworth), 
que chocó contra el muro de 
protección a la salida de la pri
mera variante, accidente sin 
consecuencias físicas para el 
piloto. Senna estableció un nuevo récord en la pista urbana de Adelaida.

1

1

J-'' entre los que cobran su 
J' nómina o pensión o través de 

^::F la Ca¡a de Albacete. Ven a animar 
a tu equipo, sobre el terreno y ¡gratis! 

Porque la Caja sortea 100 entradas cada 
jornada que el Albacete juega en casa.

No te quedes fuera de juego. Si aún no cobras tu 
nómina o pensión por la Caja, ahora estás en tu 

mejor momento. Con tu equipo ¡Ven ra, ra, ra, rápido!
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Farmacias El tiempo Teléfonos

ALBACETE Temperaturas más altas ALBACETE

PARA HOY: De 9,30 de la mañana a 10 de la noche: 
F. GONZALEZ, D. Sangre, 24, MAHIQUES, Mayor, 57 
De 10 de la noche en adelante: F. GONZALEZ, D. Sangre, 
24, MAHIQUES, Mayor, 57
PARA MAÑANA: De 9,30 de la mañana a 10 de la

Según los datos facilitados por la Base Aérea de los 
la temperatura máxima registrada en el día de ayer fue 
grados a las 13,10 horas, mientras que la mínima fue

Llanos, 
de 19,2 
de 5,2

noche: VALCARCEL, Plaza de las Carretas, 11, G.
BENITEZ, C. Cortés, 23 (carretera de circunvalación) De
10 de la noche en adelante: VALCARCEL, Plaza de 
Carretas, 11, G. BENITEZ, C. Cortés, 23 (carretera 
circunvalación)

VILLARROBLEDO

las 
de

PARA HOY: MANUEL LOPEZ SANCHEZ, A. Bajas, 
1
PARA MAÑANA: JOSE JOAQUIN ALFARO
MARTINEZ. Hiedra, 18

HELLIN

PARA HOY: RAFAEL L. DE GUEVARA, Gran Vía, 
49
PARA MAÑANA: LUIS LOPEZ MIRANDA, República 
Perú, 8

TOBARRA

PARA HOY: PILAR MANTILLA GALDON, Asunción, 
s/n
PARA MAÑANA: ALBERTO GARCIA REINA, Mayor, 
84

LA RODA

PARA HOY: ANTONIO FERRER CEBRIAN, Pí y 
Margall, 3
PARA MAÑANA: FELIX TALA VERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

__________________________ALMANSA__________________________

PARA HOY: M^ LUISA MARTINEZ CABRAL, A. 
Coloma, 25
PARA MAÑANA: M^ TERESA MERA SANCHEZ, 
Corredera, 37

grados a las 6,40 horas. El viento alcanzó una velocidad de 
14,4 kilómetros por hora y sopló en dirección sur-sureste. La 
humedad relativa del aire fue del 82% y el cielo estuvo despejado.

El Instituto Nacional de Metereología preve para hoy en la 
mayor parte de España el predominio de cielos poco nubosos 
con temperaturas sin cambios significativos. El aumento gradual 
de la nubosidad se producirá a lo largo del día en Extremadura, 
oeste de Castilla-La Mancha, sistema central y en Cataluña.

Predicción por comunidades autónomas

Comunidad Valenciana. Cielos, poco nubosos gran parte del 
día. Aumento de la nubosidad por la tarde, con posibilidad de 
chubascos, en general débiles, más probables en el interior y 
a últimas horas del día. Brumas y bancos de nieblas persistentes. 
Vientos flojos variables con brisas costeras. Temperaturas algo 
más altas.

Comunidad Murciana. Cielos poco nubosos con aumento de 
la nubosidad por la tarde y posibilidad de chubascos, débiles 
a últimas horas y más probables en el interior. Vientos flojos 
variables con brisas costeras. Temperaturas algo más bajas.

Castilla y León. Muy nuboso con precipitaciones débiles inter
mitentes. Temperaturas nocturnas sin cambios y en descenso las 
diurnas. Viento del tercer cuadrante, flojos, aumentando a mode
rados al final de el día.

Castilla-La Mancha. Aumento gradual de nubosidad con algu
nas precipitaciones débiles. Brumas matinales y bancos de niebla. 
Temperaturas sin cambios apreciables. Vientos flojos predomi
nando la dirección SW.

Comunidad de Madrid. Aumento gradual de nubosidad con 
algunas precipitaciones débiles. Brumas matinales y bancos de 
niebla. Temperaturas sin cambios apreciables. Vientos flojos.

Extremadura. Aumento gradual de nubosidad con algunas pre
cipitaciones débiles. Brumas matinales y bancos de niebla. Tem
peraturas en ligero ascenso.

Parque de Bomberos 59 61¡n;
Policía Nacional......2233i ¡ai
Policía Municipal.... 5951; «¡1
Guardia Civil 22 11 00-2186 e
G. Civil de Tráfico ....2107 jo
Casa de Socorro........2161 "
Cruz Roja Ambula^

cia....................................2190 J
Urgencias.................. 59 71 be
Hospital General......59 71i
Alcohólicos Anó'" 

mos................................. 5003 1^.
Estación de Ferran

carril............................... 2102 lr¡i
Telégrafos................. 22 20
0. Reclamación Pi ^

Cios.........................
Protección Civil 
Tele-Ruta 

drid).......................

..596I|
.2234Í

.91-535 22
Teléfono de la Esperar 

za.....................................5033

LA RODA
Policía Municipal...... 4420
Guardia Civil............. 44131
Bomberos....................4414
Casa de Socorro....... 4413!
Cruz Roja...................4405'
HELUN
Comisaría de Policía..3015
Servicio

S.S..................
U rgenci

Policía Municipal
Bomberos............
Casa de Socorro.
Cruz Roja............

30031 
3000! 
3000! 
.3001: 
3008fl

ALMANSA
Parada de Taxis........ 3410Í
Bomberos.................. 34008
Hospital Ntra. Sn

Belén...............................34198
Policía Municipal......31046
Guardia Civil............ 34005
Cruz Roja................... 34115
Casa de Socorro....... 34198

Crucigrama Calendario

SANTORAL
ELSOL Y LA LUNA

sol sale mañana a las
y se pone a las 17,11

a las 
14,48

luna sale mañana 
y se pone a las

HOJA DEL ALMANAQUE

n

La Conmemoración de los 
Fieles Difuntos; santos Justo 
y Jorge.

SENSACIONAL ESTRENO. Una 
película de IMANOL URIBE basada 

en la novela de GONZALO 
TORRENTE BALLESTER 
“Crónica del rey Pasmado”

“EL REY PASMADO”
(No recomendada para menores 

de 13 años)
María Barranco, Gabino Diego, 

Joaquín de Almeida, Laura del Sol 
(Pases: 6 - 8’15 y 10’30)

DIVERTIDO ESTRENO, una 
historia de lo que le pasa a la 
gente normal en situaciones 

anormales.
“A MI QUE ME 
REGISTREN”

(Autorizada para todos los 
públicos) 

Christopher Lambert, Kim Greisi 
y Christopher Lloyd 

(Pases: 5’30 - 745 - 9 y 10’45)

(No recomendada para 
menores de 18 años) 

David Sloan, Justin Maciah, 
Xian Chow y Kurt Sloan 

SESIONES: 6 - 8’30 Y 10’45

5

8

Días transcurridos: 305
Días hasta finalizar el año: 

60 días

■■ Carteleras

GRAN ESTRENO 
La última pelea la última 

venganza.

“KICKBOXER 2”

El 
06,45 
(h.s.)

La 
02,26 
(h.s.)

VILLARROBLEDO
Policía Municipal......14040
Centro de Salud........14 361
Centro de Salud....... 14 36'
Comisaría................... 14151
Guardia Civil............ 14011
Bomberos —14 008

HORIZONTALES: 1: Detallista, 
2: Postra física o moralmente. 3: 
Intención rencorosa y cruel. Del ver
bo ir. Al revés, letra griega. 4: Nom
bre de consonante. Letras de “cero”. 
Labre. 5: Pronombre personal. 
Humedad que en noches serenas se 
nota en la atmósfera (Pl). 6: Al revés, 
aparecí. Flecha. 7: Navegantes. Uti
lizad. 8: Artimaña. Inacentuada. 9: 
Atomo o grupo de átomos cargados 
positiva o negativamente. Al revés, 
secreción líquida de los riñones. JO: 
Acomételas repentinamente y por 
sorpresa. 11: Natural de Suecia.

VERTICALES: 1: Tela fina y poco 
tupida. 2: Citaría, aportaría como 
prueba. 3: Toca un instrumento músi
co. Toscos, sin pulimento. 4: Acudía.

Costumbre, hábito adquirido de 
hacer las cosas por mera práctica 
y sin razonarías (PI). 5: Interjección. 
Dejad de hacer lo que veníais hacien
do. Letras de “luna”. 6: Municipio 
de Valencia. Ligue. 7: Que no están 
presos ni prisioneros. Al revés, hueca, 
sin solidez. 8: Composición poética. 
Molusco cefalópodo propio del 
Océano Indico. 9: Voz para deterner 
a las caballerías. Reúne y guarda 
dinero o cosas de valor. 10: Naturales 
de cierta región de la España Tarra
conense, que ocupaba la provincia 
de Ciudad Real y parte de Toledo. 
11: Agua que se retiene en el cazo 
del molino cuando la corriente no 
es suficiente para el trabajo continuo.

PALAFOX
PROXIMA 

REAPERTURA

Ríos Rosas, 24
Tfno: 50 77 60

SOLUCION AL CRUCIGRAMA
Taras. 2: Trivial. 3: Pros. Rial. 4: Plazos. Sois. 5: Resoles. Sea. 6: 
Ay. Seria. NN. 7: Gas. Corteza. 8: Adán. Nietos. 9: ebaC. Alas. 10: 
Atar. As. 11: Aleas.

VERTICALES: 1: Praga. 2: Pléyade. 3: Tras. Saba. 4: Trozos. Nata. 
5: aísoleC. Cal. 6: RV. Serón. Re. 7: aiR. Siria. 8: Sais. Atelasi 9: 
Laos. Etas. 10: Lienzos. 11: Sanas.

ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:

SENSACIONAL ESTRE- 
NO.Vuelve PEDRO ALMODO

VAR con su última película.

“TACONES LEJANOS” 
(No recomendada para menores de 

18 anos)
Victoria Abril, Miguel Bosé, Marisa 

Paredes.
Sesiones: 5,30 - 8 y 10,30

HOY TRES SESIONES 
GRANDIOSO ESTRENO. Basada e 

la escalofriante BET-SELLER 
Silencio de lo.s Inocentes^ OSO o

PLATA Mejor Director en e 
FESTIVAL DE BERLIN 1991 

“EL SILENCIO DE LOS
CORDEROS”

(No recomendada para menores de 16 
Jodie Foster, Anthony Hopkins y Scott uiea

SESIONES: 5'30-8y 10'30
Dtor. Jonathan Demme

SENSACIONAL ESTRENO. Hubo un 
tiempo en el que la única forma de 

hacer justicia era infringir la ley.

“ROBIN HOOD”
PRINCIPE DE LOS LADRONES

(Autorizada para todos los públicos) 
Kevin Costner, Cristian Slater y Alan 

Rickman
SESIONES: 7 y 10

SENSACIONAL ESTRENO 
La película ganadora de la OSEL 
DE ORO en el Festival de Vene 
1991. Una película que transmiK 

terror y la fascinación de la nam 

“GRITO DE PIEDRA
(Todos los públicos) 

Vittorio Mezzogiorno. Nlathilda •
Donald Sutherland y Brad D 

SESIONES: 6 - 8’.3Ü Y
Director: Werner Herzog

M.C.D.2022
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Anuncios por palabras

SE VENDE 
PISO

> Mayor, 200 m^ 
jara vivienda/

961: Oficina.
186 feléf: 24 11 66 
107: Horario de oficina 
!161 ^
ula
190
971

SE NECESITA cocinera 
B Bar de tapas. Media 
lada. Tel: 23 48 47

n mbrRASPASO junto al 

’J^hnlamiento café bar muy 
errRnóinico aconsejable 

1 02Írimonio. Tel; 24 08 27

2 20L______________

34JPapelería 
J^’lnoderna 
neraT ^^”^ 
0 33 25. Tel: 23 68 87

INMOBILIARIA
ÍOXIMA CONSTRUCCION: Calle Baños y San Sebastian

Ípaitamenlos de 1 dormitorio y pisos de 3 dormitorios. 1

421': 
4131 
414 Í 
413's 
4 05: 

1015 
nci 
3 031 
JOOí 
3008 
0013 
3 0811 

410Í
1008 

Sr¡ 
419i 
1046 
1005

^0 Completo, salón comedor, cocina, y 

trastero.
Acabados de 1* calidad

Carpintería exterior en aluminio anodizado. doble 
acristalamiento en fachadas y persianas dé aluminio.

Carpintería interior de madera acabado en roble. 

Puerta blindada. Grifería monomando.
Plaza de garaje opcional - Facilidades de Pago

RESERVE SU VIVIENDA.- Ultimas 6 viviendas

SE ALQUILAN: 

Apartamento amueblado, a estrenar, con trastero, plaza 

garaje 

ZONA PARQUE SUR

Apartamentos de lujo, a estrenar, y piso de 4 dormitorios.

2 barios. 1 aseo, trastero, antena parabólica. TV privada y 

plaza garaje, en: 

ZONA AYUNTAMIENTO

Precios DESDE 5 900 000 * Ptas

SI LE INTERESA COMPRAR 0 VENDER CUALQUIER PROPIEDAD LLAMENOS, LE ATENDEREMOS
C/ DIONISIO GUARDIOLA. 23 Enlpla
ALBACETE f 23 41 84
Agente de la Propiedad Inmobiliaria: EMILIO HERNANDEZ

419S

1040 
4 36! 
436?
4151

B
centro de estudios

GAONA, 8

ilMAGNIFlCA OPORTUNIDAD!!40i:
1008 "LA OPOSICION QUE ESPERABAS!’

Una 
11a 
es

CAJA AHORROS 
ALBACETE

PRUEBAS DE SELECCION 
PARA PERSONAL DE NUEVA ENTRADA
I^EQUISUOS: -Mayor de 18 años

-BUP o FP II (Administrativo)
TE OFRECEMOS PREPARACION

ACUERDO CON LAS
SASES PUBLICADAS

PREPARACION INTENSIVA

PLAZO PRESENTACION INSTANCIAS 
^ASTA EL DIA 8 DE NOVIEMBRE

IS

íreisi

15)

ios) 
lenn

)i

)S

da e” 
•TI 
DE

Ma''' 
urif

LLA 
ieci3 
le el 
raleza 

L4” 1 L

• CONSULTORIO de Qui- 
rognomancia. Quiromancia 
y Quirosofía en Basilio Pelu
quero. Pedir hora. Tel; 
21 73 55

• RESIDENCIA masculina 
David. Teléfonos: 
22 02 14-22 03 52

• SE OFRECE diplomada 
universitaria para cuidar 
niños o persona mayor. Tel; 
27 53 77

• SE VENDE Seat Terra 
diesel matrícula de la K y 
Mercedes Benz furgoneta. 
Llamar tel: 21 30 51

• SE VENDE VoIks Wagen 
Passat 1’8. 47.000 Km. rea
les, 625.000.- Pesetas. Tfno: 
24 16 12. Horas de oficina

* Pisos
* Locales
* Fincas
* Solares

ANUNCIOS

• OPORTUNIDAD, vendo 
apartamento, 2 dormitorios, 
garaje, trastero. 23 91 79. 
7.900.000, facilidades.

centro de estudios
• SE BUSCA empleada de 
hogar interna. Tel: 52 10 10

• VENDO cafetería con 100 
m2 incluida propiedad en 
3.500.000 ptas. Tef- 50 02 46

ESTUDIOS:- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHALET JARDIN 1 DORMITORIO:
CHALET JARDIN 2 DORMITORIOS:
CHALET JARDIN 3 DORMITORIOS: 6.240.000
APARTS. 2 DORMITORIOS DESDE: 3.950.000

ROHOCIONES

PEREZ

• POR JUBILACION tras
paso comercio o local. 140 
m^. Céntrico. Recién deco
rado. Tel. 23 22 01

VENTA-ALQUILERES
* Chalets
* Bungalows
* Apartamentos

• SE NECESITA chica de 
9 a 5. Buenos informes. 
Buen sueldo. Telf. 23 93 94 
(Llamar de 8 a 10 noche)

• ALQUILO bar restaurante 
con vivienda. Carretera 
General. Iniesta. Tel. 
967-49 04 69

HIPOTECAS
Cancelamos hipotecas y 

embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez.
-Amortización a su comodidad.

967-50 03 06

SE ALQUILA
Piso de lujo a estrenar 185 
m^. 4 dormitorios, cocina 

amueblada, salón comedor. 
2 baños y aseo, piscina. 

plaza de garaje, calefacción 
y agua caliente individual. 

Precio: 110.000. Paseo 
Simón Abril, n’ 9. Teléfono: 

50 37 13

2.500.000 
3.740.000 
4.479.000

• RAFAEL ANDUJAR 
ORTUÑO médico estomató
logo cirugía oral. Rosario, 3, 
pral. Teléfono; 21 88 65. 
Albacete

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos 
e hipotecas.
Descuento de letras. 
Rapidez.
Teléfono: 967-50 02 46

A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. 
Rezar durante nueve 
días nueve Avema
rías. Mismo sin tener 
fe. Será atendida. 
Rezar con una vela 
encendida y dejar 
quemar. Publicar el 
noveno día. ó cr

TRASPASO 
CAFETERIA

Excelente clientela. 
Interesados pasarse 
por C/ Arquitecto 
Vandelvira, 70. Alba
cete

JUEGUE AL 
RASCA-RASCA 

CON NOSOTROS
Y CONSIGA HASTA

50.000 PTAS DE 
DESCUENTO EN LA 

COMPRA DE SUS SOFAS 
Almacenes de Muebles 
Campollano. Tel; 24 29 62

HIGINIO OLIVARES

CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES

C/ Salamanca, 12 - Telfs: 21 86 73 - 21 82 69 -

ALBACETE

¡GRAN OPORTUNIDAD!
OPOSICIONES CAJA DE ALBACETE (BOLSA DE TRABAJO)

* PREPARACION INTENSIVA. GRUPOS MAÑANA Y TARDE.
* COMENZAMOS EN NOVIEMBRE.
* INSTANCIAS HASTA EL 8 DE NOVIEMBRE.
INFORMACION: C/ Marqués de Villores, 18 - Tfno: 23 31 11 - ALBACETE

- - - - - —_^———
REGALAMOS UN 
VIDEO GRATIS

A toda persona que nos 
traiga a un comprador 
de sofás. Almacén de 
Muebles Campollano.

Tel: 24 29 62

SE NECESITA
Empleada de hogar 
externa con experien
cia. Buenas condicio
nes, económicas.
Tel; 23 95 23 de 3 a 
4,30 tarde y noche en 
adelante.

SE NECESITAN
Transportistas Autó
nomos con furgone
ta de 1.000 a 3.500 
Kgs.
Teléfono: 52 19 09

En Salón de Belleza 

MAYDI
Durante los días 5 al 
8 se hacen diagnósti
cos y se ponen mas
carillas gratis. Coger 
hora con antelación

AZULEJOS VALDI, S.L UQUIOACION 
DE EXISTENCIAS 

OFERTAS
Rodapié-100 ptas. metro.
Azulejo Rústico-200 ptas. m^ 
Decorados a mano*200 ptas. 
unidad.
Cenetas-ltsteIos-40 ptas. pieza.
Gres-Piscinas Almacenistas-50% 
descuento
Ctra. de Jaén. Km. 3 Albacete

• SE ALQUILAN locales 
comerciales de 300 y 330 
m^. Información tel: 
22 87 39. Horas oficina

anmartin 
asesores

Rosario, 3 - 7.’ (Edificio Capítol)
J^^^^^^LBACEra

•SE NECESITA señoritas 
para Club en Figueras, 
mayores de edad con estan
cia gratuita y buenos ingre
sos. La Torre Parck. Llamar 
todos los días a partir 17 h. 
Tel. 972/52 56 52 a partir 12 
h. Tel. 972/50 82 68

REGALAMOS
UNA BICICLETA DE 
MONTAÑA GRATIS 
POR LA COMPRA 

DE UN COLCHON
Almacén de Muebles Cam
pollano. Tel. 24 29 62

• EMPRESA NACIONAL 
busca para Albacete y pro
vincia. agentes ambos 
sexos, para formarlos como 
jefes-responsables de zona 
con carácter y deseos de 
triunfo. Condiciones econó
micas altas y a tratar. Para 
entrevista presentarse en C/ 
Mayor, 4 entlo. centro (en
trada por callejón Mayor a 
Carnicerías) de 9 a 15 horas 
de lunes a viernes. Atenderá 
Sr. Martínez.

• BUSCO piso de alquiler 
o para compartir. Funciona
rio. Agencias no. Tel. 
91/718 39 76

GAONA, 5 
S2410 84

OPOSICIONES MAESTROS

Iniciamos preparación de todas las especialidades:

- Música (comienzo el día 8 de Noviembre)
-Preescolar (comienzo el día 18 de Octubre)
-Logopedia (comienzo inmediato)
-Inglés (comienzo inmediato)
-Educación física (comienzo el día 10 de Enero)

Tenemos el mejor equipo de 
profesores 

¡INFORMATE!

Magníficos resultados en la anterior con
vocatoria

Temas propios elaborados por los profesores 
-Turnos de fin de semana, compatible con 
tu trabajo.

¡NO PIERDAS ESTA GRAN 
OPORTUNIDAD!

CONFECCIONES
LOPEZ VERA

Necesita 
Maquinistas de 

confección 
Tef. 21 9113

(de 8 a 1,30 y de 16 
a 18,45 horas)

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO

0
 

U
J

• SE OFRECE patronista 
escalador de confección de 
caballero, señora y niño con 
experiencia. Tel: 14 35 35

• SE TRASPASA bar zona 
céntrica C/ Alcalde Conan
gla n® 10

LIMPIEZAS 
FERNANDEZ

-Estracción de fosas sépticas. 
--Limpieza de tuberías y alcan
tarillados.
-Revisión de tuberías por 
equipos de televisión.
Teléfonos; 22 08 38. Oficina 
21 44 81. Particular.

• SE VENDE 7.000 metros 
de terreno en ctra. de Jaén. 
Teis: 50 56 03 - 23 22 94

• SE ALQUILA piso amue
blado. Tel: 50 37 70

• SE VENDE piso C/ Rosa
rio. Teis: 50 56 03 - 23 22 94

• REPARACION, limpieza 
y montaje de calentador 
butano. Tel. 21 6610

• SE ALQUILA local de 
130 m^ arreglado. C/ Rosa
rio, 93. Tel. 23 30 52

1
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■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.-
AJUSTE

07,59.-
08,00.-

CARTA DE

APERTURA 
PRIMERO

IZQUIERDA
09,00.-. ULTIMAS 

PREGUNTAS
09,30.- CONCIER

TO DEL SABADO
11,00.- 3,2,1,CON

TACTO
11,30.- JUEGA CON 

NOSOTROS: VISTO 
Y NO VISTO

13,OO.ENCUENTRO 
JUVENIL CON 
BANESTO

14,OO.ROCKOPOP
15,00.-

RIO 1
15,35.-

KWAK.
16,00.-

TARDE

TELEDIA-

ALFRED J.

SESION DE

Camino de Santa Fé” 
1940. 106 min

Dirección: Michael 
Curtis

Intérpretes:
Flyn, Olivia de 
lland

17,55.- CLUB 
NEY

Errol 
Havi-

D1S-

19,35.- EL TIEMPO 
ES ORO

20.30.- TELEDIA
RIO - 2

21,00.- INFORME 
SEMANAL

22,00.- SABADO 
CINE.

“Rebelión a 
1962. 169 min.

Dirección: 
Milestone.

Intérpretes: 
Brando, Tarita.

bordo

Lewis

Marlon

En diciembre de 1787, 
la goleta real “Bounty”, 
de tres palos y noventa 
piés de eslora, sale del 
puerto de Portsmouth 
con destino a

-AVANCE 
DIARIO

01,15.- “EL 

Tahití. 
TELE-

HOM-
BRE ROMPECABE
ZAS ” 1984. 89

Dirección: Terence 
Young

Intérpretes: Michael 
Caine, Laurance Oli
vier, Sir Philip Kimber
ley, alto cargo del ser
vicio secreto británico 
desertó hace tiempo y 
se pasó a la Unión 
Soviética.

02,50.- DESPEDIDA 
Y CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA 
09,05.- BARRIO 

SESAMO
08.30.- LAS AVEN

TURAS DE LONG 
JONH SILVER

09,00.- FRECUEN
CIA PIRATA

10,00.- LOS CONTA- 
MINALOS

10.30.- CINE PARA 
TODOS

Darby y el Rey de los

Alfred J. Kwuak, para los más pequeños en la sobremesa de TVE-1.

I
1

duendes” 1959 - 86 min.
Dirección: Robert 

Stevenson
Interpretes: Sean 

Connery, Albert Shar
pe.

12,00.- EL PROFE
SOR POOPSNAGLE

12,30.CONCIERTO 
PARA JOVENES

13,30.- BALONCES
TO NBA

15,00.- RAPIDO
15,30.- PONTE LAS 

PILAS
16,25.- REDACCION
16,30.- SABADO

DEPORTE
Rugbymano 
Golíy
Tenis
19,25.- PISTA 

ESTRELLAS
20,00.- SALA - 2 

DE

21,50.- REDACCION 
DE LA 2

22,05.- DEVORAME 
OTRA VEZ

22,45.- EL SHOW 
DE STEVE ALLEN

23,10.- UN AÑO EN 
LA VIDA

00,00.- LA TABLA 
REDONDA

01,00.- CINE CLUB 
DE LATINOAMERI
CA

“Mi tia Nora” 1982 90 
Director: Jorge Pre- 

loran
Interpretes: Isabel 

Casanova, Guiomar

Beatriz Pecker, presentadora de Rockopop. Antonio Castro, presentador del espacio “Rápido”.

I

S

Vega.
02,35.DESPEDIDA 

Y CIERRE

ANTENA 3

07,00.- LA LLAMA
DA DEL OESTE

07,30.- AULA 3 
SALA DE CONCIER
TO

08,00.- NOTICIAS
09,33.- LA GUAR

DERIA DEL SABA
DO

ll.OO.FURIA
11,30.- POLVO 

ESI RELLAS:
DE

la PELICULA 
“Chapagua”

87 min.
Dirección: Don 

nolds
Rei-

Intérpretes: George 
Ardisson, Marco Zua- 
nelli

13.00.- NOTICIAS
13,03.- CENTIME

TROS CUBICOS
14,00.- NOTICIAS
14,03.-

DA
14,30.-

EMBRUJA-

LOS
HEROES DE HOGAN 

15,00.- NOTICIAS 
15,30.- EL PROGRA

MA DE HERMIDA 
18,00.POLVO DE 

ESTRELLAS II
“Camino de Fort 

Clemson” 83 min
Dirección: Charles 

Marquis Warren.

3
Interpretes: Joel

McCrea, Gloria Talbott 
20,00.- NOTICIAS
20,03.- CHICAS

CON CLASE
20,30.- NOTICIAS 
21,00.- LOS 3 DE 3 
22,03.- POLVO DE 

ESTRELLAS III y IV
“El hombre 

150 min
Dirección:

Moshinsky
Interpretes:

verde

Elijah

Albert
Finney, Sarah Berger

01,30.- - POLVO DE 
ESTRELLAS VI

- 4a PELICULA 
Zabnskie Point”

1970. 112 min.
Dirección: Michelan

gelo Antonioni
Intérpretes: Rod Tay

lor, Mark Frechette
03,00.- EL PRO

GRAMA DE HERMI
DA

05,30.- OH VIDEO

TELES

07,20.- ENTRE HOY 
Y MAÑANA

08,00.- SUPER- 
GUAY SABADO

- LAS CHICAS CON 
LAS CHICAS (rep.)

- HUMOR AMARI
LLO

11,35.- PRESSING 
CATCH

12,05.- EL GRAN 
CHAPARRAL

13,00.- TELECINCO, 
¿DIGAME?

15,00.- ¡QUE PASA
DA!

15,30.- CINE FIES
TA:

“Caravana hacia el 
Sur”

Dirección: Henry 
King

Interpretes: Tyrone 
Power, Susan Hayward 

17,35.- HOTEL
18,25.- VACIONES 

EN EL MAR
19,00.- VIVAN LOS 

NOVIOS
19,30.- TELECOME

DIA: ENREDOS DE 
FAMILIA

20,00.- INES DUAR
TE, SECRETARIA

21,00.- TOPACIO
19,15.- HUMOR 

CINCO ESTRELLAS 
24,00.- ENTRE HOY 

Y MAÑANA
24,30.- PRESSING 

BOXEO
01,30.- VIP NOCHE 
03,40.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL PLVS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS

CON PETER JEN
NINGS

08,40.- LOS 40 
PRINCIPALES

09,30.- TELECOME
DIA: NEWHART

10,00.DOCUME!
TAL: SECRETOS E 
LA VENTA

10,30.CINE;
“El mundo segi 

Garp”
13,05.- DEL 40 AL 
14,00.- REDA( 

CION. NOTICIAS
14,05.- TELECOM!

DIA:
SPATZ
14,35;- DIBUNO 

ANIMADOS: LO 
CHICOS D 
BEVERLY HILLS

15,00.- PREMIER 
CANAL“

16,45.- CINE:
“ Cuenta conmigo”
18,10.- ESPECIA 

INFANTIL
20.00.- REDA( 

CION NOTICIAS
20,05.- SERIE 

MAMA, DETECTIVI 
PRIVADO

20,30.- PRIME! 
PLANO

PLU!21,00.- LO
21,30.- REDACCIO!

NOTICIAS
22,00.- ESTREÑI

CANAL “:
“Mujeres' entre rejas 
23,30.- CINE: 
“Campo de sueños 
01,00.- CINE:
“Viernes 13,VIH” 
02,36.- DOCUMEN

TAL:
“ El hombre que 

habla con las grullas 
03,05.- CINE
“ Presidente por acci

dente”
04,45.CINE:
“Otra mujer”
06,02.- SESIOK 

ESPECIAL V.O.
“Trilogía de nueva 

york”

CANAL 9

07,45.- CARTA OE 
AJUSTE

0755.- AVANCE DE 
PROGRAMCION 

08,00.- MUSICA
CLASICA

08,45.- GRAFITI 
10,15.- CINE Dt 

MAÑANA
12,00.- TUFF TRAA 
12,30.- CORTES

VALENCIANAS 
13,00.- GRAFITI 
13 30.- DIBUJOS

ANIMADOS 
14,30.- NOTICIAS 
15,00.- TORTUGA»

NINJA 
15,30.- UNA P^

AVENTURAS 
17,10.- OLE 11

VIDEOS 
18,00.- HISTORIA 

PARA LA TV 
19,45.- FUTBOL 
22,00.- NOTICIAS 
22,12.- EL TIEM^ 
22,15.- ENTRE AM»

GOS 
00,15.-

NOCHE D^

EROTISMO .|. 
01,50.- FIN DE EM

SION
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Fue brutalmente mutilada en uno de ¡os atentados perpetrados por ETA en Madrid

El espacio ^^Informe Semanal” emite
una entrevista con la niña Irene Villa

Irene Villa pide a sus verdugos “que no sigan haciendo estas cosas” porque “duele mucho”

go"

La niña Irene Villa, que 
perdió las dos piernas en 
uno de los atentados per
petrados por ETA el pasa
do 17 de octubre en 
Madrid, será la protago
nista de uno de los repor
tajes del programa “Infor
me Semanal”, al que ha 
concedido una entrevista.

Concha BARRIGOS

)A(

RIE 
TJVl

MEI

PLU 
□Oí

ENÍ 

rejas \ 

eños

4EN

que 
Lilias’ 

acci-

MADRID. (Efe).- Irene 
Villa pide a los etarras autores 
de la acción terrorista en la 
que también sufrió graves 
mutilaciones su madre, María 
Jesús González, “que no sigan 
haciendo estas cosas” porque 
“duele mucho”.

Irene y su madre, funcio
naria civil de la comisaría 
madrileña de Los Cármenes, 
sufrieron graves heridas al 
estallar su coche que tenía 
adosado a su parte inferior un 
artefacto explosivo.

La niña explica que fue ella 
misma la que se enteró tras 
el atentado que no tenía pier
nas y que entonces pensó que 
nunca más podría andar. 
“Ahora estoy muy contenta”, 
asegura, porque le han dicho 
que podrán implantarle unas 
piernas ortopédicas.

La evolución del estado clí
nico de Irene Villa es ”favo- 
rable”, según fuentes del Hos
pital Militar Gómez Ulla, don
de está ingresada desde que 
sufrió el atentado.

ION

lueva

p£ ? “"a Sofía cumple 53 años,

Cumpleaños

i
D 

ran 
TES

JOS

\S’ 
GAS

'A

cumplen años: 
^^FU, Reina de Tana, 53

qui^tí^ ^^’’’’^ , atleta marro- 

7g‘®^RT LANCASTER, actor,

^«riz’ 54^’^’^^NDA DOCON, 

8q^¿VSEUS ELYTIS, poeta

de ^^GUITA, ex miembro 
22.

CUIXART, pin- 
^^^N JONES, piloto, 45 .

I

Irene Villa, entrevista en Informe Semanal.

La emisión del programa 
permitirá que madre e hija se 
vean, ya que María Jesús Gon
zález permanece desde que 
ocurrió el atentado en el Hos
pital Doce de Octubre.

"Informe Semanal” dedica
rá también mañana buena par
te de su tiempo a la Con
ferencia de Paz de Madrid, 
en la que israelitas y pales
tinos, bajo el patrocinio de los 
Estados Unidos y la Unión 
Soviética, empiezan a hablar 
por primera vez de su futuro. 
El tercer reportaje que emitirá

El actor norteamericano más contratado de Hollywood confiesa que ha participado en orgías sexuales

Jack Nicholson: ^^Aterrorizo a las 
mujeres hasta volverías locas”

LOS ANGELES. 
(Fax-Press).- ¿Permitiría que su 
hija se casara con Jack Nichol
son? No se moleste en contestar 
porque antes de que lo haga, 
y a la más leve indicación del 
actor, ella habría salido corrien
do en busca de un sacerdote.

El magnetismo de Jack 
Nicholson con las mujeres es 
uno de los mayores enigmas de 
Hollywood. Omar Sharif suspira 
de un modo peculiar y hace 
el papel de jeque árabe,. 
Warren Beaity es atractivo, 
Robert Reford parece un chico 
travieso y Paul Newman es 
gracioso.

En cambio Jack es el típico 
descuidado, de mirada perdida 
y voz inexpresiva. Es más bajo 
que los otros y saldría malpa
rado si se le comparara. Jack 
Nicholson es el superhombre 
más corriente de todo Holly
wood. Y lo que es más, sería 
la pesadilla de cualquier madre 
preocupada pro su hija.

Admite haber participado en 
orgías sexuales (aunque no 
recientemente), haber esnifado 
cocaína (lo que no le alarmó 
en absoluto), haber probado 

“Informe Semanal” será “La 
desigualdad social ante la 
muerte”, un documento que 
recuerda que no todos los 
muertos son iguales, ya que, 
desde las coronas y las esque
las pasando por los ataúdes 
y las tumbas, todo indica la 
existencia de cadáveres de pri
mera, de segunda y de tercera 
clase.

M.C. Hammer

El programa de música 
“Rockopop” emitirá hoy la

LSD (mientras preparaba una 
película sobre el tema) y fuma
do marihuana (lo que sigue 
haciendo). No, usted no querría 
que su querida hija apareciera 
del brazo de Jack sonriendo 
maliciosamente.

Sin embargo, las mujere.s le 
persiguen. Actrices, modelos, 
cantantes. Ha disfrutado del 
amor de bellezas como Faye 
Dunaway. Sally field, Candice 
Bergen y Angelica Huston y. 
en este momento, a sus 53 años, 
vive con Rebecca Broussar que 
le acaba de dar un hijo.

Se casó una vez pero cuando 
se le pregunta si lo volverá a 
intentar, responde: “Supongo 
que la tensión de la monogamia 
es demasiado para mí”. Sin 
duda es un tipo sorprendente, 
como afirma un ade sus amigas: 
“Jack te puede intrigar hasta 
límites insospechables. En él 
hay algo salvaje e imprevisible 
y eso es muy emocionante”.

Habíamos concertado una 
entrevista. Era mediodía y me 
dirigí al hotel donde le encontré 
en una terraza tomando el sol. 
“Estoy intentando empezar el 
día”. En su habitación le espe- 

primera entrevista que el 
rapero M.C.Hammer ha con
cedido a una televisión extran
jera tras la grabación de su 
último trabajo.

Las actuaciones en estudio 
tendrán en esta ocasión como 
protagonistas a Los Metálicos, 
Midge Ur y lo nuevo de uno 
de los mejores grupos britá
nicos, Simply Red; en los 
videoclips se podrá ver a Red 
Hot Chilli Peppers.

Además, se ofrecerán sen
dos reportajes sobre los gru
pos más duros de música, tales 
como Skid Row, Motley Cure 
y Alice Cooper, y aceica de 
los últimos trabajos de las for
maciones españolas Héroes 
del Silencio y La Unión.

Si algo caracteriza el cine 
que emitirá TVE es que son 
títulos clásicos interpretados 
por actores no menos clásicos: 
Erro! Flyn, Olivia de Havi- 
lland, Marlon Brando, Trevor 
Howard, Laurence Olivier y 
un marcial Ronald Reagan 
entre otros.

En el ciclo que “Sesión de 
Tarde” dedica al western llega 
”E1 camino de Santa Fe”, la 
célebre epopeya de norte con
tra sur que Michael Curtiz 
rodó en 1940 con Errol Flyn, 
Olivia de Havilland y Ronald 
Reagan en los papeles pro
tagonistas. La historia del 
coronel Robert E. Lee, los 
tenientes Jeff Stuart y George 
Custer y el abolicionista John 
Brown es retratada con un 
romanticismo y emoción poco 
históricos. 

Jack Nicholson, el superhombre más corriente de Hollywood.

ran seis guiones de cine -en este 
momento no hay otro actor má.s 
solicitado que él- y Rebecca, 
una persona de vida nocturna, 
sigue durmiendo.

En la piscina, una nube de 
fotógrafos y admiradores rodea 
íi unti hermosa actriz negra. 
Nadie, excepto yo, le presta 
atención a Jack v él está encan

!llil!i 
i

Julio Anguita.

JULIO ANGUITA, coordi
nador general de Izquierda 
Unida: “Israel es un violador 
del derecho internacional”.

-FERNANDO SAVATER, 
filósofo: “Vivimos la cultura de 
las simplezas”.

JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del Partido Popular: “El 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol es el heredero sociológico 
del franquismo”.

JOSE LUIS BALBIN, perio
dista y presentador del espacio 
“La Clave” en Antena 3 de 
Televisión: “Tengo una deud¿i 
pendiente con el terrorismo”.

PLACIDO DOMINGO, 
tenor: “Tengo la ilusión de un 
novillero”.

ABDEL SHAFI, jefe de la 
delegación palestina en la Con
ferencia de Paz: “Nadie tiene 
el monopolio del sufrimiento”.

-VICENTE ARANDA, direc
tor de cine: “La necesidad de 
innovar es fundamental”.

-MANUEL BENITEZ “EL 
CORDOBES”, ex matador de 
toros: “Estoy mentalizado para 
torear”.

tado. “Soy invisible”, explica. 
“Es un truco. Lo único que hay 
que hacer es aprender a des
conectar el generador eléctrico 
dentro de uno”. E.s difícil creer 
que hace sólo seis años, cuando 
su nombre estaba asociado a 
películas de horror, siguiera 
asistiendo a clases de interpre
tación en su tiempo libre.
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Un nuevo 
incendio en 
Chernobil 
alarma a la 
población

I I

MOSCU (Efe).- El incendio 
ocurrido el pasado ayer en la 
central nuclear de Chernobil, el 
segundo en las últimas tres 
semanas, confirma los temores 
de la población sobre el gran 
peligro que representa la planta 
nuclear,, donde en 1986 se pro
dujo la mayor catástrofe en la 
historia de la utilización pacífica 
del átomo.

Aunque las informaciones 
oficiales señalan que el siniestro 
no provocó fugas de radiación, 
los habitantes de las localidades 
cercanas a Chernobil, nueva
mente fueron presa de la alar
ma al enterarse de lo que había 
ocurrido en la central.

El fuego se inició a las 13.29 
hora local (11.29 gmt) en la sala 
de máquinas del primer reactor 
de la planta.

El accidente se produjo debi
do a un cortocircuito en uno 
de los cables del sistema de ali
mentación del primer reactor, 
que desde el 18 de octubre pasa
do se hallaba en operaciones 
de reparación rutinarias.

Según la agencia de informa
ción soviética Tass, las llamas 
fueron apagadas rapidamente 
por la unidad de bomberos que 
monta guardia de manera per
manente junto a la planta 
nuclear de Chernobil.

El pasado 11 de octubre, otro 
fallo en uno de los interruptores 
eléctricos del segundo bloque 
generador provocó un incendio 
que destruyó completamente el 
techo de la sala de máquinas.

■

si

I

Otra vez la basura. Muchos ciudadanos mostraron ayer su indignación por la cantidad 
de bolsas de basuras que poblaban las calles de Albacete. El jueves, al ser víspera de 
fiesta, no trabajó el servicio de recogida de basuras pero algunos prefirieron quitarse de 
encima las bolsas sin importarles la pobre imagen que mostraba ayer nuestra ciudad. Un 
tirón de orejas para los infractores y que no se repita.

Se desmienten las fugas 
radioactivas

Una aprobación a dedo.

■ No sólo fueron las basu
ras el motivo de indignación 
de muchos ciudadanos.

* 4: *

■ La gente sigue sin expli
carse como los insumisos 
han tomado la ciudad pegan
do carteles por todas las 
esquinas.

■ Se puede estar de acuer
do o no con la postura de 
Dani pero que sepamos 
nosotros los ciudadanos de 
Albacete no han metido en 
la cárcel al joven que se negó 
a hacer la mili y el servicio 
sustitutorio.

El cerebro de 
Lenin ha sido 
troceado en 
30.000 partes 
para su estudio

MOSCU (Efe). El cerebro 
Vladimir Lenin, fundador i 
estado soviético, fue trocea 
en 30.000 partes de un groi 
de 20 micrones cada una, pa 
hacer investigaciones qi 
demostrasen su genialida 
informó ayer el semanario “^ 
gumenti I Fakti”.

La masa encefálica de k 
se guarda en ej Instituto i 
Cerebro, creado por José Staí 
que pretendía demostrar que 
cerebro de un miembro de 
sociedad comunista es “el es 
dio superior de la evolución 
la humanidad”, añade el sera 
nario. Con este fin se creóu 
colección de muestras cerebi 
les de los compañeros más a 
canos de Lenin que incluye 
del mismo Stalin.

2.000 matrimonios en un 
convención en Barcelona
BARCELONA (Efe).- Cerca 

de dos mil matrimonios proce
dentes de todas las regiones 
españolas asistieron ayer en el 
Palau Sant Jordi de Barcelona 
a la primera reunión de la con
vención del VII Fin de Semana 
organizado por la asociación 
Encuentro Matrimonial.

Con el lema “Vivimos el 
matrimonio soñado”, esta orga
nización tiene como objetivo el 
impulsar la extensión de una 
espiritualidad en el seno de los

matrimonios que les pe 
hacer frente a las amen 
constantes contra la institu 
familiar.

La asociación “Encuen 
Familiar” es un movimiento 
carácter católico, y mundi 
que se ha celebrado por 
mera vez en España y que p 
tende ayudar a los esposos 
vivir en unidad en el matri 
nio, mediante el conocimisf 
mutuo, la comunicación y 
diálogo.

Riell Ld Terminaciones y premios

También en esa ocasión, las 
autoridades soviéticas asegura
ron a la población que no se 
habían producido fugas de sus
tancias radiactivas.

El Gobierno de Ucrania 
decretó el pasado 25 de octubre 
el cierre de la central de 
Chernobil.

Según la disposición, los tres 
reactores que actualmente se 
hallan en funcionamiento debe
rán ser apagados antes de 1993, 
aunque se requerirán varios 
años más, en opinión de los 
especialistas, para que las partes 
activas de los generadores dejen 
de representar peligro.

■ El respeto y la prudencia 
del pueblo de Albacete debe
ría servir de ejemplo para 
los que al estilo Fraga dicen 
aquello de “la calle es mía”.

* * *

■ Y que no nos vengan 
con aquello que hace más 
daño los misiles, las bombas 
atómicas, las guerras, etc..., 
porque es confundir la velo
cidad con el tocino.

trar el nivel de participación 
del Grupo Socialista.

■ Ni concurso público ni 
nada parecido. El nombra
miento directo y partidista 
para tener bien atado al suje
to en cuestión. Posiblemente 
luego sea un “lumbreras” 
pero la forma es de lo más 
dictatorial.
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■ La aprobación del nom
bramiento a dedo del geren
te del Instituto Municipal de 
la Vivienda viene a demos-

■ Y mañana nuestro Alba. 
Esperemos que ganen al 
Sporting y se preparen para 
“comerse” al Real Madrid. Bono^oto, NO SE OLVIDÉ 

de JUGARce. ó
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